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La guerra ha terminado con la ¡ 
derrota total de Sadam Husein i
Bagdad aceptó ayer cumplir todas las resoluciones del Con

sejo de Seguridad de las Naciones Unidas sobre la invasión 
iraquí de Kuwait, después de que, de madrugada, cesase la 
ofensiva aliada contra Irak. El cese de la ofensiva aliada.

anunciado por George Bush en un discurso a la nación, ha 
generado reacciones de satisfacción en todo el mundo por 
el fin de las hostilidades.

(Pág. 20 y siguientes) La “alcaldable” Elena González.

Sólo la mediación política puede 
evitar el cierre de Meinfesa-Alcázar

La mediación política ha 
sido la única posibilidad 
apuntada por los represen
tantes del sindicato CC.OO, 
Miguel Peláez y Santiago 
Barrera, que evitaría el 
cierre de Meinfesa-Alcázar 
y sus consiguientes perjui
cios para los trabajadores.

Sin embargo, la nueva direc
ción de la factoría, encabezada 
por Antonio Linares, ha ase
gurado que la -clausura de las 
instalaciones de la multinacio
nal francesa en la localidad 
manchega no se producirá hasta 
el mes de junio. Este hecho se 
debe a la repercusión que ten
dría esta decisión en el proceso 
electoral, afirmaron los respon
sables sindicales de CC.OO, 
durante una reunión.

(Pág. 9) Factoría de Meinfesa-Alcázar.

Elena González 
quiere convencer 
al ciudadano de 
que no vive en la 
mejor ciudad

La candidata de la coalición 
Izquierda Unida a la Alcadía 
de la capital afirma que su cam
paña tiende a convencer a los 
ciudadanos de que Ciudad Real 
no. es la mejor de las ciudades. 
Elena González cree que pro
blemas como el urbanismo, el 
tráfico, el medio ambiente y los 
servicios municipales hay que 
mejorarlos urgentemente.

(Pág. 5)

Mateo Pardo es 
el nuevo gerente 
territorial de 
Renfe para La 
Mancha-Sur

(Pág. 7)

H y además h
José Bono 
inició la precampaña 
con la clausura del 
curso de policías 
locales

(Pág. 18)

Rodrigo Rato: “El 
Gobierno se ha 
escudado en una 
situación de 
emergencia”

(Pág. 26)

El crecimiento del 
PIB español durante 
el pasado año fue 
del 3,7 por ciento, 
según el INE

(Pág. 25)

El Gobierno fija el 
debate sobre el 
estado de la Nación 
para los días 20 y 21 
de marzo

(Pág. 26)

Las Cortes aprueban 
la reforma del 
Estatuto de 
Autonomía de 
Castilla-La Mancha

(Pág. 26)

La Caja Rural ofrecerá 
préstamos preferenciales a 

la Confederación 
Provincial de Empresarios

La Caja Rural Provincial y 
la Confederación de Empresa
rios firmarán el próximo vier
nes un convenio por el que la 
cooperativa de crédito facilitará 
hasta 1.000 millones de pesetas 
a los asociados a la Confede
ración a un tipo de interés 
especial.

El dinero, con un coste de 
entre el 14,75 y el 15 por ciento, 
se podrá obtener en estas con
diciones ventajosas durante un 
periodo máximo de un año.

tPág. f'''

La cooperativa de 
crédito provincial 
pondrá a disposición 
de los empresarios 
una línea de 1.000 
millones, con un 
coste de dos puntos 
inferior al de 
mercado

PRIMERAS JORNADAS 
DEL CENTOLLO 

\ EN EL JARDIN DEL MAR !

900 PTS. CENTOLLO GALLEGO Y 
* BOTELLA DE VINO PARA TOMAR -

0 LLEVAR. i
\ ¡NO PIERDA ESTA OPORTUNIDAD! ¡

EL JARDIN DEL MAR
Ctra. ALMAGRO
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La Tribuna 
cuesta a 
partir de hoy 
80 pesetas

El diario La Tribuna sube a 
partir de hoy su precio en cinco 
pesetas, costando por tanto 80 
pesetas el ejemplar los días de 
diario y 115 los domingos inclu
yendo suplementos. El incre
mento de los costes de produc
ción obliga a efectuar este 
pequeño reajuste que sabrán 
comprender nuestros lectores.

SORtEO 
LOTERIA PRIMITIVA 

(Pág.33)
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L
os aliados han querido ser res
petuosos con las resoluciones 
de las Naciones Unidas, y no 

han avanzado hasta Bagdad, a pesar 
de las expresivas palabras del general 
Schwarzkopf -“estamos a 240 kilóme- 
tos de Bagdad y entre nosotros y la 
capital no hay nadie”- que dan la 
medida de la derrota total padecida 
por el ejército de Sadam Husein. Una 
derrota que podría haber costado a 
Irak casi cien mil víctimas —entre 
muertos y heridos-y la destrucción de 
prácticamente todo su potencial mili
tar. La guerra ha concluido pero hay 
numerosas cuestiones pendientes de 
resolver todavía. En primer lugar, se 
mantiene la incógnita de cuál será el 
fin del régimen iraquí que ha desatado 
este delirio. Sadam Husein, un mega
lómano que ha lanzado a sus ciuda
danos a la destrucción y la muerte, 
ya no es en el mundo árabe el osado 
estadista que se atreve a enfrentarse 
a Occidente: es el loco que, con una 
insensatez rayana en la demencia, pier
de el sentido de la realidad, borracho 
en prepotencia. La historia pertenece, 
ya se sabe, a los vencedores, y el epi
sodio que ha escrito Sadam Husein 
es bien triste: concluida la “guerra 
fría”, Husein pensaba que podía ejer
cer su hegemonía en Oriente Medio, 
anexionándose incluso un Estado sobe
rano. La experiencia ha demostrado 
que la civilización tiene ahora cauces 
para poner coto a estos expansionis
mos. Sin duda, los hechos servirán de 
aviso a navegantes, y de freno a cual
quier veleidad que pudiera larvarse en 
la región. Las resoluciones de la ONU 
obligan a Irak a pagar reparaciones 
de guerra a los beligerantes y a finan
ciar la reconstrucción de Kuwait. 
Semejante presión, que probablemente 
no pasará del terreno moral por cuanto 
Irak es hoy un país destrozado, pesará 
sin embargo como una losa sobre el 
régimen de Husein, que fácilmente 
puede caer. Obviamente, quienes, 
derrocaran a Sadam Husein con ánimo 
de reintegrarse a la comunidad inter
nacional encontrarían un trato favo
rable por parte de quienes mantienen 
reivindicaciones pendientes. Lo ocurri
do supondrá un apaciguamiento del 
fundamentalismo islámico, una lección 
para los regímenes más radicales que 
han prestado apoyo a Sadam Husein 
—Jordania, Mauritania, Yemen, la 
OLP- y se constituirá en factor de 
estabilidad. Pero no debe olvidarse que

ANTONIO PAPELL

Ha terminado una etapa del conflicto de Oriente Medio, 
la más dolorosa y dramática. Pero ahora comienza 
una fase sutil y trabajosa, en la que todos los actores 
tienen que poner grandes dosis de buena voluntad

han quedado en este ámbito muchas 
heridas abiertas, muchos rencores pen
dientes de ser restañados, muchas frus- 
tracciones. Por consiguiente, se hace 
necesaria una gran campaña de esfuer
zos diplomáticos que rubrique una paz 
estable. La ONU ha de organizar el 
“nuevo orden” en la región, y la Comu
nidad Europea, que tan pobre espec
táculo ha dado en la preguerra, tiene 
que adoptar una postura común cons
tructiva e inteligente en la posguerra. 
En concreto, Israel, que se ha librado 
de la principal amenaza que ponía en 
peligro su integridad, tiene que abrir 
su posición para dar un desenlace rela
tivamente rápido y perdurable al pro
blema palestino. Es ingenuo pensar 
que el Estado judío permitirá la crea

ción de un Estado palestino en los 
territorios ocupados, pero, además de 
un pacto de paz con Siria que suponga 
la. retrocesión de los Altos del Golán, 
caben otras soluciones que ya han sido 
barajadas: confederación jordano 
palestina o palestino israelí. En cual
quier caso, el papel de la OLP quedará 
claro en los próximos días, toda vez 
que una parte de los palestinos parece 
estar resentida por la posición adop
tada en la crisis por Yaser Arafat. Sea 
como sea, ha terminado una etapa del 
conflicto de Oriente Medio, la más 
dolorosa y dramática. Pero ahora 
comienza una fase sutil y trabajosa, 
en la que todos los actores tienen que 
poner grandes dosis de buena voluntad.
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B
rillaron los medios de 
comunicación por su 
ausencia en el XII Acto 

Cultural organizado por los 
Académicos de la Argamasilla, 
Asociación Cultural de Arga
masilla de Alba que organizó 
un magnífico recital poético 
con dos escritores admirados y 
extraordinarios Antonio Ruiz 
López Piedrabuena. La aper
tura del acto la hizo el pre
sidente de la Asociación Juan 
Alfonso Padilla Amat que fue 
breve y conciso para ceder la 
palabra a la escritora Pilar 
Serrano que con sus palabras 
cargadas de una muy buena 
prosa poética creó el clima ade
cuado para introducimos a los 
asistentes al goce lento de la 
bandada de palabras vertidas en 
el Salón de un Hostal man
chego la mañana del veinticua
tro de febrero.

Los medios de comunicación 
a los cuales se les había invitado 
al acto no creyeron oportuno 
estar presentes esa mañana 
porque volar con la pureza de 
un verso no es interesante, y 
la cultura practicada por los 
poetas libres, donde su fuerza 
y su mensaje reside en ellos 
mismos porque no saben lo que 
es prostituirse carece de inte
rés.

Si el acto hubiese sido orga
nizado por alguna entidad esta
tal sí que habría habido infor
madores, porque casi todos 
quieren quedar bien con los 
organizadores por lo que pueda 
caer. Pero la mañana del 
domingo pasado las setenta u 
ochenta personas que se des
plazaron desde kilómetros para 
escuchar las voces de los poetas 
solo obedecían al propio man
dato de apiñarse alrededor de 
dos poetas libres y andariegos 
y que ellos en esa luminosa 
mañana de cristal y sol volcaroñ 
el encanto de unos versos uná
nimes en esos amigos puntuales 
a la cita para en silencio lle
narse el ‘Corazón de la indo
mable fuerza de su creación 
febril e inútil, ¿Por qué acaso 
no es inútil el placer de escu
driñar lo eterno? Pero gracias 
a Dios aún nos quedan poetas, 
poetas puros exentos de fortuna 
que escriben libros, sin impor
tarles que algunas colecciones 
de autores de nuestra tierra las 
ignoren porque quizá ellos y 
sus palabras transparentes no 
estén en la sintonía de los “jue
ces” que dictaminan los libros 
que pagados con el dinero de 
todos llegan a la gente que lee 
alguna vez. Pero no importa

Poetas libres y andariegos de fortuna
NATIVIDAD CEPEDA

porque Nicolás del Hierro poe
ta palpitante a través de la pre
sentación que hizo de Antonio 
Ruiz López de Lerma demostró 
que el buen poeta no se 
derrumba ni se duerme, que 
nunca, nadie, a la fuerza crea
dora le puede poner cadenas, 
y que conjugando vocales y 
consonantes aún hay hombres 
y mujeres que entrelazan el 
canto de las noches y los 
amaneceres.

Antonio Ruiz López de Ler
ma con su voz poblada de mati
ces introdujo a los asistentes 
en el beso verde y amado de 
Ruidera con unos poemas 

envueltos entre las lagunas y 
los árboles. Nos trasladó con 
sus poemas sangrantes de amor 
universal a las injusticias de 
Sudamérica. Desde las fuentes 
del recuerdo a esos abuelos que 
nos precedieron y a los que 
todos añoramos.

Nos habló con la palabra 
cuajada de raíces de unos poe
mas del libro Verónica, y len
tamente a lo largo de su recital 
seguido con un silencio iman
tado de emoción e interés nos 
dejó entre los labios esa maña
na la caricia de su propia voz 
volcada en lo profundo del 
alma. Cerró el acto Vicente

Cano con un poema dedicado 
a Antonio Ruiz López de 
Lerma.

Los Académicos de la Arga
masilla no tuvieron los focos 
de la televisión, ni los micró
fonos de las emisoras de radio, 
ni las grabadoras de los infor
madores, pero sí consiguieron 
un público fiel y conocedor de 
dos buenos escritores, que con 
su presencia confirmó una vez 
más, que la cultura y los buenos 
escritores son valorados por 
esas minorías que a pesar de 
existir esa otra cultura mani
pulada aún sabe elegir entre 
una y otra opción.

Gracias a Dios aún 
nos quedan poetas, 
poetas puros 
exentos de fortuna 
que escriben libros, 
sin importarles que 
algunas colecciones 
de autores de 
nuestra tierra las 
ignoren
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E
n la distancia de los 
años, la figura de una 
mujer sencilla y fuerte, 

poquita cosa en lo físico, pero 
cuyo espíritu fue siempre apo
yo del vuelo de los sueños del 
hermano, se aparece en estos 
momentos en que todos esta
mos removiendo recuerdos, 
ante lo que ya parece inmi
nente, el regreso a Barrax del 
polvo enamorado del maetro, 
se agiganta ante nosotros; 
Salomé Palencia.

Fue Salomé Palencia, la 
menor de ocho hermanos, cin
co varones y dos hembras, “de 
los cuales, sólo Benjamín y una 
hermana, eran los menores. 
Ella, Salomé, lo acompañaba” 
dice en su “Vida y Obra”, el 
biógrafo Corredor Matheos. 
La familia del tío Ramón, 
(puede que el nombre fuese 
Nemesio Ramón) y la tía 
Francisca, era sencilla, humil
de y tenían una tienda de cal
zado en Barrax. Los avatares 
de la vida, llevaron a Salomé 
a estar inmersa en la del her
mano pintor, allí donde fuera 
menester. Vivieron juntos 
muchos años y, juntos, recor
daron muchas cosas.

Será difícil hallar una foto
grafía, en la que Salomé apa
rezca con Benjamín. Porque 
ella “estaba por detrás”, no 
aparecía como personaje, huía 
de la Prensa, le dejaba a él, 
“que es el que importa” decía. 
Era barrajeña hasta los huesos 
y hasta el fondo del fondo del 
alma. Y cuando el día 18 de 
enero, en la Casa de Casti- 
la-La Mancha, me senté un 
rato de tertulia con un grupo 
de barrajenses, unos por 
nacencia, otros por consorte, 
y Antonia García Molina me 
dijo aquello de “cuando me 
muera mis huesos al pueblo”, 
sentí que también, así lo 
deseaba Salomé.

La entrenoche del 15 al 16 
de enero de 1980, Benjamín 
Palencia, que ya no se sentía 
muy católico, algo pachuco y 
arrevenido, no se quiso meter 
en la cama. Había regresado 
de un viaje a Villafranca de 
la Sierra, con nieve en el Puer
to de Villatoro y un frío que 
se metía entre los huesos.

Manolo y él, tuvieron que 
dormir junto a la chimenea. 
Don Aurelio Biosca me con
taba hace unos meses, que le 
había medio convencido de 
que donde debía ir era a Cana
rias, porque el clima le favo
recía más. “Sí, sí, me dijo, '-co
mentaba el señor Biosca -pero 
al final hizo, como siempre, 
lo que quiso y se fue a Villa- 
franca”. Aquella noche, como 
digo, no se quiso acostar. “Nos 
sentamos aquí, juntos. Y 
hablamos” le dijo a su her
mana.

Bejamín yacente en su 
lecho, me contaba Salomé, con 
el balcón un pocó abierto 
hacia la madrugada del inviér-

Salomé Palencia^ la mujer fuerte
ISABEL MONTEJANO

no, que se había quedado su 
hermano mirando muchas 
veces al cuadro de la Virgen 
de Guadalupe que tenía a los 
pies de la cama. Lo había pin
tado cuando aquella larga 
estancia en La Puebla, “ha
llándose tan a gusto entre los 
frailes, les descubría mucho 
del gran tesoro de Zurbarán 
que allí se encuentra”.

Durante aquella alta y fría 
madrugada última, que afilaba 
las sienes de la muerte, los 
dos hermanos hablaron de 
muchas cosas, y sobre todo del 
tiempo que habían pasado jun
tos, con Salomé siempre 
detrás, acicalándose el pañuelo 
de seda al cuello, sombra de 
la fama y la glora, discreta, 
poco habladora, aconsejándole 
que no se enfriara, que comie
ra, que se cuidara en los viajes, 
pendiente de la luz de sus ojos 
azules, como si fuera un niño, 
un chiquillo travieso. Y del 
pueblo querido y ensoñado, de 
aquel día cuando fueron los 
poetas a echarles versos en el 
alda a las roseras y Benjamín 
no pudo resistir la tentación 
de echarle un tiento, con la 
navaja, a los galianos de pastor 
que se hicieron en la lumbre 
del corral de la Pacheca, con 
liebre y seta. Y luego, cuando 
iba a salir, dibujó en la pared 
una sartén con trébedes. Se 
marchaba ya y Juan José Gar
cía Carbonell le advirtió que 
no lo había firmado. Se volvió 
y puso su nombre. Para la 
posteridad.

¿Qué se dijeron Benjamín 
y Salomé, aquella noche?...Los 
dos, solos frente a la vida tan
tos años. El le hablaría de la 
Fundación que tantas veces se 
lo dijo a Juan José, a Ignacio

Salomé Palencia, la 
mujer breve de 
cuerpo y fuerte de 
espíritu, siguió a su 
hermano en 1984, 
como la sombra al 
cuerpo, como el amor 
al alma

Lasaleta y a otros, que llevaran 
su cuerpo a Barrax, donde 
yacen los suyos, sus amigos y 
la memoria de los tiempos, 
cuando iba a la escuelita que 
había sobre la cárcel y mien
tras que los demás muchachos 
hacían los deberes y corrían 
en los recreos, él transcurría 
en el ágora de las ensoñacio
nes y dibujaba en las hojas 
de los cuadernos.

Salomé Palencia, la mujer 
breve de cuerpo y fuerte de 
espíritu, siguió a su hermano 
en 1984, como la sombra al 
cuerpo, como el amor al alma. 
Falleció en Madrid y fue inhu
mada junto a su hermano, en 
la Sacramental de San Isidro, 
patio sexto, del Santísimo 
Sacramento, Manzana O, Fila 
10, sepultura 5. Juntos, como 
habían estado en vida.

Pero antes de morir, Salomé 
Palencia Pérez, habia hecho 
algo muy importante para el 
mundo del Arte, para Albcete 
y para Barrax. De acuerdo con 
don Antonio Garrigues 
Díaz-Cañabate, al que Benja
mín le había confiado su deseo 
y hombre en el que ella tenia 
depositada su confianza, firmó 

ante Notario del Ilustre Cole
gio de Madrid y con el tes
timonio de tres doctores, que 
le atendían en su enfermedad, 
la creación de la Fundación 
“Benjamín Palencia”.

Esta Fundación, de la que 
don Antonio Garrigues es el 
piesidente, que tiene como 
fines proyectar y dar a conocer 
la obra benjaminiana, la ayuda 
a pintores jóvenes mediante 
becas y una especial proyec
ción hacia Albacete y Barrax, 
es la mejor herencia del pintor 
barrajeño, que nos dejó su her
mana Salomé, que mantendrá 
vivo siempre el nombre de 
Palencia, que posibilitará que 
el Arte, no sea algo frío para 
los barrajeños, sino por el 
hombre de La Mancha, se 
escriba con mayúscula; lago 
íntimo y auténtico, que les lle
gará más de cerca, porque el 
Benjaminico, el hijo del tío 
Ramón y la tía Francisca, qui
so que lo que él tenía, por 
ese Arte resplandeciera siem
pre.

A Benjamín Palencia Alba
cete le debe mucho. Ahí está 
esa generosa legación que hizo 
en 1977 al Museo. A Salomé 
Palencia le debemos que el 
tesoro inmenso de su obra, se 
haya conservado, depositada 
hasta ahora judicialmente por 
el buen hacer de un hombre 
como don Antonio Garrigues 
y que pronto, salvados los trá
mites legales, la fundación se 
ponga plenamente en marcha, 
en una ejecutoria fecunda de 
la que nos beneficiaremos 
todos. Y le debemos sobre 
todo, que la obra de Benjamín, 
por la Fundación, no se haya 
dispersado.

Ahora ha llegado el momen

Un día enseguida de 
la Primavera, cuando 
los poetas siembren 
sus versos en el fulgor 
de la Llanura, Salomé 
le dirá cerquita a 
Benjamín: “Hermano, 
que ha llegado el día. 
Ponte guapo y 
anúdate el pañuelo 
de estrellas y 
amapolas”

to en que las instituciones,-Ex- 
celentísima Diputación Pro
vincial de Albacete, Ayunta
miento de la capital. Ayunta
miento de Barrax, barrajeño, 
Amigos de B.P,, -todos a una, 
arrimemos el hombro y “vuel
va el polvo enamorado al 
Lugar de la Tierra de su 
Tierra”. Pero es de justicia, 
que regresen los dos. Juntos, 
como juntos vivieron durante 
muchos años. Porque allí don
de estén se asomaran al mismo 
lucero de la tarde y sentirán 
que su pueblo, Barrax, les 
espera. A Benajmín y a Salo
mé, los chicos de Ramón y 
Fra ncisca.

Un día enseguida de la Pri
mavera, cuando los poetas 
siembren sus versos en el ful
gor de la Llanura, Salomé le 
dirá cerquita a Benjamín. 
“Hermano, que ha llegado el 
día. Ponte guapo y anúdate 
el pañuelo de estrellas y ama
polas que te he planchado; que 
volvemos al pueblo. Dejamos 
muchas cosas en Madrid, don
de tanto nos han querido. Pero 
allí nos esperan”.

Están ilusionados con que 
demos sombra con el cuerpo, 
a la dulce tierra de la nacencia. 
Vamos Benjamín, que el viaje 
es breve. ¡Por Dios, no te aca
tarres!. Mira qué Primavera 
tan hermosa, ha sembrado 
Don Dios sobre La Mancha.

Aquel perfil de torre, es 
Barrax del alma. Ese, el “cu
co” que tú dibujaste tantas 
veces. Por la calle de Cervan
tes, se sube al Molino de Vien
to. Vamos Benjamín, que tie
nes 97 julios y pronto serás 
centenario. Acicálate el 
pañuelo, que volvemos a la 
Tierra, hermano”.

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Tú, que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal, tú, que me das el don divino de personar 
y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo quiero, en este corto diálogo, agradecerte 
por todo y confirmar, una vez más, que nunca quiero separarme 
de Ti por mayor que sea la ilusión material. Deseo estar contigo 
y todos mis seres queridos en la gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los míos. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguido s sin decir el pedido; dentro de tres 
días será alcanzada la gracia por más difícil que sea. Publicar en 
cuanto se reciba la gracia).
Agradece las gracias alcanzadas.M.I.G.V

ESPIRITU 
SANTO EN 
ESPERA DE 

TUS FAVORES
G.G.
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Elena González Cárdenas, candidata a la Alcal
día de Ciudad Real por la coalición Izquierda 
Unida, afirma que es necesario hacer ver a los 
ciudadanos que Ciudad Real no es la mejor 
de las ciudades y que debe cambiarse. “Ños

acostumbramos a convivir con aspectos negativos, 
que nos perjudican pero no protestamos”. Temas 
como el urbanismo, el tráfico, los ruidos, la con
taminación, y el funcionamiento de los servicios 
del propio Ayuntamiento, son fundamentales

para la número uno de la lista de IU para 
los comicios municipales, en los que declara que 
su grupo puede obtener entre dos y tres con
cejales en la Corporación. Para Elena González 
las mayorías absolutas no son buenas nunca.

Elena González afirma que el funcionamiento de los servicios del Ayuntamiento no es correcto 

“Hay que hacer ver al ciudadano que Ciudad 
Real no es la mejor de las ciudades posibles”

La coalición Izquierda Unida espera obtener entre tres y cuatro concejales en la capital

M. ARAUS

La candidata de IU a las 
elecciones municipales del 
próximo 26 de mayo en Ciudad 
Real, Elena González Cárde
nas, declara que su campaña 
intentará hacer ver a los ciu
dadanos que no viven en la 
mejor de las ciudadades, con
vencerles de que no hay que 
acostumbrarse a convivir con lo 
negativo sino Intentar cambiar
lo.

Son muchos los aspectos que 
es necesario cambiar para la 
candidata a la Alcaldía en nues
tra capital. Problemas como el 
urbanismo, el medio ambiente, 
la circulación o el funciona
miento de los servicios muni
cipales son fundamentales. “Se
ría necesario un nuevo Plan de 
Reordenación Urbana, que no 
dejara las manos libres a los 
constructores para edificar a su 
antojo”.

Respecto al funcionamiento 
del Ayuntamiento, Elena Gon
zález declara que está suficien
temente dotado pero sus ser
vicios no son eficaces y hay que 
hacerlos funcionar. Sobre el trá
fico cree que es un error centrar 
el aparcamiento en un subterrá
neo en plena Plaza Mayor, que 
no hace sino dificultar más la 
fluidez en el casco urbano.

Expectativas reales

Según encuestas de la propia 
coalición, el resultado de los 
próximos comicios puede traer 
de dos a tres concejales para 
Izquierda Unida, “aunque 
vamos a trabajar para superar 
estas previsiones”.

Sobre las listas de otros par
tidos, la candidata de IU opina 

que en el caso del Partido 
Socialista es un poco extraña, 
“conviven personas de ideolo
gías de derechas y de izquier
das, lo que no creo que bene
ficie a la gestión municipal. No 
creo que el actual alcalde y sus 
concejales se hayan hecho de 
izquierdas”. Añade que su opi
nión es que el PSOE ha, ela
borado esta lista para encubrir 
la pérdida de votos en los 
núcleos urbanos de importan
cia, como está sucediendo en 
otras capitales.

Respecto a su propia lista, 
Elena González, afirma que los 
independientes que incluye son 
completamente afines a la ideo
logía de la coalición.

En cualquier caso asegura 
que no se detiene a pensar si 
la composición de las listas de 
otros partidos va a beneficiar 
o no a su propia candidatura.

EI AVE, ^^la obra faraónica^^
Respecto al desarrollo eco

nómico de Ciudad Real, al 
que se alude constantemente, 
Elena González afirma que si 
miramos atrás, el número de 
parados en la actualidad es 
igual o superior al que existía 
hace seis años, así que “a 
quién le sirve ese desarrollo”.

Para el ciudadano ese cre
cimiento desorbitado se ha 
traducido en una subida gene
ral del coste de vida, pero no 
de su nivel de comfort, “cada 
vez todo es más caro”. Para 
la candidata de IU no ha habi
do una base sólida sobre la 
que asentar este desarrollo, la 
proliferación de nuevas

No le preocupan las 
otras listas, “triste es 
para un partido 
esperar mejorar a 
costa de los cambios 
en otros grupos”

“triste es para un partido espe
rar mejorar a costa de los cam
bios que se produzcan en otras 
fuerzas políticas”.

Elena González Cárdenas lle
va en la política desde 1979, 
como militante del PCE, en el 
que es miembro del Comité 

empresas, sólo ha conducido 
a la contratación en la.s con
diciones más lamentables, la 
Universidad ha traído la subi
da de los alquileres hasta pre
cios impensables para un bol
sillo de un trabajador medio. 
Lo que se ha hecho podía ser 
bueno, “no lo es tanto porque 
ha faltado la base sobre la 
que desarrollarse con norma
lidad, Ciudad Real no está 
preparada para todo esto”.

Respecto al proyecto del 
AVE, tan traido y llevado, 
Elena González cree que no 
va beneficiar nada, "es la obra 
faraónica del PSOE, que ha 
llegado a un momento de 

Central. En la actualidad per
tenece también a la presidencia 
provincial de Izquierda Unida, 
y siempre ha estado vinculada 
a la problemática que vive esta 
ciudad.

Respecto a la mayoría abso
luta en el Ayuntamiento, ase
gura que no es buena en ningún 
caso y en ningún órgano de 
Gobierno. “Tenemos la prueba 
en el PSOE, que ha desembo
cado en vicios de poder, pode
res unipersonales y autocracia”. 
Elena González se refiere al 
conflicto suscitado con la guerra 
del Golfo, “la protesta en la 
calle era constante, pero el 
poder amparado en los partidos 
que lo representan no se hizo 
eco de lo que opinaban y lo 
que querían los ciudadanos”.

Nuestra Universidad

poder en el que necesitaba 
emprender un proyecto de 
esta envergadura. No creo que 
beneficie a nadie”.

Según la número uno de 
la lista de IU, para realizar 
el trayecto Madrid-Sevilla _ 
rápidamente la gente seguirá 
utilizando el avión, y para tra
yectos intermedios no cree 
que merezca la pena, ni que 
se ahorre tanto tiempo como 
se ha dicho. En cuanto al 
aspecto que va a dar a nuestra 
capital le parece que no va 
a ser demasiado estético el 
hecho, y no cree que sea triun
fo de nadie que el trazado 
atraviese esta capital.

Elena González es profesora 
en la Facultad de Letras del 
campus de Ciudad Real por lo 
que conoce la problemática que 
sufre la Universidad de Casti
lla-La Mancha. Declara que 
esta Universidad ha nacido con 
mucha carga política, y se ha 
utilizado desde este punto de 
vista en muchas ocasiones, “es 
la Universidad del PSOE”. La 
preocupación mayor para la 
candidata de IU no son los cen
tros es la falta de alumnos en 
muchas enseñanzas, “cada año 
desciende la matrícula porque 
nadie se preocupa de crear 
expectativas de empleo para los 
estudiantes y licenciados”. A 
continuación señala que no 
debe estar muy bien la Uni
versidad regional cuando la pro
pia Federación de Municipios 
y Provincias de Castillas-La 
Mancha acaba de firmas un 
convenio de colaboración con 
la Universidad Complutense de 
Madrid y no con la de su propia 
región.

“Cuando suceden este tipo 
de cosas es para preocuparse 
por ello, algo sucede. No es tan 
importante crear residencias de 
estudiantes, facilitar enseñanzas 
y más enseñanzas, si a la hora 
de la verdad la calidad de lo 
que ofrece la Universidad no 
es atrativa, y los alumnos no 
se matriculan en muchas de sus 
especialidades”.

El empeño del número uno 
de la lista de Izquierda Unida 
en Ciudad Real es convencer 
al ciudadano de lo que se puede 
hacer por la ciudad en la que 
vive. Enseñarle que hay que 
luchar por algo mejor, y no 
resignarse a lo que ya conoce 
y dejarse llevar por la costum
bre y la comodidad.
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^H Apoyo a la inversión
La C^a Rural Provincial y la Confederación 
de Empresarios (CPE) fírmarán el próximo vier
nes un acuerdo por el que la entidad financiera 
pondrá a disposición de la segunda una línea 
de crédito de 1.000 millones de pesetas a un

interés preferencial para favorecer las inversio
nes. Los empresarios asociados a la CPE podrán 
acceder a préstamos para capital circulante e 
inversiones a un precio de unos dos puntos 
inferior al tipo de interés de mercado, durante

un periodo de un año. La cooperativa de crédito 
se suma así a una iniciativa que ya habían 
tomado la Caja de Ahorros de Cuenca y Ciudad 
Real y la de Toledo, pero facilitando un precio 
del dinero ligeramente inferior a dichas C^jas.

Los asociados a la CPE obtendrán una financiación dos puntos más barata que la de mercado 

La Caja Rural ofrecerá 1.000 millones en 
préstamos preferenciales a la patronal

Los presidentes de las dos entidades fírmarán el viernes un convenio, con un año de duración

Julio DE PABLOS

El convenio, que será firma
do por los presidentes de las 
dos entidades, José Zamora y 
Juan Antonio León, repectiva- 
mente, permitirá a los socios 
de la confederación disponer de 
unos préstamos para capital cir
culante a un interés del 14,75 
por ciento, y al 15 si el dinero 
se destina a inversiones a medio 
o largo plazo, con la posibilidad 
de obtener dos años de caren
cia.

El acuerdo prevé también un 
descuento de papel al 11, 13 o 
14 por ciento, según se trate 
de treinta, sesenta o noventa 
días, y un periodo de vigencia 
de un año. Está previsto tam
bién que los empresarios pue
dan obtener un interés del 13,5 
por cien en depósitos financie
ros, con un mínimo de tres 
millones de pesetas.

Apostar por esta tierra

El -director general de la Caja 
Rural, Antonio Vega, ha expli
cado que la cooperativa se dis
pone a facilitar esta financia
ción preferencial, a pesar de la 
incertidumbre que pueda crear 
en los mercados financieros la 
postguerra en el golfo Pérsico. 
La caja, que tenía restringido 
su campo de actuación al sector 
agrario, puede ya abrirse a otras 
actividades a raíz de la nueva 
ley de 1988, que reguló estas 
entidades. “Hasta hace unos 
años no podíamos salimos del 
sector agrario, explicó el direc
tor general de la entidad. Aho
ra, añadió, apostamos por otros 
sectores económicos, a pesar de 
que el 70 por ciento de nuestra 
actividad sigue centrada en la

Sede central de la C^a Rural Provincial. PAUL WHITE

agricultura. Queremos universa
lizar nuestros servicios y abrir
nos a otras actividades econó
micas”.

Para el seguimiento de este 
acuerdo se constituirá una 
comisión, compueta por repre
sentantes de ambas partes, que 
se reunirá trimestralmente, ante 
la posibilidad de que varíen los 
tipos de interés y el convenio 
tenga que ser modificado a la 
baja en el tipo de interés. La

Caja Rural se ha comprometido 
a no subirlos aunque lo haga 
el mercado.

La CPE tiene firmados con
venios similares con las cajas 
anteriormente citadas, en el 
caso de la de Toledo con un 
importe total de 500 millones 
y de 1.000 en la de Cuenca y 
Ciudad Real. El primero se fir
mó con carácter regional y el 
segundo está restringido a la 
provincia de Ciudad Real.

En el caso de la caja tole
dana, el tipo de interés medio 
acordado es medio punto supe
rior al de este nuevo acuerdo, 
y de 0,25 en el segundo.

La carestía del dinero y su 
limitación durante el año pasa
do han dado gran aceptación 
a estas líneas preferenciales 
entre los empresarios de la pro
vincia, que han cubierto ya la 
mayor parte de la línea acor
dada con las dos entidades. 

según informó la CPE.
“Pensamos que si algo posi

tivo tiene este convenio, explicó 
Vega, es lo que supone de 
apuesta por esta tierra en 
momentos de incertidumbre”.

Los acuerdos establecidos 
con las dos cajas de ahorro, así 
como el que se firmará el vier
nes en la sede central de la 
Caja Rural, prevén la posibi
lidad de que se renueve este 
trato preferencial.

^H La central quiere una nueva planta
Dirigentes sindicales ocupan el despacho del director provincial del INEM

Encierro de CC.OO para 
pedir más patrimonio

J.P.A.

Dirigentes del sindicato 
Comisiones Obreras ocuparon 
ayer el despacho del director 
provincial de INEM, Julián 
Aguirre, para presionar en 
demanda de una nueva planta 
donde instalar sus dependen
cias. Los dirigentes, alrededor 
de una docena, eran miembros 
de la ejecutiva provincial de la 
central y llevaron a cabo tam
bién una acción similar a prin

cipios de semana en el despacho 
del director provincial de Tra
bajo, Javier Aybar.

Los dirigentes sindicales 
anunciaron que continuarán 
con sus acciones de protesta en 
los próximos días, si la Admi
nistración sigue sin dar respues
ta a sus reivindicaciones y dis
criminándolos respecto a otras 
centrales, según entiende 
CC.OO.

Este sindicato ocupa una 
planta en el edificio del aniiiguo 

edificio de la AISS, donde tie
nen también sú sede las dos 
instancias oficiales citadas y 
UGT, cuyos directivos reclaman 
también nuevas dependencias 
donde dar cabida a su creciente 
actividad.

Comisiones Obreras está dis
puesta a aumentar su presión, 
con acciones que se ha reser
vado, si se dilata la concesión 
de una nueva planta en el edi
ficio, con lo que se igualaría 
a UGT. Sede de UGT, CC.OO y Trabajo.
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Para atender el nuevo ámbito territorial de Ciudad Real, Toledo y Cuenca

Mateo Pardo, nuevo gerente de Renfe 
para la zona de La Mancha-Sur

*^Hay que desterrar el término usuario y buscar la relación cliente-proveedor^^

EI sindicato de 
Comisarios 
critica la gestión 
de la Dirección 
de la Policía

LT

Con la reestructuración de 
los ámbitos territoriales de 
actuación de Renfe, se ha 
delimitado una nueva zona 
formada por las provincias 
de Toledo, Ciudad Real y 
Cuenca, que será atendida 
desde nuestra capital por 
Mateo Pardo, nombrado 
gerente territorial.

M.ARAUS

Renfe ha emprendido la 
remodelación de sus ámbitos 
territoriales de actuación, que 
en nuestra Comunidad Autó
noma afecta a las provincias de 
Toledo, Ciudad Real y Cuenca. 
Mateo Pardo es el gerente que 
se hara cargo de esta zona, des
de nuestra capital.

Para Pardo es objetivo fun
damental desde la Gerencia 
conseguir cambiar la mentali
dad existente, “desterrar la 
palabra usuario" y fomentar la 
relación cliente-proveedor, en 
la que Renfe se esfuerce en 
ajustar sus servicios a la deman
da real.

• La reestructuración empren
dida por Renfe se debe según 
el propio Mateo Pardo a la 
voluntad de atender ni ámbitos 
muy pequeños, en los que se 
desaprovechan los medios, ni 
demasiado grandes, porque se 
diluyen los esfuerzos.

La provincia de Albacete 
queda unida a la zona de 
Valencia, como ha sido tradi
cionalmente, y Guadalajara a 
la de la provincia de Soria.

El hecho de que la cabecera 
del territorio de La Mancha-Sur 
de Renfe se haya ubicado en 
Ciudad Real se debe en parte 
al Tren de Alta Velocidad, lo 
que se traduce en numerosos

AFAMMER vuelve a plantear al Gobierno la adhesión a la normativa sobre el cónyuge colaborador

Las Mujeres del Medio Rural apoyan la 
manifestación agraria del 9 de marzo

M.A.

La última Asamblea celebrada 
por la Asociación de Familias 
y Mujeres del Medio Rural 
(AFAMMER) decidió el apoyo 
a la manifestación de agricultu- 
res que se celebrará el próximo 
9 de marzo en Madrid, y que 
ha sido convocada por el sin
dicato ASAJA.

En este encuentro se aborda
ron otros puntos relacionados 
con los logros conseguidos por 
la Asociación y las iniciativas a 
poner en marcha en un futuro 
próximo. Entre los aspectos más 
relevantes se acordó volver a 
dirigirse al Ministro de Trabajo 
para que se actualice la norma
tiva española sobre la situación 
del cónyuge colaborador en 
materia de Seguridad Social.

AFAMMER ya mantuvo una 
reunión con el ministro para 
plantearle esta necesidad y con- 
seguir la aplicación inmediata en 
nuestro país de la Directiva de

Mateo Pardo, nuevo gerente territorial de Ciudad Real, Toledo y Cuenca. PAUL WHITE

proyectos en común con las 
Administraciones locales y pro
vinciales ciudarrealeñas.

Situación del AVE

En su presentación como 
nuevo gerente territorial, 
Mateo Pardo hizo mención al 
proyecto del AVE, que en la 
actualidad se encuentra en un 
avanzado estado de construc
ción. En lo que se refiere a 
las obras de vía se han realizado 
un 90 por ciento de las mismas. 
Las de edificación van más 
retrasadas, aunque son menos 
complicadas y costosas que las 
anteriores, por lo que no es 

la Comunidad Europea que esta
blece que cuando el cónyuge 
colaborador en la actividad de 
un trabajador autónomo no esté 
protegido por el régimen de 
seguridad social del que se bene
ficie el trabajador autónomo, 
“puedan adherirse, sobre una 
base voluntaria y contributiva a 
un régimen de seguridad social”.

La Directiva establece un pla
zo que finaliza el próximo mes 
de junio, para que cada país 
adapte su legislación a esta nor
ma comunitaria. Aunque hasta 
ahora el Ministerio no ha res
pondido a las peticiones de la 
Asociación.

En la Asamblea también se 
abordó el tema de las becas, en 
el que la Asociación expresó su 
satisfacción por los logros con
seguidos, y por el compromiso 
adquirido por la Subdirección 
General de Becas de que se esta
blecerán conforme al patrimonio 
rea! de la familia, para que se 

preocupante el ritmo al que se 
realizan.

Sobre el enlace del Tren de 
Alta Velocidad con Portugal, 
no se ha decidido en qué punto 
se realizará la conexión. “Es 
una decisión política que toda
vía no se ha tomado, solamente 
existe la voluntad portuguesa de 
contar con la Alta Velocidad, 
pero es todo lo que se sabe 
hasta el momento”.

Mateo Pardo pone todo su 
empeño en mejorar la calidad 
de la atención al cliente, y para 
ello es necesario “primero con
vencer a los trabajadores de que 
tiene que existir esta calidad, 
y después enseñarles a ponerla 

Carmen Quintanilla, secretaria general de AFAMMER.

amplíe el número de hijos de 
agricultores que puedan acceder 
a ellas. Otro punto tratado fue 
iá creación de guarderías infan

en práctica”. Sobre el precio 
del billete en el futuro Tren 
de Alta Velocidad, los respon
sables de Renfe indicaron que 
lo marcará el mercado en su 
momento, “aunque no es un 
tren de lujo, y por lo tanto no 
tendrá precios de lujo”.

El AVE estará especializado 
en transporte de viajeros, aun
que no se descarta la posibi
lidad de que se produzcan car
gas fraccionadas y pequeña 
paquetería en algunos puntos 
como Miguelturra. Pero es 
extraño que coexistan el trans
porte de viajeros y el de mer
cancías en un mismo tren. Y 
en este caso no se producirá 
al menos en la primera fase. 

tiles en aquellos municipios que 
necesitan nue’ os puestos de tra
bajo y los niños no disp^'nen de 
estos centros.

El sindicato de Comisarios 
de Policía ha celebrado su 
Quinto Congreso durante los 
días 26 y 27 de febrero, en el 
que se tomaron diferentes 
acuerdos tras la discusión de 
las ponencias que afectan a este 
colectivo.

El sindicato denuncia ante la 
opinión pública que, transcurri
dos ya cinco años desde la pro
mulgación de la Ley Orgánica 
de Fuerzas y Cuerpos de Segu
ridad, ésta aún no ha sido 
desarrollada en sus partes más 
esenciales, tal como la Ley de 
Plantillas, Ley de Segunda Acti
vidad, relación de puestos de 
trabajo etc... Esta situación ha 
tenido como consecuencia el 
desánimo y la desorientación 
del colectivo que tan sólo gra
cias a la profesionalidad de sus 
integrantes hace que la Insti
tución Policial funcione.

En este Congreso también se 
puso de manifiesto la política 
de confrontación que la Direc
ción General de la Policía ha 
elegido para su trato con el sin
dicato de Comisarios, que ha 
de recurrir con asiduidad a la 
vía judicial, única garante de 
las legítimas demandas profe
sionales, así reconocidas por 
múltiples resoluciones favora
bles.

También se hizo patente la 
discriminación para con los 
Comisarios que, en contra del 
criterio seguido en todas las 
Policías europeas, y sin regu
lación legal específica, se ven 
obligados a los 58 años a aban
donar el servicio activo, per
diéndose un potencial que por 
su experiencia y formación 
supone una deficiente gestión 
de unos recursos humanos de 
elevadísimo coste.

En el V Congreso se puso 
de relieve la pésima gestión 
económica de la Dirección 
General de la Policía que, a 
pesar de existir graves carencias 
de material y locales, ha ena
jenado edificios necesarios y no 
ha sido capaz de gestionar 
correctamente y eficazmente los 
presupuestos de inversiones, de 
tal forma que se han perdido 
ci

Por último, el sindicato rea
firmó, pese a todo lo anterior, 
la decidida voluntad de seguir 
trabajando al servicio de la 
sociedad.

Ejercicios de tiro 
en el campo de 
La Atalaya

El Gobierno Militar de Ciu
dad Real informa de que los 
días 5 y 6 de marzo de 8 a 
14 horas, las fuerzas de esta 
guarnición efectuarán ejercicios 
de tiro de armas portátiles en 
el campo de tiro de la Atalaya 
de este término municipal.

Lo que se hace público para 
general conocimiento y para 
evitar posibles desgracias per
sonales.
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^H Agricultura
La Asociación Agraria Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) ha rechazado asistir a una reunión 
convocada por el Ministerio de Agricultura sobre 
la reforma de la Política Agraria Común de 
la CE, aduciendo que “está fuera de contexto^^

en vista de que el ministerio no ha atendido 
reiteradamente su demanda de concertación. La 
organización tiene convocada una manifestación 
en Madrid para el nueve de marzo y su pre
sidente, Pedro Barato, ha manifestado que no

aceptará iniciativas de última hora del ministro 
que puedan impedir dicha protesta, después de 
que ofreciera la posibilidad de anularía si Carlos 
Romero admitía su propuesta de diálogo. ASAJA 
quiere tratar antes los temas pendientes.

Pedro Barato escribe una carta ai ministro en la que afirma que hay temas más urgentes que tratar

ASAJA rechaza una reunión con Romero 
sobre la PAC y pide negociar sus demandas

La organización agraria mantiene su manifestación del día 9 y juzga “fuera de contexto^^ la invitación del Ministerio

L.T

Pedro Barato ha enviado una 
carta de respuesta a la con
vocatoria que le hizo Carlos 
Romero, prevista para ayer, en 
la que afirma que se ve “en 
la obligación de comunicar la 
no asistencia”, recordando que 
la organización ya se había diri
gido al ministerio pidiendo que, 
antes del 23 de febrero, se cons
tituyera una mesa de concer
tación en la que se trataran 
las demandas de ASAJA.

La asociación agraria había 
dado un plazo al ministerio 
para evitar su protesta del nue
ve de marzo, si Romero accedía 
a negociar, pero la pasada 
semana, cuando se autorizó su 
manifestación en la capital, 
Pedro Barato manifestó que 
“ya no valen gestos de última 
hora”. El presidente agrario 
afirma en su carta que “ni con 
anterioridad al 23 de febrero, 
ni con posterioridad, ASAJA 
ha recibido ninguna respuesta 
positiva al respecto. Entende
mos, por lo tanto, sigue dicien
do, que la convocatoria de una 
reunión en estas fechas sobre 
un tema no contemplado en 
nuestra tabla reivindicativa está 
fuera de contexto”. Pedro Barato y Carlos Romero, de izda. a derecha.

Tema no urgente

Añade que la reforma de la 
PAC, aún no formulada Oficial
mente, se está debatiendo en 
los foros comunitarios desde 
hace tiempo y “sin embargo, 
cita textualmente, precisamente 
hasta ahora el ministerio no ha 
tenido a bien tratar este tema 
con las organizaciones agrarias, 
ni tan siquiera para informar
nos”. Barato cree que la refor

ma de la política agraria comu
nitaria “no es un tema tan 
urgente que no pueda esperar 
a ser tratado con posterioridad 
al nueve de marzo”, día en que 
está convocada la manifesta
ción, ya permitida por la Dele
gación del Gobierno en 
Madrid.

En la misiva, el presidente 
de la organización agraria se 
pronuncia sobre la nueva pro
puesta de precios agrarios que 

se tratará en los próximos días, 
y juzga “inaceptable” que se 
acuerde una rebaja de los mis
mos, e incluso una congelación 
respecto a los del año pasado. 
“ASAJA solicita firmemente, 
dice Barato en su carta a Carlos 
Romero, que el ministro se 
oponga radicalmente en el con
sejo de ministros a dichas pro
puestas (reducción de precios) 
y que defienda un incremento 
de los precios institucionales 

equivalente, al menos, al incre
mento del índice de precios al 
consumo, a fin de evitar que 
las medidas reguladoras de los 
mercados supongan una nueva 
pérdida del poder adquistivo de 
los agricultores y ganderos”.

ASAJA cree que antes de 
abordar la reforma de la PAC 
se debe negociar la ley de inter
profesionales que tiene solici
tada, es decir un marco legal 
que regule las relaciones entre

agricultores e industriales, un 
sistema de fiscalidad y finan
ciación adecuado a las nece
sidades del sector y la forma
ción de unas relaciones estables 
entre el ministerio y las orga
nizaciones agrarias, a semejan
za de las que mantienen los 
sindicatos mayoritarias con los 
responsables de Economía y 
Trabajo.

^H Recopilación socioeconómica
Primera experiencia de este tipo en la corporación

La Cámara publica una guía 
económica de la provincia

L.T

La Cámara de Comercio e 
Industria ha editado una guía 
económica de la provincia, lla
mada “Ciudad Real en Cifras 
89”, en la que recoge datos y 
estadísticas sobre los sectores 
económicos provinciales, así 
como sobre instituciones oficia
les, población, exportación etc. 
Se trata de la primera publica
ción de este tipo que saca a la 
luz la corporación, cuyas datos 

han sido recogidos y elaborado.s 
por la Asociación de Estudiantes 
para el Fomento de la Empresa, 
compuesta por alumnos de Eco
nómicas y Derecho.

La publicación, de cincuenta 
páginas, ha tenido como objetivo 
“reunir informaciones dispersas, 
y a veces costosas de localizar 
u obtener, relativas a la circuns
cripción provincial, que puedan 
ser de interés y provecho al 
empresario, al estudioso, a! 
curioso o incluso al inversor", 

señala la presentación de este 
trabajo.

Casi todas las cifras que se 
ofrecen están referidas al ultimo 
quinquenio, y actualizadas a 
1989-1990. La guía incluye una 
relación de los municipios con 
su población y el incremento o 
disminución que han tenido, 
tasas de actividad, accidentes de 
trabajo, huelgas, infraestructura, 
producto interior bruto, número 
de empresa.s y su clasificación por 
t'maño, explotaciones agrarias, 
comercio exterior eic. La publicación es una radiografía rápida de nuestra economía.
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Conflicto laboral en Mucosa —'
Según el responsable del metal de CC.ÓO, Miguel Peláez y el coordinador, Santiago Barrera 

La mediación política es la única esperanza 
para impedir el cierre en Meinfesa-Alcázar

La nueva dirección ha pospuesto la decisión de clausurar las instalaciones hasta el mes de junio

La mediación política pare
ce ser la única esperanza 
que le queda a Meinfesa-Al
cázar para evitar el cierre 
planteado por su propieta
ria, la multinacional fran
cesa GEC-ALSTHOM, aun
que la nueva dirección ha 
pospuesto este hecho hasta 
el mes de junio.

Domin VILLAREJO

Así lo manifestaron ayer el 
responsable del metal de 
CC.OO Miguel Peláez y el coor
dinador del mismo sindicato 
dentro de la empresa, Santiago 
Barrera, en Alcázar de San Juan, 
donde han informado a los tra
bajadores de la factoría sobre 
la reunión mantenida reciente
mente con el nuevo director 
general de la compañía, Antonio 
Linares. En dicha reunión volvió 
a reiterarse el cierre de la fac
toría de Meinfesa-Alcázar aún 
cuando el plan de viabilidad 
industrial de la multinacional no 
está terminado y no se presen
tará hasta el próximo mes de 
abril.

La nueva dirección ha variado 
la estrategia con respecto al 
cierre de Alcázar. Si estaba pre
visto presentar el expediente de 
rescisión de contratos el pasado 
18 de febrero, ahora se ha pro
puesto hasta el próximo mes de 
junio conocedores, dijo Miguel 
Barrera, de la reperecusión que 
tendría, sobre el proceso elec
toral, el problema social que 
generaría el cierre.

Para Barrera, la multinacional 
no tiene voluntad de mantener

Los sindicatos creen que la única posibilidad para no cerrar Meinfesa es la mediación política.

el centro de Alcázar al que “se 
ha dejado morir lánguidamente'* 
en contra de los compromisos 
adquiridos por GEC-ALST
HOM con la administración 
española, de mantener las plan
tillas y los centros de trabajo, 
cuando compró al INI las 
empresas Ateinsa y Meinfesa. Al 
margen de esos compromisos, 
los responsables de CC.OO ase
guran que la empresa ha dejado 
de concurrir a contratos de tra
bajo para la construcción de tre
nes de mercancías o de preparar 

inversiones para la fabricación 
de otro tipo de material ferro
viario en Alcázar, lo que 
demuestra su falta de interés 
industrial en esta localidad.

La multinacional no contará 
con el beneplácito de los sin
dicatos en lo que se refiere al 
cierre de la factoría alcazareña, 
si antes no adopta medidas alter
nativas para mantener los pues
tos de trabajo en la propia loca
lidad, ha señalado Santiago 
Barrera. La Administración es 
parte impicada en la búsqueda 

de soluciones al cierre de Mein
fesa-Alcázar, según los sindica
tos, que iniciarán a partir de 
ahora una serie de reuniones 
con el alcalde alcazareño, el pre
sidente de la comunidad autó
noma y los diferentes grupos 
parlamentarios, en aras de con
seguir el apoyo político nece
sario.

En primer lugar, los sindica
tos plantearán a la Administra
ción la necesidad de que se dirija 
a la multinacional para exigir el 
cumplimiento de los acuerdos a

Los sindicatos 
estarían dispuestos a 
permitir el cambio de 
ubicación, si la 
empresa está 
interesada en 
especulaciones 
urbanísticas con el 
terreno de la antigua 
Macosa, situada en 
una de las zonas más 
céntricas de la 
localidad de Alcázar, 
para evitar medidas 
traumáticas 

que se comprometió en su día, 
a pesar de que éstos desconfían 
de la capacidad legal y moral 
de la Administración para obli
gar a la empresa a seguir invir
tiendo en este centro.

Posteriormente se exigirá un 
estudio sobre las posibilidades 
de recolocación de estos traba
jadores en la zona, antes de 
autorizar el cierre de la factoría.

Los sindicatos estarían dis
puestos incluso a permitir el 
cambio de ubicación de la fábri
ca dentro de la misma localidad.

GRACIAS
ESPIRITU

SANTO
N.G.

CAMPAÑA PARA DETECCION DEL CANCER GINECOLOGICO Y DE MAMA
Diseño y Edición rcalizadc^ con equipos .Maciniosh™ de Apple Computer® „ # AppLcí. entre Serrano distribuidor software. Serrano 149. 28002 Madrid.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Espíritu Santo, tú que me aclaras 
todo, me iluminas todos los cami
nos, para que yo alcance mi ideal, 
tú que me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me ha
cen y que en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo quiero 
en este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de ti, por mayor 
que sea la ilusión material, deseo 
estar contigo y todos mis seres 
queridos, en la gloria perpetua. 
Gracias por tu misericordia para 
conmigo y los míos. (La persona 
deberá rezar la oración durante 
tres días seguidos sin decit el pe
dido: dentro de los tres días será 
alcanzada la gracia por muy difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). ESPIRITU SAN
TO. GRACIAS POR EL GRAN FA-. 
VOR RECIBIDO.

F.G.G.
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El ministro de Agricultura, Carlos Romero, y su homónimo castelianomanchego. Femando López Carrasco.

Antonio Castellanos: ‘‘Los agricultores queremos hablar de producción, no de hectáreas”

Reunión de presidentes locales de ASAJA
“Mientras aumenta el presupuesto comunitario disminuyen las rentas, clara señal de que algo funciona mal”

La manifestación que pro
tagonizarán los agricultores 
el 9 de marzo en Madrid 
fue el tema central que aglu
tinó en Valdepeñas a diver
sos presidentes de ASAJA 
de la comarca, a la que asis
tió también el secretario 
nacional de la misma y vice
presidente del Comité de 
Organizaciones Agrarias de 
la CE, Antonio Castellanos.

Elisa LADERAS

Antonio Castellanos informó 
a los agricultores sobre la refor
ma de la Política Agraria 
Común y de sus consecuencias 
para la provincia si se llevara 
a cabo la propuesta del Eje
cutivo comunitario, lo que deri
varía en una aproximación de 
los precios, especialmente de 
los cereales y de las oleaginosas, 
a los del mercado internacional, 
lo que supondría bajas muy 
importantes, además de las 
injustas compensaciones para 
los agricultores que supondrán 
unas pérdidas aproximadas para 
el Estado español de 160.000 
millones de pesetas.

Castellanos puso de manifies
to que ASAJA reivindicará que 
se hable no de hectáreas sino 
de producciones, ya que mien
tras que un agricultor español 
es penalizado cuando produce 
más de 70 toneladas a los fran
ceses se les pide una producción 
de 150, aunque si bien reco
noció que estaba de acuerdo 
con el comisario de Agricultura

Antonio Castellanos, a la izquierda, con dirigentes locales de ASAJA

en cuanto a una mejor política 
distributiva del presupuesto 
comunitario por países, “hace 
falta una reforma porque mien
tras que aumenta el presupues
to comunitario disminuyen las 
rentas, claro indicativo de que 
algo funciona mal”. Los crite
rios por los que se rige el comi
sario no son, a juicio del diri
gente agrario, los más oportu
nos, agregando que si la refor
ma no significa perjudicar, los 
agricultores aceptarían estos 
cambios, porque no le asustan, 
pero debe hacerse considerando 
que es este un secrtor estra
tégico de la economía nacional, 
y que todavía genera mucha 
mano de obra directa e indi
rectamente, por lo que las solu

ciones deben ser distintas y en 
relación a los tipos de agricul
tores, con lo que se conseguiría 
que, tanto el que se quisiera 
marchar como el que quisiera 
quedarse, pudiera hacerlo dig
namente”.

En cuanto a la movilización 
del proximo día 9 de marzo, 
convocada por esta organiza
ción agraria, y la dsiposición 
que para participar muestran 
los agricultores de la comarca 
de Valdepeñas, Castellanos 
señaló que era buena “he visto 
ánimo y ganas, porque saben 
que los problemas del campo 
son serios”, señalando que 
había que esperar a la próxima 
Asamblea para conocer la par
ticipación. En Valdepeñas se 

esperaba buena respuesta por
que el sector agrario está más 
deprimido que en otras zonas 
y a pesar de tener al sector 
vitivinícola como fundamental 
fuente de ingresos, sus produc
ciones son más bajas con rela
ción a otros sectores de la pro
vincia, por lo que las dificul
tades económicas son grandes 
para el sector productor, motivo 
por el que espera que los agri
cultores participen en la mani
festación en la que se reivin
dicará un plan dé competitivi
dad para las explotaciones fami
liares agrarias en el que se con
templen unos créditos que cues
ten lo mismo que a otros agri
cultores de la CE, impuestos 
justos en los que se pague exclu
sivamente por los beneficios 
reales y no por los teóricos, así 
como un marco jurídico que les 
permita negociar con las indus
trias de igual a igual.

En otro orden de cosas, y 
en cuanto al proyecto de ley 
que tiene proyectado el MAPA 
sobre las cámaras agraria.s y en 
el que se contempla además de 
mantener su configuració’n 
actual el carácter no reivindi
cativo para que este sea ejercido 
por las organizaciones agrarias, 
el secretario general de ASAJA 
manifestó que le parecía muy 
oportuno, agregando además 
que la citada ley no será una 
realidad hasta pasado un largo 
período. Las elecciones en las 
mismas, según sus propias pala
bras , no se producirán en poco 
tiempo “a pesar de que los agri
cultores venimos pidiendo un 

proceso electoral en el campo 
que clarifique quién representa 
a quién”.

Las elecciones de los conse
jos reguladores fue otro de los 
temas abordados en su encuen
tro con los periodistas, en el 
que destacó el papel importante 
que desarrollan, además de ser 
imprescindible que en ellos 
estén representados tanto el 
sector industrial como el pro
ductor, con ánimo de concertar 
y mejorar la calidad del pro
ducto que presenten al merca
do. ASAJA seguirá defendien
do en torno a este tema que 
las elecciones se hagan bien y 
que nunca se olviden los fines 
para los que se crearon los con
sejos: acreditar y potenciar la 
calidad y el origen del producto.

Por otro lado. Castellanos 
insistió en que era necesario, 
en cuanto a las destilaciones 
oblilgatorias se refiere, hacer 
“el año cero”, propuesta que 
ya hicieron las organizaciones 
agrarias a la Consejería de Agri
cultura en el año 86 y que con
siste en impedir nuevas plan
taciones ilegales.

Preguntado sobre porqué la 
Consejería no había realizado 
esta iniciativa. Castellanos lo 
justificó diciendo que no pare
cía plítico que en un momento 
determinado se tomaran deci
siones que podían ser sangran
tes, pero, sin embargo, sí pare
cía político, manifestó con iro
nía, que se tenga que entregar 
el vino a la destilación obliga- 
toria ’ y recibir a cambio 9,80 
pesetas por kilo
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Bi Representación oficial Comisión de gobierno . .....

José Bono. Ramón Fernandez Espinosa.

Antes vivían en “102 de la mina San Francisco”

Veinte familias ocupan sus 
viviendas del barrio del Pino

A.A.

El acto se llevó a cabo en la provincia de Albacete

EI alcalde asistió a la clausura

El pasado día 27 miércoles 
dio comienzo la sesión semanal 
de la comisión municipal de 
gobierno, presidida por el alcal
de, Ramón Fernández Espinosa. 
Tras la aprobación del acta de 
la sesión anterior, destacar el 
acuerdo aprobado en la misma. 
Darse por enterada del acta de 
ocupación de 20 viviendas de las 
102 que se construyeron en el 
barrio del Pino, con fecha del 
21 de febrero y que está firmada 
por el representante de la Con
sejería de Política Territorial, 
por el representante del Ayun-

^1 Sucesos ^H

tamiento, por los técnicos direc
tores de la obra y dél Ayun
tamiento y por el representante 
de la contrata.

Estas 20 viviendas han sido 
destinadas a realojar a las 20 
familias adjudicatarias de vivien
das del grupo “102 de la mina 
de San Francisco”, en el barrio 
de Cañamares, declaradas en 
ruina a finales del año pasado, 
y que optaron en su día por 
el acceso a nuevas viviendas de 
promoción pública. Además de 
la entrega de las citadas vivien
das de promoción pública, la 
comisión de gobierno aprobó 
otras propuestas de trámite, 
durante su reunión semanal.

del curso de policías
En éstos han participado seis aspirantes de Puertollano

Robo de 1.300.000 pesetas en 
Argamasilla de Calatrava

El presidente de la Junta de Comunidades, José Bono, 
y el alcalde de Puertollano, Ramón Rodríguez Espinosa, 
acudieron ayer a la clausura del III Curso de Formación 
Básica de la Policía Local en la provincia de Albacete. 
En este curso participan seis aspirantes ciudarrealeños.

Andrés ANTEQUERA

Ramón Fernández Espino
sa, alcalde de Puertollano, asis
tió ayer en Albacete a la clau
sura del III Curso de Forma
ción Básica para policías loca
les, convocado por la Conse
jería de Presidencia. El acto 
de clausura estuvo presidido 
por el presidente de la Junta 
de Comunidades, José Bono. 
El alcalde de Puertollano asis
tió tanto en calidad de pre
sidente de la Federación de 
Municipios como en calidad de 
primer edil de uno de los 

municipios, que cuenta con la 
presencia de' policías en el cita
do curso.

Una vez que han superado 
las pruebas de la fase de opo
sición fijadas en las correspon
dientes convocatorias, un total 
de seis policías locales de 
Puertollano han estado reali-- 
zando el curso selectivo de for
mación, que ayer se clausuró. 
Este curso, convocado por la 
Consejería de Presidencia, es 
de carácter obligatorio según 
la legislación establecida, y tie
ne por objeto asegurar el nivel 
de competencia adecuada, 

mediante la enseñanza teóri
co-práctica de conocimientos 
jurídicos, sociológicos, profe
sionales y de adiestramiento 
físico.

Los cursos, según el decreto 
18/1988 de la Junta de Comu
nidades, deben comenzar en 
el último trimestre de cada 
año, y tienen una duración 
mínima de tres meses, durante 
los cuales los aspirantes per
cibirán, con cargo a la Cor
poración local de procedencia, 
la- retribuciones correspon
dientes a los funcionarios en 
prácticas. Durante este acto se 
hará entrega de los diplomas 
de superación del curso básico 
para los policías locales y de 
una placa que les acredita 
como tales. Los aspirantes 
comenzaron el curso el 22 de 
octubre.

P.M.G.

A más de 1.300.000 pesetas 
asciende la cantidad del robo 
perpetrado en el Polígono 
Industrial “EL Cabezuelo” sito 
en Argamasilla de Calatrava, 
durante la tarde-noche del día 
26.

Al parecer, los presuntos 
autores penetraron en el inte
rior de la nave industrial donde 
se encuentra instalada la empre
sa “Ofirex”, que se dedica a 
la venta de maquinaria de obras 
públicas, abriendo un boquete 
en el muro de la citada nave. 
Una vez en el interior, sustra
jeron una furgoneta “Nissan 
Vanette” matrícula M-0485-IK, 
con anagramas en sus laterales 
de la mencionada empresa. Pos
teriormente, tras abrir un nuevo 
boquete en uno de los muros 
que comunica con otra nave del

Polígono Industrial, dedicada a 
vender productos de alimenta
ción, sustrajeron bebidas de dis
tintas marcas, así como género 
valorado aproximadamente en 
la cantidad anteriormente cita
da.

Según informó a LA TRI
BUNA el director de la empre
sa “Ofirex”, es la primera vez 
que se produce un robo en esta 
nave y la furgoneta la sustra
jeron posiblemente para trans
portar la mercancía robada.

El Polígono “El Cabezuelo" 
tiene contratado un guarda 
jurado por lo que en un prin
cipio se cree que el robo se 
efectuó alrededor de las siete 
y media de la tarde.

Los presuntos ladrones oca
sionaron daños materiales en 
los muros de ambas naves 
industriales.

Q A»jFr^o/^o

REPSOL PETROLEO
Comunica el cambio de los números 

de teléfono de la Centralita del 
Complejo Industrial de Puertollano.

NUEVOS NUMEROS DE TELEFONO

41 90 OO
41 90 01
41 90 02

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo.

Si

Enviarlcs comida no es la ; ,>.ución. En INTERMÓN preferimos 
ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo.
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

•••Colabore con Intermón
usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMON.

Llámenos al (93) 301 29 36
V le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

REPSOL PETROLEO S.A. 
PUERTOLLANO-CIUDAD REAL

Roger de Llúria, 15 08010 Barcelona/ z^,;j4z!/¿?
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La Asamblea analizará las pasadas movilizaciones. ASAJA quiere acabar con las discriminaciones que sufren los agricultores.

El año pasado dispusieron de ocho millones de pesetas

La Asamblea de ASAJA debatirá mañana el 
aumento de sus presupuestos para este año

El orden del dia incluye un análisis de las pasadas movilizaciones y de la manifestación del próximo día 9 de marzo

ASAJA de Tomelloso celebrará mañana una 
Asamblea ordinaria en la que estará pre
sente su presidente regional, Femando 
Villena, y en la que, entre otros asuntos 
se debatirá la subida de los presupuestos

de esta organización agraria. El pasado 
año éstos fueron de 8 millones de pesetas 
y este año los responsables de ASAJA quie
ren aumentarlo en un 20 por cien, es decir 
llevarlo hasta los diez millones.

Araceli OLMEDO

Mañana sábado día 2, a las 
11,30 horas, tendrá lugar en la 
Casa de Cultura de Tomelloso 
una Asamblea Ordinaria de lá 
organización agraria ASAJA, 
para tratar los temas referentes 
a los presupuestos de este año, 
que este año van a proponer 
aumentarlos en relación al año 
90 en un 20 por ciento. Es decir, 
que los responsables de dicha 
organización propondrán a la 
Asamblea la cantidad de diez 
millones de pesetas para su 
aprobación. El año anterior dis
pusieron de un presupuesto de 
ocho millones de pesetas.

Otro punto de importancia es 
el de la campaña de moviliza
ciones y manifestaciones para 
reivindicar los derechos de los 
agricultores, ya que uno de los 
objetivos que quiere llevar a 
cabo ASAJA consiste en poner 
el campo en lucha. No olvide

mos que el mundo agrario está 
soportando uno de los momen
tos más siniestros de su anda
dura.

Acabar con las 
discriminaciones

Sin embargo, no ocurre de 
igual modo con su predisposi
ción a la “revolución” que sea 
necesaria acometer con el fin 
de acabar con tanta discrimi
nación y agravios comparativos 
respecto al resto de los ciuda
danos españoles, materializada 
en sus primeras fases a través 
de movilizaciones agrarias, sen
sibilizando al sector sobre la 
necesidad que tienen de agru
parse y luchar por una serie de 
necesidades, casi primarias, que 
el hombre dekl campo no puede 
acometer debido a sus ridículos 
ingresos económicos y la des
valorización de tierras y produc
tos que viene padeciendo duran

te una serie de años. Incremen
tados tales y graves problemas 
por las subidas de impuestos, 
costes de maquinaria, mano de 
obra escasa, sin perder de vista 
el espinoso tema de la revisión 
de la contribución rústica.

En definitiva, el orden del día 
de la Asamblea ordinaria a la 
que hacemos mención es está 
formado, en primer lugar, por 
la aprobación de las actividades 
y servicios de ASAJA de Tome
lloso, así como el presupuesto 
económico para el año 1991; en 
segundo lugar, hablar sobre la 
próxima cmapaña de seguros 
agrarios e información sobre los 
acuerdos de ASAJA con enti
dades financieras; en tercer 
lugar, analizar el paro general 
en el campo los pasados días 
29, 30 y 31 de enero, así como 
la participación de ASAJA en 
la manifestación del próximo día 
9 de marzo en Madrid. Fernando Villena, presidente regional y local de ASAJA

COLEGIO OFICIAL AGENTES 
PROPIEDAD INMOBILIARIA 

CIUDAD-REAL
La Junta de Gobierno de esta Corporación de Derecho 
Público, comunica a consumidores, usuarios y en gene
ral a interesados en transacciones de bienes inmuebles, 
que DON LORENZO DIAZ PINES MUÑOZ, titular, al 
parecer del anagrama CAMPISO, se encuentra suspen
dido en el ejercicio Profesional de API, desde el día 
20.10.90, en virtud de Resolución recaída en expediente 
disciplinario, instruido por este Colegio.

LA JUNTA DE GOBIERNO
API

CAMPAÑA PARA DETECCION DEL CANCER GINECOLOGICO Y DE MAMA
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Museo del Teatro
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5^ Museo del Teatro de Almagro.Andrés Peláez.

En SU opinión, es urgente la creación de un patronato cultural en Almagro

Peláez: hay que evitar los manejos de Madrid
El Museo prepara una exposición dedicada ai género *^ínfímo” del teatro

I

Aclaraciones

Homenaje a José Tamayo

li-

Viernes, 1 de 
Marzo de 1991
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ALMAGRO

C

Aunque al principio se que
ría preparar una nueva 
exposición en el Museo del 
Teatro de Almagro coinci
diendo con las vísperas de 
Semana Santa, la acumula
ción de visitantes en esta 
fecha ha hecho recomenda
ble que se aplace hasta la 
semana siguiente al Domin
go de Resurreción, cuando 
pasen los días de fiesta.
____________ Eugenio RAMOS

Andrés Peláez, director del 
Museo justificaba esta decisión, 
ya que, según dijo a LA TRI
BUNA, “desmontrar ahora una 
exposición, cuando coincide que 
en estas fechas el Museo tiene 
una de las épocas de mayor acti
vidad, no nos pareció correcto, 
por lo que lo dejamos para la 
semana siguiente a Semana San
ta, donde hay siempre un “pa- 
rón“ y así, al menos, no moles
tamos a mucha gente”. “La próxi
ma exposición estará dedicada a 
un género que en el teatro ha 
sido muy importante en España, 
sobre todo durante los años cua
renta, seguía comentando el 
director del Museo, por lo que 
supuso alegrar a una nación que 
estaba prácticamente en una gran 
depresión, y porque anteriormen
te había supuesto justamente lo 
contrario, alegrar, sobre todo en 
el periódico de la República”. Se 
le conoce como el género ínfimo, 
es decir el cuplé, la revista musi
cal, la zarzuela revistada”, etc.

“El Museo del Teatro de 
Almagro, en relación con estos

1^

Almagro cuenta ahora con más visitantes que nunca.

géneros, tiene la mejor colección 
existente en España, con más de 
45.000 fotografías, además de 
una gran colección de figurines, 
bocetos para las revistas, carteles, 
y, sobre todo, una serie de trajes 
que se acaban de restaurar y que 
pertenecen a dos artistas muy sig
nificativas de este género, Julián 
Font y Amalia Molina, que dona
ron trajeSj. pañoletas, mantillas, 
etc.’'.

A esto, el Museo del Teatro 
de Almagro ha querido dedicar 
una exposición homenaje, ya que 
parece que el teatro solamente 
es la ópera, el verso o el género 
clásico, como si lo demás no fue
ra teatro”.

El Museo del Teatro está pre
parando también el gran home
naje a José Tamayo, que se for
malizó en Madrid hace pocas 
fechas y cuya información ya ade
lantó en su día LA TRIBUNA. 
Este homenaje se está preparan
do conjuntamente por el Minis
terio de Cultura y el Museo del 
Teatro, aunque todavía existe la 
duda de si se estrenará primero 
en Madrid o en Almagro, aunque 
Andrés Pelaéz prefiere que esta 
exposición coincida en fechas con 
el XIV Festival Internacional de 
Teatro Clásico de Almagro, para 
lo que se tiene previsto organizar 
esta exposición en el Salón Cen
tral de la Hospedería de Alma
gro. de forma que se puediera 
hacer conjuntamente la exposi
ción del Museo de Teatro y la 

exposición homenaje a José 
Tamayo.

Por otra parte, Andrés Peláez 
manifestaba la necesidad urgente 
de crear en Almagro un Patro
nato Cultural que ayude a la 
Concejalía de Cultura en sus 
menesteres, ya que es casi impo
sible, si se quiere cumplir con 
todo lo que demanda la ciudad, 
que una persona pueda controlar 
o dirigir las actividades.

Andrés Peláez seguía comen
tando que “aunque yo no soy 
una persona muy vinculante a la 
cultura de Almagro, ya que per
tenezco al Ministerio de Cultura, 
sí que tengo que decir que si 
se ha pensado en la creación de 
este Patronato, me parece estu
pendo, y si no se ha pensado, 
habría que hacerlo urgentemen
te”.

“El 80 por ciento de la política 
municipal alm'agreña se basa en 
la Cultura, porque tires por don
de tires, te encuentras con un 
monumento, una actividad, inclu
so las visitas tienen un carácter 
cultural, ya que vienen a visitar 
monumentos. Entonces, pensar 
que en Almagro todo el peso 
de estas actividades las puede lle
var una sola persona, es impo
sible. En Almagro, el concejal 
que salga elegido después de las 
próximas elecciones tiene que 
estar respaldado por un Patro
nato que le ayude, aporte ideas 
y las ponga en funcionamiento”.

“Una ciudad como Almagro, 
que tiene ese Festival Interna
cional de Teatro, no puede ser 
una simple m.-rioncta como hasta 
ahora, A mí me duele mucho 
ver cómo el Avunt.imicnto de

Almagro no pinta nada en ese 
Festival, y eso no puede ser. Aquí 
existen graves problemas, como 
el de las localidades, que tenga 
que venir una persona de Madrid 
a decir quién tiene que ir invi
tado al Festival de Almagro, por 
ejemplo, no se puede consentir, 
ya que eso tiene que adminis
trado el Ayuntamiento y pensar 
que en “casa de uno puede man
dar el vecino”.

“En fín, que el concejal de 
Cultura tiene que defender ésto, 
y después de 13 ediciones no pue
de estar todavía a expensas de 
que hagan lo que quieran los que 
vienen de Madrid”.

Sinceramente, y ante estos 
hechos, está muy claro que el 
Patronato de Cultura es suma
mente necesario para Almagro, 
ya que no se puede permitir que 
algunos vengan aquí a hacer “su 
vendimia”.

Por último, Andrés Peláez, 
quiso aclarar algunas manifesta
ciones que se han publicado en 
una revista local, y dijo que el 
edificio de la Cooperativa Nues
tra Señora de las Nieves nunca 
ha sido, ni está previsto que sea, 
sede del Museo, ya que éste se 
encontrará ubicado próximamen
te en el Palacio Maestral.

“En cuanto a la baraja editada 
recientemente, y cuyo original se 
encuentra en el Museo del Tea
tro, también quiso desmentir el 
que se hubieran editado 1500 
ejemplares por el Ayuntamiento, 
ya que solamente se hicieron 
1.000 y han sido editados por la 
empresa Entrecanales.

M.C.D.2022
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Actividad cultural en La Solana
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El pescado tiene el mismo valor nutritivo que la carne.La leche de vaca es la más consumida en España.

'^4*“

Pronunció una conferencia dentro del ciclo programado por la Unidad de Programas Educativos

José Ontín: “La alimentación debe incluir 
elementos de todos los grupos nutritivos”

El queso manchego tiene un alto poder alimenticio

José Manuel Ontín pronunció una conferencia, dirigida 
a los profesores de E.G.B. de La Solana, sobre el tema 
“El Grupo de Alimentos^\ correspondiente al ciclo pro
gramado por la Unidad de Programas Educativos de la 
Dirección Provincial de Educación y Ciencia.

A. GARCÍA-CERVIGÓN seguido de los riñones.

José Manuel Ontín comenzó 
diciendo que la distinta propor
ción de sustancias nutritivas que 
contienen los diferentes alimen
tos, permiten dividirlos en plás
ticos, reguladores y energéticos, 
pero dentro de cada una de estas 
grandes divisiones pueden esta
blecerse hasta siete grupos de ali
mentos y es conveniente -decla- 
rócomer diariamente al menos 
un alimento de cada grupo para 
mantener una alimentación equi
librada.

Pasó a explicar cada uno de 
estos grupos de alimentos, al 
hablar de la leche y sus derivados 
manifestó que “la leche de vaca 
es la más consumida en nuestro 
país, importante por contener 
una gran proporción de calcio 
que aporta a nuestro organismo 
como ningún otro alimento; por 
su contenido en proteínas, la 
leche puede sustituirse por carne 
o pescado” y es fundamental en 
la alimentación de niños y ado
lescentes, recomendando tomar 
alrededor de un litro diario hsta 
los dieciocho o veinte años. En 
el adulto también es necesaria, 
siendo suficiente con medio litro 
diario y convenientemente que 
sea semidescremada. El queso 
manchego tiene un alto poder 
nutritivo.

Cames

Las carnes de primera, segun
da y tercera categoría alimentan 
por igual, y deben cocinarse para 
hacerlas comestibles, “el cocido 
es el adecuado para las carnes 
de tercera, los guisos es la comida 
apropiada para la clase segunda 
y si se prepara en olla de presión 
se protegen las vitaminas y el 
asado a la plancha se debe uti
lizar para las carnes blandas”. 
Refirió que las vísceras de más 
valor nutritivo son el hígado.

Pescado

Del pescado dijo que “tiene 
el mismo valor nutritivo que la 
carne, siendo un buen sustituto 
de ésta, además se digiere con 
mayor facilidad debido a su 
pobreza en tejido conjuntivo. Los 
pescados secos, como el bacalao, 
son un alimento excepcional que 
llega a tener tres veces más de 
proteínas que la carne. Los pes
caditos pequeños y los pescados 
en aceite que se comen con espi
na son una magnífica fuente de 
calcio. El grupo de mariscos y 
moluscos tiene también un gran 
interés nutritivo, en especial el 
mejillón, que es una excelente 
fuente de hierro. La diferencia 
entre pescados blancos y azules 
radica en su contenido en grasas, 
que es mayor en los últimos. El 
pescado congelado alimenta igual 
que el fresco ya que el proce
dimiento industrial de tratamien
to en el mismo momento de la 
captura hace que se mantenga 
al máximo sus propiedades higié
nicas y nutritivas”.

Respecto a los huevos, mani
festó que “son un buen alimento, 
teniendo sus proteínas la misma 
calidad que la de las carnes, leche 
y pescado. La proteína de la clara 
del huevo por su correcta pro
porción en aminoácidos esencia
les ha sido escogida como pro- 
teína patrón. El huevo crudo se 
digiere mal”. Respecto a las pata
tas, legumbres y frutos secos, ‘-es- 
tos alimentos aportan hidratos de 
carbono, proteínas vegetales, 
sales minerales y vitaminas. La 
dificultad de la digestión de las 
legumbres radica en la riqueza 
de celulosa de su corteza, pre
cisando una cocción prolongada 
para su ablandamiento. En algu
nas zonas de España suelen usar 
el bicarbonato para proceder a 
su ablandamiento, estando este

El queso manchego tiene un alto poder nutritivo.

Cereales y 
dulces

Los pescados secos, como el bacalao, son un 
alimento excepcional, ya que pueden llegar 
a tener tres veces más proteínas que la carne, 
y los que se consumen en aceite son una 
magnífica fuente de calcio

contraindicado, ya que al ser 
alcalino destruye las vitaminas. 
En España el consumo de legum
bres ha disminuido por conside
rado un plato de pobres, sin 
embargo hay que insistir en la 
necesidad de consumirías dos o 
tres veces por semana. El gaz
pacho es una de las mejores com
binaciones de vegetales y cons
tituyen un auténtico complemen
to vitamínico.

Frutas

Sobre Ias fruia.s manifestó, proporcionar la cantidad de vita- 
deben consumirse crudas, “para mina C que necesita nuestro 
que conserven su riqueza de vita- organismo.

minas, sobre todo los A, B y 
C, en azúcares y sales minerales, 
calcio e hierro, pero aportando 
pocas calorías, excepto los plá
tanos y las uvas que son muy 
ricos en azúcares. Existe -dijola 
idea equivocada que las vitami
nas se encuentran en la piel de 
la fruta y es preferible pelarías 
debido a los tratamientos que 
sufren tanto para su cultivo como 
para su conservación. Es impres
cindible consumir los alimentos 
de este grupo una vez ai día, 
una sola naranja al día puede

Habló de los cereales, 
azúcar y dulces en gene
ral: “los alimentos de este 
grupo son fundamental
mente calóricos, el valor 
nutritivo del dulce depen
de de su preparación y 
terminó diciendo que 
“tan importante es cono
cer la composición de los 
alimentos como su pre
paración con el fin de 
consrvar al máximo las 
sustancias nutritivas que 
contienen”.

La próxima charla diri
gida al profesorado tiene 
el sugestivo tema “Los 
mitos en la alimentación 
en España”.
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El colectivo ecologista ‘‘Lutra” no se presentará a ¡as elecciones

Los 10 primeros de la lista del PSOE podrían ser independientes

NOGALERA

Ya ha comenzado la lucha para conquistar el Ayuntamiento.

GRACIAS
ESPIRITU

SANTO
N.G. .F.R.
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Mientras el alcalde de Daimiel deshoja la margarita de 
su presentación en una u otra lista, el PSOE ha “captado” 
al independiente J,M. DíazSalazar.

JOSE ANTONIO OVIES
MIAH SM m¡^í^^
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Apolonio Díaz de Mera sigue 
deshojando la margarita

A pesar de los esfuerzos del 
Comité electoral del PP de Dai
miel, encabezado entre otros por 
el presidente local, Leonardo 
García Moreno y Nieves Herre
ra, han trascendido algunos 
nombres a los medios de comu
nicación, que han debido rec
tificar la información por no 
ajustarse a la realidad.

Lo que sí es seguro, aparte 
de quién encabezará la candi
datura de este partido, Lorenzo 
Ruiz Valdepeñas, es que Juan 
Vicente Fernández Calvillo 
mantiene su intención de no cin- 
tinuar en política, ya que esto, 
según él, no encaja en sus actua
les planteamientos y no le pare
ce mal, una vez que él ha des
cartado ir, que vaya Apolonio 
Díaz de Mera y, por supuesto, 
continúo diciendo, que cuando 
el Comité electoral de a conocer 
la apoyará electoralmente.

El actual alcalde, Apolonio 
Díaz de Mera, por su parte, 
según manifestó a LA TRIBU
NA, aún no ha tomado ninguna 
decisión al respecto y lo decidirá 
en breve al margen de todo lo 
demás y, al ser preguntado de 
nuevo sobre este asunto, respon
dió que “puedo o no puedo pre- ‘ 
sentarme, a la vista de los acon
tecimientos”. Insistió en que lo 
antes posible se puede producir 
una rectificación de algo que se 
ha publicado, ya que hay orden 
para que se rectifique y no se 
manejen nombres y listas de for
ma alegre.

Por otro lado, el cabeza de 
lista del PSOE, el independiente • 
José Manuel Díaz Salazar, dijo 
que aún no hay nada seguro, 
ya que durante estos días está 
manteniendo arduas negociacio
nes con los dirigentes locales y 
provinciales del partido, ya que 
el equipo que él quiere presen
tar debe ser conciliado con los 
intereses del partido.

En este sentido, fuentes bien 
informadas, señalaron a LA 
TRIBUNA que, tras Salazar, 
podría ir en la lista Socorro Gar
cía Muñoz, hasta hace dos días 
militante del CDS y candidato 
de este partido; a continuación 
iría el actual concejal y funcio
nario de Extensión Agraria 
Pedro Avilés. Para los puestos 
cuarto y quinto podrían ir Nevar 
Lago, directora de la guardería 
“Sancho”, y su marido José Luis.

Los cinco candidatos siguien
tes, serán con toda probabilidad 
otros tantos independientes, si 
el Comité electoral local del 
PSOE, que se reunió anoche, 
aprueba esta lista, porque, según 
las mismas fuentes, éste se opo
ne a que los diez primeros can
didatos sean independientes sin 
alternarlos con militantes del 
partido. i

Lo que se observa en algunos i 
líderes de otros partidos, es, en 
algún modo, un cierto reproche ' 
hacia el PSOE por querer pre- | 
sentar una candidatura llena de 
independientes.

Díaz Salazar está animado a

DAIMIEL

encabezar la lista, pero siempre 
que se le acepte el equipo que 
él propone, al menos en parte.

En la misma línea dijo que 
hay visos de solución, aunque 
algunos, refiriéndose al partido, 
consideran que hay otras alter-

nativas a la suya, pero continuó 
diciendo que él no las ve en 
el horizonte.

Por su parte, la lista Verde 
definitivamente ha descartado 
presentarse a las elecciones, ya 
que el escaso año y medio que 
llevan como colectivo “Lutra“ 
no les da todavía la fuerza para 
comparecer a una confrontación 
electoral.

GRACIAS 
ANGEL DE 
LA GUARDA

Ull encuentro con el 
buen gusto

Decorado especialmente para crear ese clima 
íntimo y refinado, que unido a su 
cocina internacional hace que cada comida 
sea un entrañable recuerdo.

Conozca su nueva carta: una variada selección 
de elaborados platos.
Le espera el nuevo concepto de la 
restauración en Ciudad Real

C/ Tinte, 1 - Teis.: 25 52 02-03 
CIUDAD REAL
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Agrupación musical “Julián Sánchez Maroto”. m.r.m.

En el programa de la nueva junta figura la puesta en marcha de una escuela

La asociación ‘‘Julián Sánchez 
Maroto” aprobó sus estatutos

Hasta ahora trabajaban con una junta directiva provisional

La asociación cultural “Julián Sánchez Maroto^^ ha 
aprobado sus estatutos y ha nombrado nueva junta 
directiva. Hasta ahora la agrupación trabajaba con una 
dirección provisional, presidida por José Sánchez Maro
to, director artístico del grupo musical.

Roberto MUÑOZ

El pasado domingo día 24 
de febrero, a las doce de la 
mañana se reunía en el salón 
de actos de la Casa de la Cul
tura, la agrupación musical 
“Julián Sánchez-Maroto” con 
dos objetivos primordiales: 
aprobar sus estatutos y nom
brar nueva junta directiva, 
puesto que la que hasta ahora 
venía funcionando lo hacía con 
carácter provisional y presidi
da por el director artístico de 
la agrupación, José Sán
chez-Maroto Tortosa.

Los estatutos presentados 
fueron aprobados por unani

El CDS presentará listas electorales 
en toda la comarca de Almadén

LT

El responsable provincial del 
CDS, Ramón Allén Vázquez, 
acompañado del secretario de 
organización, Vicente Gallego y 
de Manuel Muñoz Gallego, 
miembro de la gestora provin
cial, ha realizado una visita a 
la comarca de Almadén para 
conocer la problemática de la 
zona y contactar con los mili
tantes de localidades como Ala
millo, Almadenejos. Estos actos 
terminaron con una reunión 

midad, lo que da a la Agru
pación un “carácter formal, 
puesto que hasta ahora había 
sido meramente formalista”, 
según palabras de su presi
dente.

La nueva junta directiva de 
la agrupación ha quedado 
constituida de la siguiente for
ma: presidente: Jerónimo 
Calero Calero; vicepresidente: 
Antonio Gigante Chaparro; 
secretario: Jose A. Cantarero 
Fernández Pacheco; tesorero: 
Manuel Gigante Alvarez; 
vocales: Francisco Navas 
Torres, Ramón Calero Sán
chez de la Serrana, Guillermo 
Borreguero, Antonio Fernán

comarcal celebrada en un cén
trico local de la comarca.

Antonio Ruiz Díaz, vocal de 
la gestora provincial y respon
sable de dicha zona, hizo la pre
sentación del acto. A continua
ción, intervino Ramón Alén 
quien habló sobre la opción polí
tica del CDS, calificándola de 
“molesta e incómoda, porque 
pretende aportar racionalidad y 
moralidad a la vida pública”.

Manuel Muñoz Gallego, por 
su parte, destacó la pérdida con
tinua de valores eu deben sel- 

dez de Simón Naranjo y Caye
tano Inarejos.

Estamos seguros que la nue
va junta combina los elemen
tos necesarios para realizar 
una eficaz gestión. Jerónimo 
Calero es un hombre de gran 
sensibilidad, ligado desde su 
niñez a la música, que además 
cuenta con su condición de 
poeta, lo que acercará a los 
problemas poniendo el alma 
en lo que realice y es también 
asiduo colaborador de Siem
bra en sus páginas de cultura, 
actividades todas ellas que 
simultanea con su profesión de 
comerciante de tejidos.

Escuela

En el programa de esta nue
va Junta figura la puesta en 
marcha de una Escuela de 
Educandos, bajo la dirección 
de José S. Maroto, unas jor

consustanciales a un Estado 
democrático y de Derecho.

Vicente Gallego aseguró que 
la nueva dirección provincial del 
CDS ha proporcionado al par
tido un “profundo cambio e 
impulso” e indicó que se está 
llevando a cabo una asistencia 
jurídica e informativa entre los 
concejales y militantes del CDS.

Tras un debate-coloquio, que
dó constituido el comité local 
de acción electoral, conformado 
por Alltel Osorio, Andrés Ove
jero, Marcelino Sánchez, Félix 

nadas musicales, conciertos 
populares y todo aquello que 
pueda redundar en beneficio 
de la música. Tras la Asam
blea, Jerónima Calero nos 
comentaba: “Cualquiera de las 
personas que integran la Junta 
podría ser un buen presidente, 
puesto que todos tenemos ilu
sión y ganas de trabajar y con 
un reparto de responsabilida
des haremos este trabajo en 
equipo, para lo que esperamos 
contar con el apoyo de los aso
ciados y que todos nos sin
tamos partícipes de esta causa 
común”.

Hasta el pasado día 24, la 
agrupación musical había esta
do trabajando con una direc
ción provisional, presidida por 
José Sánchez Maroto. Sin 
embargo, desde ahora la nueva 
junta, de acuerdo con los esta
tutos, dirigirá este grupo, uno 
de los más conocidos de la 
localidad de Manzanares.

Avila, Rafael Alcaide, José 
Antonio Calvo y Julián Araujo.

Tras la visita a esta zona de 
la provincia, los dirigentes pro
vinciales del partido centrista 
aseguraron que “el CDS está en 
condiciones de presentar lista
dos en todas las localidades de 
la comarca de Almadén”.

Así mismo, durante la estacia 
de los responsables, del CDS en 
la comarca se acordó la reaper
tura de la sede del partido y 
se formalizaron diez nuevas 
afiliaciones.

El fiscal de la 
Audiencia, en 
contra de la 
sentencia en el 
caso de aborto
_________________________ LT

El fiscal de la Audiencia Pro
vincial de Ciudad Real se ha 
opuesto a la suspensión de una 
sentencia del Tribunal Supremo 
que condenaba a cinco años de 
prisión a un médico que prac
ticó un aborto a una mujer de 
Ciudad Real, aunque al mismo 
tiempo se propohía un indulto 
de la pena al Gobierno.

La Coordindadora Cívica por 
el derecho al aborto difundió 
un comunicado en el que mani
fiesta que se ha producido “una 
flagrante contradicción” entre 
la sentencia dictada por el 
Supremo y la posición del fiscal.

El Tribunal Supremo dictó 
recientemente una sentencia en 
la que se absolvía al matrimonio 
formado por Eleria Lacoba 
Romero y Eufrasio de Haro 
Muñoz y a un amigo de ambos 
de un delito de aborto al aplicar 
la eximente del “estado de 
necesidad”.

En la misma sentencia se 
condenó a cinco años de prisión 
al médico que practicó el abor
to, Moises Corrales, ya que la 
eximente no le podía ser apli
cada, según el Supremo.

No obstante, el Tribunal pro
ponía al Gobierno un idulto 
parcial de la pena, por lo que 
se solicitó la suspensión de la 
ejecución de la sentencia.

La actuación del fiscal de 
Ciudad Real contradice, según 
la citada asociación, el informe 
de la Fiscalía General del Esta
do, en la que se pedía al 
Gobierno una ampliación de la 
Ley de Aborto, al estimar que 
la actual legislación es “insu
ficiente”.

El centro de 
Manzanares 
cambiará su 
actual aspecto ' 
exterior

R.M.

Como ya informábamos 
tiempo atrás, la zona más cén
trica de Manzanares, es decir, 
la confluencia de las calles Tole
do, Reyes Católicos, Morago y 
Miguel de Cervantes, va a cam
biar su fisonomía. En primer 
lugar, la hasta ahora cafetería 
Colón se va a ver transformada 
en pastelería-confitería-cafeterí 
a, dirigida por el popular con
fitero de nuestro vecino pueblo 
de Membrilla, Pepe Martín de 
la Leona, hombre profunda
mente conocedor del oficio y 
que sin duda sabrá hacer “las 
dulzuras” de los manzanareños.

Pero lo que realmente cam
biará la fisonomía de esta zona 
es la construcción de un gran 
edificio en lo que fue la Casa 
de los Pacazos, también el 
famoso Casino de Porras, el 
despacho de billetes de La 
Sepulvedana, la peluquería de 
Alfonso y el Bar Flor.
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El planeta de los Toros

El domingo, con la feria de la Magdalena, da 
comienzo la temporada taurina española

Ciudad Real abrirá con una novillada con picadores el 31 de marzo

Pese a la madrugadora Feria de Valdemorillo, a primeros 
de febrero, siempre se ba considerado la de la Magdalena 
de Castellón la apertura de la temporada taurina en 
España. El domingo, 3 de Marzo, se inicia esta Feria 
y con ella el maratón taurino que terminará en octubre, 
con la Feria de San Lucas, de Jaén.

Diego del MORAL

Campuzano, Víctor Mendes 
y Femando Lozano, con toros 
de Celestino Cuadri, inician el 
domingo la feria de Castellón. 
En Madrid también se abren 
las puertas de Las Ventas en 
la primera función del año 
1991. El cartel no es muy fuer
te, como suele ser costumbre 
en Madrid. Tres toreros 
modestos. El Inclusero, José 
Luis Seseña y Pepe Luis Mar
tín, frente a toros portugueses 
de Ortigao Costa, serán los 
que crucen el albero venteño 
en esta corrida que será la pri
mera de un ciclo de más de 
setenta espectáculos que tam
bién culminan allá por la fes
tividad de la Virgen del Pilar.

Las localidades de Sevilla

Hemos hablado con Diodo
ro Canorea que nos dice que 
hay gran dificultad para con
seguir entradas para las corri
das de la feria. Él abono cubre 
un elevado porcentaje del afo
ro de La Maestranza y quedan 
para la venta libre muy pocas 

localidades. Incluso algún 
torero nos dice que la empresa 
no les facilita las localidades 
que ellos precisan para cubrir 
sus compromisos. Alguno de 
ellos ha pedido cuarenta loca
lidades y únicamente les han 
dado cinco. No frena a la gen
te los elevados precios de Sevi
lla. Tendido de sombra vale 
6.600 pesetas; gradas de som
bra, 4.100; tendido de sol y 
sombra 6.000 pesetas y ten
didos de sol 3.300 pesetas.

La reventa ya está haciendo 
su agosto en marzo. No se 
molesten, pues, los aficionados 
en desplazarse a Sevilla, si no 
tienen seguridad de contar con 
la localidad para la corrida que 
elijan.

Las Fallas, más baratas.

Por el contrario, la feria de 
Fallas es bantante más barata, 
aunque también sus corridas 
son más flojas que las del abo
no sevillano. El tendido de 
sombra en Valencia cuesta 
entre 3.900 y 3.100 pesetas y 
en sol entre 2.000 y 1.600 
pesetas.

Diodoro Canorea.

Del abono valenciano sólo 
destacan dos corridas, las del 
dia 17 con Manzanares, Jose
lito y Litri y toros de los nietos 
de don Alvaro Domecq (Gua
dalets) y la del dia de San 
José, con Roberto Domínguez, 
Espartaco y Ponce, frente a 
los toros de Aldeanueva. El 
resto de las corridas son rabos 
y pescuezos.

La novillada de Ciudad Real

Como ya anunciamos dias 
pasados, la empresa Canorea 
ha cerrado el cartel inaugural 
de la temporada en Ciudad 
Real. Será una novillada con 
picadores con novillos, muy 
probablemente de Salvador 
Domecq, para Antonio 
Manuel Punta, Cristo Gonzá

lez y Antonio Borrero “Cha
maco”. La fecha será la tra
dicional del Domingo de 
Resurrección, 31 de marzo.

La peña taurina de Man
zanares va a celebrar en la pri
mera semana del mes de abril 
diversos actos, que van a cul
minar con una visita a la finca 
Pinomontano, propiedad de la 
familia Sánchez Mejías.

Ante su debut con picadores

Victoríii del Puerto, emula 
a su tío Antonio

PLA VENTURA

He conocido a infinidad de 
chavales con la misma ilusión 
de la que es portador Victorín 
del Puerto, precisamente, en un 
día trascendental para él, como 
es el día de la presentación con 
los montados, acto que tendrá 
lugar el próximo 23 de marzo 
en la plaza de Alcázar de San 
Juan, en Ciudad Real.

Quiero, con estas líneas, pic
tóricas de humildad y rociadas 
de sencillez, unirme a su persona 
para infundirle la más gran ilu
sión, el más ferviente deseo de 
que, en fecha tan memorable, 
el éxtio sea su alido. Soy cono
cedor de la gran carga de ilusión 
que invade a estos chavales, de 
la problématica que encierra el 
hecho de, además de jugarse la 
vida, tener quien confié en ti. 
Siempre he dicho que, la pro
fesión de torero es, tremenda
mente horrorosa, a la vez apa
sionante como apasionados son 
los hombres que la componen. 
Siendo así, todos cuantos lo 
intentan, ante todo, tendrán mi 
repeto, mi aliento y todo mi apo
yo, máxime, si como en el caso 
que me ocupa, se vislumbra un 
gran torero; que llegará o se 
quedará en el camino, eso no 
lo sabe nadie, pero que a su 

vez nadie le discutirá su ilusión 
y buenas maneras.

Victorín del Puerto, como 
novel que es, obviamente, carece 
de datos boigráficos, pero como 
antes decía, es portador de una 
ilusión sin límites. Digamos que 
tiene 17 años, que ha toreado 
mucho sin caballos, especial
mente en la zona de Ciudad 
Real y Sevilla. Tiene cierto ángel 
su quehacer y, sin lugar a dudas, 
por su juventud y ganas, tarde 
tras tarde eviencia que quiere 
ser torero. Se crió a la vera del 
Guadalquivir, jugando al toro en 
Triana. ¡Casi ná!. Vive en Sevilla 
para gloria propia. ¿Existe algún 
lugar mejor para vivir queriendo 
ser torero?

Este Victorinin del Puerto es 
descendiente de toreros; su 
padre lo intentó sin fortuna y 
su tío, Antonio Sánchez Puerto 
es quien mejor lleva enarbolada 
la bandera del arte. Consejos y 
buenos modos los puede ver día 
tras día, por tanto, espero no 
decaiga en su empeño y, en el 
peor de los casos, el paso de 
los años, cuando su tio se retire, 
que la saga de los Puertos per
dure durante muchos años, para 
de este modo, la fiesta esté pic
tórica de gloria a través del arte.

Aficionados de fuste de Sevi-. 
11a, al verle en varios festivales

Victorín del Puerto HERRERA PIÑA

organizados en aquella zona, 
todos ellos, al unísono, no han 
dudado en pronunciarse de for
ma favorable hacia este chiquillo 
llamado del Puerto. También, en 
la zona de donde es natural en 
Ciudad Real, la provincia en 
donde más se ha prodigado, los 
aficionados cuentan y no acaban. 
El chaval, naturalmente, es 
cónocedor de que está subiendo 
los primeros peldaños hacia la 

cumbre; sabe de sobra que la 
ascención es larga, dura, en oca
siones inalcanzable, pero como 
bien me confesó, el esfuerzo 
merece la pena.

Adelante Victorín del Puerto, 
que la suerte te acompañe y que, 
cuantos menos, como tu tio, que 
seas un torero importante . Aun
que; en honor a la verdad, Vic
torín, no olvides nunca que, el 
camino de tu tio o sea, el camino 

del arte por el arte, es el más 
difícil del mundo. Si ser torero 
ya es harto delicado, llegar a 
la cumbre por la vida del ARTE 
es la más arriesgada empresa’. 
Tu serás quien decidas en tu 
propia vida.

Yo te aconsejo que, para glo
ria tuya, plantéate solo una 
meta: vivir por y para el arte, 
todo lo demás, incluyendo los 
millones, nada vale la pena.

M.C.D.
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Noventa agentes recibieron su placa policial en el transcurso de un acto que tuvo una numerosa presidencia.

Asistió a Ia clausura del curso de policías, siendo escueto en sus declaraciones y remitiendo a la rueda de prensa de hoy •

Bono aseguró que nunca apoyó a los directores 
generales cesados en el Ministerio de Cultura

Sin conocer la situación ai detalle, dijo que el comportamiento del policía local de Villarrobledo no fue desajustado a la legalidad

José Bono asistió ayer al acto de clausura del IU Curso 
de Formación de Policías Locales, dando lugar a una 
situación de intransigencia con los representantes de los 
medios de comunicación. En declaraciones entrecortadas. 
Bono remitió a la rueda de prensa que ofrecerá hoy.

Eva CAÑAS

El presidente del Ejecutivo 
autónomo de Castilla-La Man
cha, José Bono, se mostró ayer 
esquivo con los periodistas de 
Albacete en los momentos pre
vios a iniciar el acto de clausura 
del III Curso de Formación de 
Policías Locales y el primero 
de Técnicas de Mando para 
cabos de este cuerpo.

Con una excusa como “junto 
a ustedes tengo a otras 500 per
sonas esperándome en el Audi
torio”, Bono sólo se permitió 
contestar a una pregunta refe
rida al final de las hostilidades 
bélicas en el Golfo Pérsico y 
remitió a los periodistas a la 
rueda de prensa que había pre
visto para hoy en el Gobierno 
Civil, pero que todavía no había 
sido comunicada a los medios 
de comunicación y que incluso 
su Gabinete de Prensa des
conocía.

Sobre el final de la guerra 
en el Golfo, el presidente auto
nómico contestó -mientras baja
ba el gran número de escaleras 
que conducen hasta el Audi
torio- que “verdaderamente 
estoy encantado por esa noticia, 
como pienso que lo están todas 
las personas de buena voluntad. 
Ojalá nunca el conflicto hubiera 
sido iniciado por ese dirigente 
dictatorial y antihumanitario 
como es Sadam Husein”.

En cuanto a las declaraciones 
que difundió Efe y que habían 
sido hechas por el presidente 
Bono, solidarizándose con los 
directores generales del Minis
terio de Cultura que habían 
sido cesados por el ministro 
Semprún, manifestó, esgrimien
do un tono de irritación, que 
“si alguna vez se ha dicho que 
yo apoyé a esos señores fue una 
falsedad absoluta y sin funda
mento”, añadiendo que “nunca 
he tenido solidaridad con aque

llas personas y con aquella 
actitud”.

Sobre estos ceses -fruto de 
la postura de los directores 
generales contra la guerra-. 
Bono, como se recordará, dijo 
que “por dar su opinión no se 
les debe cesar. Se les habrá 
cesado por otras razones”. Estas 
declaraciones fueron inmediata
mente rectificadas por el Gabi
nete de Prensa del presidente.

“Bien, gracias’^

Terminado el acto de clau
sura, Bono accedió a hablar de 
nuevo con la Prensa, aunque 
brevemente, pidiendo que sólo 
fuera preguntado por el acto 
en cuestión.

En esta segunda parte de sus 
declaraciones y cuestionado 
sobre el cese por el alcalde del 
jefe de la Policía Local de 
Villarrobledo, dijo que “siem
pre presto mi apoyo a todo 
aquello que es ajustado a la 
legalidad y no a lo que es arbi
trario y despótico. No conozco 
la situación con el nivel de deta
lle que exige una contestación 
adecuada, pero por lo que 
conozco, debo decir que tengo 
la impresión que la actuación 
del policía loca^ no fue desa
justada a esa legálidad”.

Por otro lado, aseguró res
pecto a la rueda de prensa con
vocada con precipitación para 
las diez de la mañana de hoy 
que no era una antesala del acto 
electoral que el PSOE ha orga
nizado también para hoy en el 
Auditorio, “sino con motivo de 
la presencia en Albacete del 
presidente del Principado de 
Asturias”, que se trasladará has
ta Villatoya para asistir a la 
inauguración de una plaza y 
recibirá el título de alcalde 
honorario de dicha localidad.

Y sobre la preparación de 
las listas regionales se limitó a 
contestar “bien, gracias”.

Los nuevos policías de /Mbacete juran su cargo ante el alcalde de la ciudad, jesus moreno

Policías locales de Castilla-La 
Mancha: formados y preparados

E. CAÑAS

Al acto de clausura del III 
Curso de Formación de Policías 
Locales asistieron los 90 agentes 
de 27 municipios de la región 
que han participado en el mis
mo, recibiendo los diplomas de 
superación del curso y la placa 
policial que les acredita como 
tales. Asimismo, recibieron su 
diploma los 22 cabos que han 
asistido al 1 Curso de Técnicas 
de Mando.

En el acto, “con una solem
nidad no añadida, sino de jus
ticia”, como dijo .losé Bono, 
estuvieron presentes numerosos 
familiares de los policías y contó 
con la presencia de .lutoridades 
¡ocales . provinciales que des- 
lacaror^ que los policías locales 

de Castilla-La Mancha “son 
agentes con dignidad, formados 
y preparados, como servidores 
públicos y brazo.s de los alcal
des”, como manifestó el pre
sidente de la FEMP de Cas
tilla-La Mancha, Ramón Fer
nández Espinosa.

Por su parte, el delegado del 
Gobierno en la región, Daniel 
Romero, destacó que “estos 
cursos fueron asumidos por una 
comunidad no sobrada de 
medios y por tanto los afronto 
con modestia y solicitando la 
colaboración de otras institucio
nes”, al tiempo que resaltó que 
“la formación aporta el título 
de policía para unas personas 
quef antes sólo eran conocidas 
como municipales o alguaciles”.

En su intervención, Jt)sé

Bono dijo que “hace ocho años 
nadie hubiera creído que fué
ramos capaces de organizar 
estos cursos y ahora, comuni
dades de las que se consideran 
importantes nos piden informa
ción al respecto”. Insistió en 
que “ser policía en Castilla-La 
Mancha tiene un entidad dis
tinta de serlo en otras comu
nidades, que no han tenido la 
preocupación de buscar una 
identidad común. Aquí, hemos 
dado a las policías locales ele
mentos integradores de toda 
España, pero no con el acoso 
al Estado, ni la reclamación 
lastimera”.

Por último, calificó de “cuen
to chino ese viva a la Patria, 
si no hay i.n viva a k).s ciu- 
dadano.s”.
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La tasa de corresponsabilidad de los cereales sube el 6 por ciento

La Comisión Europea propone descensos 
generalizados en los precios agrícolas

Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Malestar entre los agricultores y ganaderos

La Comisión Europea aprobó el pasado 
miércoles la propuesta de precios agrarios 
y medidas complementarias para la cam
paña 1991-92 que será presentada a los

César LUMBRERAS

ministros de Agricultura de la Comunidad 
Europea (CE) en el transcurso de la próxi
ma reunión que van a celebrar en Bruselas 
los días 4 y 5 de marzo.

Semana n" 9 - Cotizaciones del día 28-02-91 
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVINO Ptas./Rg. Diferencia

Esta propuesta prevé con
gelaciones o descensos para 
la mayor parte de los pro
ductos, pero lo más impor
tante es que se han adoptado 
medidas complementarias de 
carácter restrictivo, como el 
incremento en la tasa de 
corresponsabilidad de los 
cereales, que suponen nuevas 
rebajas en los precios garan
tizados.

Al final y después de varios 
días de debates la Comisión 
aprobó su propuesta de pre
cios, que no va a ser del agra
do de los agricultores y gana
deros comunitarios» incluidos 
los españoles. Desde el punto 
de vista de los productos que 
tienen mayor importancia 
para Castilla-La Mancha, 
éstas son las propuestas de 
la Comisión Europea;

-Cereales:
-Congelación de los pre

cios de intervención en ecus, 
salvo para el trigo que bajará 
el 1,92%. Sin embargo, los 
precios expresados en pesetas 
bajarán debido al desmante
lamiento de los MCM posi
tivos.

-La tasa de corresponsabi
lidad de base pasa del 3 al 
6% del precio de intervención 
panificable lo que supone 
10,11 ecus por cada tonelada.

-También se proponen una 
serie de disposiciones espe
ciales en el régimen de con
gelación de tierras y se des
tinan 330 millones de ecus en 
concepto de ayuda a los 
pequeños agricultores.

-Por otro lado, hay que 
tener en cuenta que la Comi
sión ha fijado la producción 
de cereales durante 1990 en 
150,7 millones de toneladas. 
No se alcanza, por lo tanto, 
la Cantidad Máxima Garan
tizada por lo que no aplicará 
el estabilizador agropresu- 
puestario, que era uno de los 
grandes temores que tenían 
los agricultores cerealistas, ya 
que ello hubiera supuesto un 
descenso adicional de los 
precios.

-Remolacha y azúcar:
-La Comisión Europea 

propone que comience a par
tir de la próxima campaña la 
aproximación de los precios 
españoles a los comunitarios 
que son más bajos. Ello se 
va a traducir en un descenso 
de los precios actuales expre
sados en ecus que será del 
3,4%. Sin embargo, al hacer 
la conversión a pesetas esta 
reducción de precios aumen
tará debido al desmantela
miento de los MCM en el 
caso del azúcar la Comisión 
propone también descensos I

de precios. Hay que tener en 
cuenta que se han propuesto 
reducciones para los precios 
de los otros países miembros, 
lo que a la larga también va 
a perjudicar va a perjudicar 
a España.

-Girasol;
-El precio del girasol debe 

subir en España ya que se 
continuará con la aproxima
ción. Sin embargo, este incre
mento será inferior al previsto 
debido al desmantelamiento 
de los MCM.

-La apertura de la inter
vención no comenzará hasta 
el 1 de noviembre, en lugar 
del 1 de agosto como sucedía 
hasta ahora.

-Vino de mesa:
-Los precios de orientación 

subirán en España como cón- 
secuencia de la aproximación. 
Estos incrementos oscilarán 
entre el 7,1% y el 7,3% 
dependiendo de los tipos, 
según las propuestas de la 
Comisión.

-En lo que respecta a la 
destilación de mantenimiento 
se pagará al 70% del precio 
de orientación en lugar del 
82%.

-Productos lácteos:
-Reducción del 2% de las 

coutas.
-Disminución de los pre

cios de intervención para la 
mantequilla y la leche en 
polvo.

-Carne de vacuno;

-Congelación de precios en 
ecus. Con el desmantelamien
to de los MCM en pesetas 
habrá descensos.

-Se endurecen las condi
ciones para acudir a la inter
vención.

-Carne de ovino y caprino:
-Se proponen descensos en 

el precio de base, aunque 
compensado con un incre
mento de la prima a la oveja 
en las explotaciones de las 
zonas desfavorecidas.

-Montantes Compensato
rios Monetarios.

Como se ha indicado más 
arriba España es el único país 
que tiene Montantes Com
pensatorios Monetarios de 
carácter positivo debido a la 
fortaleza de la peseta en los 
mercados monetarios. La 
Comisión ha propuesto un 
desmantelamiento parcial de 
los mismos, lo que va a supo
ner una disminución de los 
precios expresados en pese
tas, salvo en el sector de la 
carne de porcino. Sin embar
go, en esta producción la inci
dencia de las propuestas de 
la Comisión Europea es muy 
escasa.

Según han informado fuen
tes de la Comisión el objetivo 
de esta propuesta de precios 
para al próxima campaña es 
controlar los gastos agrícolas 
que se han disparado durante 
los últimos meses.

Corderos hasta 10 kg. 465-475 +5
Corderos de de 10 a 15 kg. 
(media d- 12,5 a 13) ............................... 395-405 +5
Corderos de 15,5 a 19 kg.....................  315-325 +5
Corderos de 19,5 a 23 kg...................... 295-305 +5
Corderos de 23,5 a 28 kg..................... 265-275 +5
Corderos de 28,5 a 32 kg..................... 240-250 +5
Corderos de 32,5 a 38 kg....................... 205 +5
Oveja gorda............................................. 70 +10
Lana.........................................................

CEREALES 
Cebada Beka para cervecería................
Cebadas para cervecería......................... 24,20 =
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/hl...... 23,45-23,70 =
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/hl......... 23,10-23,30 =
Trigos duros............................................. 30,75 =
Trigos blandos:
De tuerza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.)....... 29,50 =
Extensibles;
Chamorro.................... ..............................  33 =
Aragón....................................................... 30 =
Panificables (Astral, Capítol, Sevillano)...... 28,75 =
Forrajeros (Pané, Anza, etc.)...................... 27,50 =
Avena......................................................... 22 =
Centeno...................................................... 23,25 =
Triticales.... ................................................ 24 =
Maíz secadero............................................. 28,50-28,70 =

LEGUMINOSAS
Yeros........................................................
Veza.........................................................
Lentejas....................................................
Heno de Alfalfa.......................................

PORCINO
Selecto......................................................  185
Normal.....................................................  180
Graso........................................................ 175
Lechón normal hasta 18 kg.................... 250

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg...... 265-275 =
Conejo desvieje.................................. 70 =
Información de precio.s. Teléfono; 215910 (Contestador)

CADA DIA MUEREN 7.000 NIÑOS
POR DESHIDRATACSON.

LA CURA ES UN REMEDIO CASERO.
La diarrea es la enfermedad que más muencs 

causa entre niños menores de 5 años en el mundo.

tra la difteria, tosferina. (cunos y poliomielitis.

Hasta hoy. los programas de vacunación de

Habitualmente, la diarrea degenera en una de.>hi UNICEF han inmunizado contra estas enfermedades

dratación fatal

Una deshidratación tan fuerte que impide incluso 

la secrección de lágrimas cuando el niño llora.

Pero existe una cura.

Especialistas de todo el mundo afirman que es

"potencialmente, el hallazgo 

médico más importante de 

este siglo”. Y no es la 

penicilina Ni ninguna 

vacuna maravillosa

Es algo que todos tenemo-s

Este tratamiento, utilizado por UNICEF. m* denomi 

na TRO. Terapia de Rehidratación Oral, y 

ha permitido salvar un millón de niñas al

año. Un sobre de TRO. suficiente para salvar a un

niño, cuesta tan .sólo 12 ptas.

Pen» esto es sólo un ejemplo. Salvar la vida de un 

niño en los países en vías de desarrollo lue.Ma

muy poco.

Por I" pt.i> pixUnm* di*«Mv 

ner de b Vucu i.i qt- ••ii.i Ai 

muerte de sar.unpion. > pías, 

cuesta la vacuna contra la

tuberc-ulosis. Y 10 ptas. es todo 

lo que suponen las vacunas con

Para ma»» intornuikm», por fa'’M («mi.ioe «on 
l'Mt PP LM’A^A C MauiKH» legeiHi*.? 56 

jN'iL M.ulnd id '.'4 * <’•

a tres cuartas panes de la población infantil de los

países en vías de desarrollo Han salvado así dos 

millones de vidas cada a.ño. Además. UNICEF se ha

plante.tdo erradicar la polio para el año 2000. Este

es uno de sus objetivos priontarios.

en casa: azúcar, sal y agua. Basta combinarían

correctamente y se obtiene la solución que puede 

salvar a millones de niños.

pero esta tarea no termiru aquí.

I.’NICEF invierte su.s rsfurrzo.s y fondos en edu

cación. nutrición y en procurar agu.i potable unto 

a niños como a adultas.

de l’MCKF proviene de donaciones voluntarias

Por favor, contribuya en todo lo que pueda.

Porque la cura para estas terribles enfermedades

unicef
Démosle un futuro a los niños.

SEGURO COLEGIAL 
MEDICO-QUIRURGICO, S.A.

CONVOCA:
JUNTA GENERAL ORDINARIA DE ACCIONISTAS
Por acuerdo del Consejo de Administración de la 

Sociedad, se convoca a los señores accionistas a la 
Junta General Ordinaria, a celebrar en el Salón de Actos 
del Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Ciudad Real, 
plaza de la Provincia, 3, en Ciudad Real, a las veinte 
horas del día 14 de Marzo de 1991, en primera con
vocatoria, y si diera lugar, en segunda convocatoria, 
en el mismo lugar y hora, el día 15 del mismo mes, 
con el siguiente

Orden del día

Primero: Lectura para su aprobación, si procede, de 
la Memoria, Balance y Cuenta de Pérdidas 
y Ganancias del ejercicio 1.990 y destino del 
excedente.

Segundo: Informe del Presidente.
Tercero: Renovación^y/o ratificación de Consejeros. 
Cuarto: Elección de dos Interventores para la aproba

ción del acta. __
Quinto: Ruegos y preguntas.

JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS
Por acuerdo del Consejo de Administración de la 

Sociedad, se convoca a los señores accionistas a la 
Junta General Extraordinaria, a celebrar en el Salón 
de Actos del Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Ciudad 
Real, plaza de la Provincia, 3, en Ciudad Real, a las 
veintiuna horas del día 14 de Marzo de 1991, en primera 
convocatoria, y si diera lugar, en segunda convocatoria, 
en el mismo lugar y hora, el día 15 del mismo mes, 
con el siguiente

Orden del día

Primero: Adaptación de los Estatutos a la nueva Ley 
de Sociedades Anónimas.

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ADMINISTRACION 
Fdo.: h.i M ¡nuel García Fernández

M.C.D.
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^B “La guerra ha terminado”
Bagdad aceptó ayer cumplir todas las resolu
ciones del Consejo de Seguridad de las Naciones 
Unidas sobre la invasión iraquí de Kuwait, des
pués de que a das 05.00 gmt cesase la ofensiva 
aliada contra Irak. El ministro iraquí de Asuntos

Exteriores, Tarek Aziz, en una carta enviada 
al secretario general de la ONU, Javier Pérez 
de Cuéllar, anunció que ^drak acepta cumplir 
plenamente la resolución 660 del Consejo de 
Seguridad y todas las otras resoluciones” y pidió

a Pérez de Cuéllar que informe a los miembros 
de ese organismo y distribuya el mensaje como 
documento oficial. El propio Pérez de Cuéllar 
confirmó esta noticia, anunciada antes por Radio 
Bagdad.

Pérez de Cuéllar confirmó que Tarek Aziz, en una carta, anunció que Irak acepta cumplir plenamente todos los mandatos

Irak aceptó cumplir todas las resoluciones 
de la ONU al cesar la ofensiva de los aliados

El cese de las hostilidades fue anunciado de madrugada por Bush y ha generado reacciones de satisfacción en todo el mundo

(AGENCIAS). - Pérez de 
Cuéllar dijo que está “muy con
tento de que, al fin, termine 
esta horrible tragedia” de la 
guerra del Golfo y que ahora 
corresponde al Consejo de 
Seguridad, cuyos miembros fue
ron citados a consultas para las 
15.30 gmt de ayer, adoptar las 
decisiones requiridas para res
tablecer la paz en la zona.

Radio Bagdad informó ayer 
de que Irak acepta el fin de 
las hostilidades y anunció, a tra
vés de un portavoz militar, de 
la orden dada a las fuerzas ira
quíes de no abrir fuego.

Por la mañana, un portavoz 
militar iraquí leyó un comuni
cado en esa emisora, en el que 
se afirmaba “estamos muy feli
ces de que se detengan los com
bates que ahorrarán sangre de 
nuestros hijos y darán seguridad 
a nuestro pueblo, después de 
que Alá nos concediera la 
victoria”.

"(Vencimos) con nuestra fe 
sobre las fuerzas del mal ene
migas y hemos ahorrado la san
gre de hijos de la humanidad 
que hubieran sufrido a causa 
de Bush y los agentes traidores 
que le ayudan”, indicó el por
tavoz, quien añadió que, “por 
ese motivo, hemos dado orden 
a nuestras divisiones en el fren
te de batalla para que no abran 
fuego”.

El general estadounidense 
Richard Neal dijo en Riad que 
las tropas aliadas destruirán el 
armamento iraquí abandonado 
en el campo de batalla o lo 
trasladarán a otros países y 
señaló que las fuerzas multina
cionales están en posiciones 
defensivas y ”mantienen el mis
mo nivel de prevención y de 
alerta” ante la posibilidad de 
que puedan producirse nuevos 
combates. Tras reconocer que 
se habían producido varios inci
dentes de violación del cese de 
hostilidades, Neal informó de 
que 22 divisiones iraquíes de 
las 42 que disponía Sadam 
Husein han sido destruidas o 
inutilizadas y que el número de 
víctimas entre las fuerzas esta
dounidenses se mantiene en 79 
muertos, 212 heridos y 45 
desaparecidos.

Anuncio de Bush

El cese de la ofensiva aliada 
contra las tropas iraquíes, anun
ciada a las 02.00 gmt de ayer 
por el presidente estadouniden
se, George Bush en un discurso 
a la nación, ha generado reac
ciones de satisfacción en todo 
el mundo por el fin de las 
hostilidades.

La URSS mostró su satisfac
ción por la liberación de 
Kuwait, la restitución de su 
soberanía e integridad territo-

Soidados kuwaitíes brindan por la liberación de su país.

La decisión de hacer callar las armas la adoptó Bush ya a primeras 
horas de la tarde, tras haber hablado con el general Colin Powell, 
jefe del Estado Mayor. Poco antes. Norman Schwarzkopf, expuso 
en Riad un siniestro panorama del estado de las fuerzas iraquíes

rial y la reinstauración de su 
Gobierno legítimo, y expresó su 
esperanza de que haya amplias 
coincidencias con Washington 
sobre la situación en la post
guerra. Entretanto, Kuwait 
intenta regresar poco a poco 
a la normalidad y las autori
dades del emirato preparan un 
plan para facilitar el regreso de 
sus ciudadanos.

La guerra ha terminado, 
decía el mensaje del presidente 
norteamericano George Bush, 
quien reflejaba en su rostro ali
vio y orgullo. Exactamente seis 
semanas después del inicio de 
la guerra, y tras 100 horas de 
ofensiva terrestre, comenzó el 
alto el fuego. Bush volvió a 
mostrar su conocida sonrisa que 
no había exhibido desde hacía 
semanas. Tan sólo una vez men
cionó al presidente iraquí 
Sadam Husein, pero al pueblo 
iraquí el presidente norteame
ricano le tendió la mano.

La decisión de hacer callar 

las armas la adoptó Bush ya 
a primeras horas de la tarde, 
tras haber hablado con el gene
ral Colin Powell, jefe del Estado 
Mayor. Poco antes, el coman
dante de las fuerzas en el golfo, 
Norman Schwarzkopf, expuso 
en Riad un siniestro panorama 
del estado de las fuerzas ira
quíes. Cuando Bush oyó la des
cripción, decidió terminar la 
guerra cuanto antes. Algunos 
consejeros le aconsejaron que 
debería esperar toda la noche 
y consultar a los aliados. “Quie
ro hacerlo hoy”, dijo Bush. El 
general Powell contestó; “creo 
que podemos hacerlo”. A través 
de una conexión directa, Bush 
habló con Schwarkopf en Ara
bia Saudí, y le informó de sus 
intenciones, a lo que el general 
accedió. A medianoche de 
EE.UU., las armas enmudecie
ron.

Por la mañana los diarios 
apareeL.oii con los siguientes 
titulares: “hemos ganado”

(Washington Times), “Bush; 
Victoria” USA Today) o sen
cillamente “Bush ordena el alto 
el fuego” (Washington Post). La 
victoria ha sido declarada, la 
diplomacia tiene de nuevo la 
palabra y los héroes han sido 
identificados: los soldados en el 
frente, y sobre todo los gene
rales Schwarzkopf y Powell, a 
quienes más de uno les pro
fetizan una gran carrera polí
tica. “No será un largo conflicto 
como en Vietnam”, prometió 
y mantuvo el presidente Bu^h. 
Las premisas las adoptó el 8 
de noviembre, cuando comenzó 
el refuerzo masivo de la tropas 
de EE.UU. para una posible 
ofensiva. Una lección sacada de 
Vietnam era que había que 
estar bien preparados y no atar 
las manos a los militares. 
Schwarzkopf se mostró agrade
cido de que el presidente le 
hubiera dejado la libertad de 
dirigir la guerra como él creía 
que debía hacerlo.

EE.UU. espera 
a sus héroes

Norteamérica espera 
ahora a sus 530.000 
héroes, que según los 
deseos de sus familiares 
deben regresar cuanto 
antes. A algunas familias 
sólo les quedará el orgu
llo y la bandera patria que 
cubrirá el ataúd del caído 
en el entierro y será luego 
entregada -bien dobladaa 
sus allegados. Para el ven
cido Irak el precio es aún 
mayor. Schwarzkopf 
habló de “un gran núme
ro de muertos”. El emba
jador árabe saudí en 
EE.UU. estima las vícti
mas —según informes de 
prensa- entre 85.000 y 
100.000 muertos y heri
dos.

Sin embargo parece 
que la retirada de los 
537.000 soldados nortea
mericanos que participa
ron en la guerra contra 
Irak durará varios meses, 
según anunció el Petágo- 
no. Considera que la reti
rada necesitará más de 
cinco meses y medio.
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Parece difícil que el partido del presidente iraquí pueda prolongar su poder en ese país

Sadam Husein pretende convertir su 
derrota en una victoria política

El ejército iraquí ha preservado de la guerra lo mejor de su fuerza aérea

Poco más de cuarenta días de guerra con una de las 
coaliciones militares más poderosas de este siglo han 
bastado para devastar el formidable arsenal acumulado 
durante los últimos quince años por Iralq cuyo ejército 
se consideraba el cuarto del mundo. El armamento

pesado que las fíierzas de Sadam Husein lograron salvar 
del bombardeo multinacional ha quedado fuera de com
bate durante el ataque terrestre, destruido o capturado 
por los aliados, o abandonado por los iraquíes en su 
retirada de Kuwait.

MADRID. (Agencias).- 
Todo indica que Irak ha per
dido el potencial militar que 
situaba a su ejército como el 
cuarto más grande del mundo, 
con un millón de hombres y 
los más avanzados equipos 
soviéticos y occidentales, cuyo 
coste representaba la mitad de 
su deuda externa, calculada 
entre 70.000 y 100.000 millo
nes de dólares, según los ana
listas militares.

Sadam Husein, sin embar
go, ha preservado en Irán 140 
aviones, lo mejor de su fuerza 
aérea (la sexta del mundo, con 
700 aparatos de combate al 
comenzar la guerra), entre los 
que figuran los cazabombar
deros “Sujov 24” (de largo 
alcance), “Mig 29” (el más 
avanzado de Irak) y “Mirage 
F-1” (que puede lanzar los 
misiles antibuque Exocet).

Tampoco involucró en el 
combate a sus 200 helicópte
ros, entre los que se cuenta 
el contracarro soviético “Mil 
Mi 24”, uno de los más avan
zados del mundo, con armas 
informatizadas, gran capaci
dad de fuego y sistemas de 
visión nocturna.

En cualquier caso, los 
medios de comunicación ira
quíes, principalmente la radio, 
tratan de convertir la derrota 
militar de Irak en una victoria 
política. Un sorprendente 
comunicado militar marcó 
ayer el tono para emisiones 
radiofónicas, canciones, alocu
ciones, discursos religiosos o 
políticos con el que desde 
anteayer Radio Bagdad "bom
bardea” a los iraquíes. *

La emisora intenta conven
cer a los iraquíes de que la 
realidad que viven es un sueño 
y lo que dicen las ondas es 
la realidad. Un sorprendente 
comunicado militar marca el 
tono de todas las intervencio-

Un soldado egipcio ayuda a otro soldado iraquí herido.

nes: “nuestra fe sobre las fuer
zas del mal nos ha dado la 
victoria y gracias a ella hemos 
evitado derramar la sangre de 
nuestros hijos y la de los hijos 
de la humanidad”.

”Pero la confianza que 
tenemos en nuestra capacidad 
nos ha permitido darle leccio
nes al enemigo que le anti
ciparon que les causaríamos 
grandes preocupaciones mili
tares y políticas si hubieran 
continuado las hostilidades, y 
por eso (George) Bush anun
ció su decisión (de aceptar un 
alto el fuego)”, seguía el 
comunicado.

Lo que no está claro es si 
los discursos bastarán para 
convencer a la oficialidad 
joven que ha combatido en 
las primeras líneas del frente 
de que es realmente una vic
toria perder 3.000 carros de 
combate, de un total de 4.200 
que tenía, así como 2.140 pie
zas de artillería, de 3.100, ó 
1.850 vehículos blindados, de 

* 2.870. El ejército iraquí, que 

fue el primero del mundo ára
be en protagonizar un golpe 
de estado militar en 1933, ha 
estado en su última fase estre
chamente ligado al partido 
Baas; sus oficiales ocupaban 
el 30 por ciento de los puestos 
ministeriales, dirigían fábricas, 
subsecretarías de ministerios, 
centros económicos vitales.

Los altos oficiales, muy uni
dos al destino de Sadam 
Husein, puede que prefieran 
dejar pasar las vacas flacas. 
Sin embargo, ocho años de 
guerra contra Irán con un 
“éxito” parecido al actual, y 
estos devastadores 42 dias que 
han debido conmover a Irak, 
pueden hacer reflexionar a la 
segunda generación de oficia
les. En cualquier caso, parece 
difícil que el partido Baas pue
da prolongar su poder como 
hasta ahora. La oposición ira
quí, en todo caso, ya se pre
para para un futuro que pro
pone multipartidista, y el mun
do entero está ahora pendien
te de lo que ocurra en Bagdad.

Irán devolverá 
¡os aviones

El embajador iraní en 
la ONU se refirió ayer 
a la cuestión de los avio
nes iraquíes que busca
ron refugio en irán ante 
el asedio de la aviación 

. aliada, y dijo que “serán 
devueltos a Irak tan 
pronto se formalice el 
alto el fuego”.

El embajador cubano 
en la ONU, Ricardo 
Alarcón, como el yeme
ní, Abdalla Al Áshtal, 
insistieron en la nece
sidad de que el Consejo 
de Seguridad apruebe 
formalmente el alto al 
fuego y que se proceda 
a revisar las resolucio
nes sobre la invasión de 
Kuwait, en particular la 
imposición de sanciones 
a Irak, porque han per
dido su razón de ser al 
producirse la retirada.

Los dos embajadores 
coincidieron con una 
petición del embajador 
iraní, Kamal Kharrazi, 
para que se proceda 
rápidamente ”a la reti
rada de las tropas 
extranjeras de Irak, y a 
continuación de toda la 
región”.

Los miembros del 
Consejo de Seguridad 
expresaron su satisfac
ción por el cese de hos
tilidades en el Golfo y 
decidieron reunirse hoy 
para acordar formal
mente el envío de una 
misión de observadores 
al Golfo Pérsico para 
que informe de la situa
ción.

EE.UU. se 
enfrenta a la 
tarea de edificar 
la paz en la 
región

WASHINGTON. (Efe).- 
Acabada la guerra del Golfo 
con la total derrota del líder 
iraquí, Sadam Husein, Estados 
Unidos se enfrenta a la tarea 
mucho más difícil de edificar 
la paz en una región inmersa 
en rivalidades seculares.

El Departamento de Estado 
anunció ayer para el próximo 
lunes la visita a la liberada 
Kuwait City de su titular. James 
Baker, quien viajará también a 
Arabia Saudí, Egipto, Siria y 
Turquía.

En el discurso en el que pro
clamó la victoria aliada, el pre
sidente de EEUU, George 
Bush, declaró que “ningún país 
puede reivindicar el triunfo 
como propio”, pero Estados 
Unidos y sus dos principales 
aliados árabes del frente anti-i- 
raquí, Arabia Saudí y Egipto, 
reclamarán un importante papel 
en la creación de un nuevo 
orden de seguridad en la zona.

Sin embargo, el otro gran 
beneficiario de esta guerra, pese 
a haber permanecido al margen 
del conflicto, es Irán, que 
podría agitar las aguas de 
Oriente Medio en la inmediata 
posguerra intensificando sus lla
mamientos para que todas las 
fuerzas extranjeras salgan de la 
zona.

Por su parte, el sirio Hafez 
al Asad, otro gran ganador de 
este conflicto, podría aprove
char el periodo de confusión 
que seguirá a la guerra para 
afianzar su propio poder, pues
to en peligro entre sus com
patriotas por su alianza con 
EEUU, y reforzar su control 
sobre el Líbano.

Para los observadores es difí
cil a predecir de momento qué 
ocurrirá en Jordania, cuyo 
Gobierno y cuya población, 
mayoritariamente palestina, 
pese a la neutralidad oficial del 
país, se colocaron al menos 
retóricamente de parte del Irak 
de Sadam Husein.

Esa alianza jordana con el 
perdedor ha provocado fuertes 
tensiones no sólo con Estados 
Unidos, sino también con los 
árabes conservadores como 
Arabia Saudí, que serán difíciles 
de superar.

SinnÍMÚn^
TU oÁNGRE SALVA
Dar sangre es muy seguro porque 
el material es estéril y de un solo uso.
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Shamir espera que los árabes aceptarán negociar con el Estado hebreo

Israel exige la neutralización 
del poderío militar de Irak

Arens pidió ei fortalecimiento de Ias Fuerzas Armadas israelíes

Sugiere que se levanten las sanciones económicas

Jordania pide atención a 
la cuestión de Palestina

L Shamir exigió ayer que 
los acuerdos sobre el alto 
el fuego permitan neutra
lizar la capacidad militar 
de Irak. Israel exige que 
cesen los ataques con 
misiles balísticos contra 
su territoríOf y que Irak 
destruya sus armas quí
micas y no convencionales.

JERUSALEN. (Efe).- 
Isaac Shamir, que envió un 
mensaje de felicitación al pre
sidente de EEUU, George 
Bush, por el alto el fuego, 
declaró a los periodistas que 
confía en que “al llegar a su 
fin el régimen despótico en 
Irak, los demás Estados ára
bes aceptarán negociar la paz 
con Israel”.

Por su parte, el ministro 
de Defensa, Moisés Arens, 
afirmó que, aunque el peligro 
de que Irak vuelva a atacar 
a Israel es ya muy reducido, 
“siempre hay lugar para la 
sospecha” en Oriente Próxi
mo. Sobre las posibilidades de 
alcanzar la paz con los países 
árabes, el ministro israelí 
señaló que, tras los ataques 
iraquíes con misiles balísticos, 
“Tel Aviv y Riad deberían ser 
declaradas ciudades geme
las”. •

La campaña militar de los 
Estados Unidos y sus aliados 
contra Irak “ha sido excelen
te”, afirmó Arens, y añadió 
que “ni los países que par
ticiparon en la guerra, ni 
Israel, quieren la reconstruc
ción del poderío bélico de 
Irak”. ”Creo que los países 
árabes han pasado por un 
trauma, y no se qué cicatrices* 
les dejará esta guerra”, dijo 
el ministro israelí, quien espe
ra “que los palestinos, que 
respaldaron a Irak, aprendan 
la lección de que la violencia 
sólo produce más sufrimien
tos”.

Los palestinos, recalcó, 
sufren a causa de “tres años 
de alzamiento y, particular
mente, en las últimas sema
nas” por el toque de queda.

Isaac Shamir, primer ministro israelí.

“y si creen que deben seguir 
con la violencia, es que no 
han aprendido nada”, agregó. 
”No creo que las concesiones 
territoriales sean lo más 
importante para alcanzar la 
paz entre Israel y los árabes”, 
contestó el ministro a una 
pregunta sobre las posibles 
propuestas para terminar con 
los enfrentamientos.

”La próxima semana, cuan
do llegue James Baker, si él 
quiere, le enseñaremos los 
cementerios militares de 
Israel, para que comprenda 
el precio que nuestro país ha 
pagado por conseguir la paz”, 
manifestó Arens.

Advertencia a los árabes

El hecho de que Israel 
no haya participado en la 
guerra, a pesar de los 18 ata
ques lanzados por Irak, “no 
ha erosionado nuestro poder 
de disuasión. Los árabes 
saben cuál es nuestro poten

cial”, aseguró. El ministerio 
de Defensa de Israel ha soli
citado una partida extraordi
naria de asistencia por valor 
de 1.000 millones de dólares 
a los Estados Unidos en con
cepto de gastos militares 
durante la guerrra del Golfo, 
informó el ministro.

El ministerio de Hacienda 
señaló ayer que Ias pérdidas 
económicas por la crisis en 
el Golfo Pérsico se elevan a 
3.000 millones de dólares.

Arens afirmó que está 
satisfecho con el fin de la 
guerra, pero ”siempre tene
mos que recordar que Oriente 
Próximo no es una zona esta
ble. Debemos fortalecer nues
tras Fuerzas Armadas, y, al 
mismo tiempo, tratar de con
seguir la paz con el mundo 
árabe”.

EI presidente israelí decla
ró que, en su opinión, “mien
tras Sadam Husein siga en el 
poder, no ha terminado la 
guerra”.

AMAN. (Efe).- Para Jorda
nia, que ha combatido sin armas 
junto a Irak en la guerra del 
Golfo, el fin de las hostilidades 
significa que la pesadilla ha ter
minado. ”E1 Gobierno jordano- 
espera que el Consejo de Segu
ridad de Naciones Unidas 
declare formalmente un álto el 
fuego definitivo”, declaró ayer 
en Amán el ministro de Infor
mación, Ibrahim Izzedín.

El portavoz gubernamental 
jordano reconoció que “la situa
ción ha sido muy dura” para 
Jordania y, enseguida, volvió la 
vista al gran drama de este Rei
no hachemí: el problema pales
tino. ”A veces -afirmó Izzedínse 
bombardea un país para con
seguir que acepte las resolucio
nes del Consejo de Seguridad... 
Nosotros tenemos dos resolu
ciones muy famosas (refirién
dose a la 242 y 338, sobre Pales
tina); así que vamos a ver ahora, 
todos los árabes, cómo se 
satisfacen...”.

Jordania, un país cuyo terri
torio está situado entre Irak e 
Israel y cuya población es mayo
ritariamente palestina, ha apo
yado con claridad la causa ira
quí desde que empezó la inter
vención aliada en la guerra del 
Golfo, el pasado 17 de enero.

Para la mayoría de los jor
danos, Irak es el vecino que 
les envía petróleo a precio de 
saldo; es también el gran aliado

Las tropas aliadas deben 
salir de la región, según Irán

NICOSIA. (Efe).- Tras el fin 
de la guerrra del Golfo, ya nada 
justifica la presencia de las tro
pas extranjeras en la zona y, 
según el punto ocho de la reso
lución 598 de la ONU, las tro
pas aliadas deberán empezar, lo 
más rápido posible a abandonar 
la región, informó ayer la tele
visión iraní.

Este anuncio fue hecho tras 
reunirse el Consejo Supremo de 
Seguridad Nacional iraní, pre
sidido por el presidente Hache- 
mi Rafsanyani, con los coman
dantes militares y los consejeros 
políticos del mandatario.

Asimismo, según la fuente, 
“la seguridad del golfo Pérsico 
dependerá únicamente de la 

de la reivindicación palestina, 
y es, sobre todo, el “hermano” 
en la causa árabe. Sadam 
Husein, ya considerado un 
héroe por buena parte de la 
población, ha contado en Jor
dania con un “ejército” desar
mado de manifestantes.

Salvo Irak, todos los países 
que rodean a Jordania son, poli 
ticamente, adversarios que han 
formado parte de la coalición 
anti-iraquí: Siria, Egipto y Ara
bia Saudí. Su última frontera 
es Israel, el enemigo. En estas 
circunstancias, el portavoz del 
Gobierno indicó cuáles son sus 
“dos lecciones” de la guerra: 
“Lo primero es concentrarse en 
el problema palestino, y lo 
segundo, reequilibrar la situa
ción en el área”.

EI ministro Izzedín ya ade
lantó que “Jordania va a buscar 
su papel en estos momentos, 
como ha hecho siempre... El 
mundo árabe tiene que enten
derse; al fin y al cabo, nos nece
sitamos los unos a los otros”.

"Jordania -añadió enseguida- 
tiene la intención de reanudar 
sus relaciones comerciales con 
Arabia Saudí y los Estados del 
Golfo... a pesar de nuestras 
diferencias políticas”.

Los siete meses que ha dura
do la crisis del Golfo le han 
costado a este país alrededor 
de 8.000 millones de dólares. 

cooperación de los países de la 
región, e Irán se esforzará para 
acelerar la salida de las fuerzas 
extranjeras, cuya presencia, en 
este momento no tiene jus
tificación”.

Irán, agregó la fuente, tra
bajará en coordinación con los 
países de la región para que 
vuelva a la zona, la paz y la 
seguridad.

Por su parte, el rey Fahd de 
Arabia Saudí dijo ayer que 
espera que “en un futuro próxi
mo seremos testigos de impor
tantes acontecimientos en Irak” 
y “que surja una estructura de 
gobierno que coordine todos los 
acontecimientos y llegue al 
poder”.
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Hay que evitar 
que se generen 
nuevos 
conflictos, según 
José R. Caso

MADRID. (Efe).- El secre
tario general del CDS, José 
Ramón Caso, dijo ayer que tras 
el fin de la guerra del Golfo 
Pérsico “hay que trabajar con 
mucha inteligencia en la pre
paración de la paz, para evitar 
que en el futuro se generen nue
vos conflictos y catástrofes”.

El cese de las hostilidades 
bélicas “es una noticia que 
esperaba todo el mundo con 
ansiedad y que hoy celebra con 
alegría”, destacó Caso, quien 
añadió que “ahora hay que eva
luar los enormes daños que se 
han causado por la intransigen
cia iraquí y la cifra terrible de 
muertos, heridos y personas 
desplazadas”.

El secretario general del CDS 
subrayó que su partido está a 
favor de la celebración de una 
conferencia internacional de 
paz “que asegure fronteras esta
bles a todos los países de la 
región, incluido Israel, y que se 
resuelva el problema del dere
cho a la autodeterminación del 
pueblo palestino”.

“Si no se hace así, creemos 
que lamentablemente la región 
seguirá siendo un foco de ten
siones durante muchos años”, 
dijo Caso, quien agregó que 
“entre los mayores perjuicios 
que ha causado esta guerra figu
ra el sentimiento de frustración 
en buena parte de la población 
musulmana repartida por todo 
el mundo”. Además subrayó la 
importancia del papel de la CE 
“para llenar de buenas relacio
nes ese foso de incomprensión 
en el que inevitablemente el 
conflicto ha ahondado”.

J.L. Corcuera 
mantiene la 
“operación 
Duna” pese al 
fin del conflicto

MADRID. (Efe).- El Minis
terio del Interior mantiene el 
dispositivo policial de seguridad 
denominado “operación Duna”, 
que puso en marcha tras el esta
llido de la guerra del Golfo Pér
sico ante el temor de atentados 
terroristas de origen pro-iraquí, 
pese al fin del conflicto bélico. 
Un portavoz del departamento 
ministerial que dirige José Luis 
Corcuera explicó que los res
ponsables de la Seguridad del 
Estado evaluarán en los próxi
mos días la situación y redu
cirán los efectivos destinados a 
la “operación Duna” si así “lo 
aconseja la evolución de los 
acontecimientos”.

Tras el estallido de la guerra 
del golfo. Interior estableció 
este dispositivo especial de 
seguridad para proteger y velar 
por la seguridad de numerosas 
personas, edificios e instalacio
nes militares y civiles que pudie
ran ser objeto de algún atentado 
terrorista árabe. Además de 
reforzar la presencia policial en 
provincias, la DGP destacó 
“geos” en embajadas situadas 
en países próximos a la zona 
y del norte de Africa como 
Argelia, Libia y Mauritania.

Para el presidente, nuestro país ha reforzado su papel e imagen internacional 

González: ‘Tor primera vez 
España estuvo donde debía”

Supeditó el regreso de la flotilla a las decisiones de la ONU y la UEO

Felipe González dijo ayer 
que la posición de España 
en la crisis del Golfo ha 
servido para “reforzar su 
papel e imagen’^ interna
cional porque “por prime
ra vez ha estado donde 
tenía que estar, cumplien
do con las obligaciones 
que le correspondían”.

MADRID. (Efe).- Felipe 
González hizo estas primeras 
declaraciones tras el alto el 
fuego en la guerra del Golfo 
en el Tribunal Constitucional, 
donde asistió a los funerales 
por la muerte de Manuel Gar
cía Pelayo, primer presidente 
de esta Institución.

El presidente del Gobierno 
manifestó su deseo de que la 
flotilla española destacada en 
el conflicto “regrese muy 
pronto, pero siempre se hará 
de acuerdo con el Consejo 
de Seguridad de la ONU y 
de los países de la UEO”. 
El jefe del Ejecutivo subrayó 
que España “tiene un proyec
to de política exterior y en 
este caso ha defendido su 
interés y va a mantener este 
proyecto reforzadamente”.

González, quien hizo unas 
declaraciones a Televisión 
Española, dijo que la comu
nidad internacional “puede 
estar satisfecha por el fin del 
conflicto al que se ha visto 
arrastrada por la violación de 
la legalidad internacional y de 
todas las normas por parte 
de un dictador expansionista”.

Para el presidente del 
Gobierno, “los más satisfe-

El líder conservador declaró que era un gran día para la paz

Europa es una de las perdedoras 
del conflicto, según afirmó Aznar
MADRID. (Efe).- El presi

dente del PP, José María Aznar, 
declaró que es un “gran día 
para la paz” en el que también 
se debe hacer una reflexión 
sobre los fanatismos, para que 
guerras como la que ahora ha 
terminado no se vuelvan a repe
tir. En un acto celebrado en 
la Facultad de Derecho de la 
Universidad Compultense, el 
presidente del PP señaló que 
terminan muchos sufrimientos 
y se tiene que empezar a tra
bajar por la estabilidad y la paz 
en Oriente Medio.

Aznar mostró su confianza en 
que la paz que ahora comienza 
perdure en Oriente Medio.

El líder del PP mantuvo un 
coloquio con los estudiantes 
que le preguntaron sobre el 
papel de Europa en la Guerra 
del Golfo. Al respecto, señaló 
que “Europa es una de las gran
des perdedoras del conflicto". 
Para Aznar “la lección para 
Europa ha sido extraordinaria
mente dura” y “la crisis ha 
demostrado que Europa no ha 
sabido responder”.

Felipe González.

chos son los kuwaitíes que 
han recuperado su territorio, 
aunque encuentran su país 
con un grado de destrozos 
impresionante”. Tras destacar 
que para la comunidad inter
nacional es “un día de sosiego 
y de recuperación de la paz”, 
González advirtió que “hay 
que construir la paz sobre la 
base de la estabilidad” y “en
contrar respuesta a problemas 
tan serios como el del pueblo 
palestino que tiene derecho 
a que se atienda su aspira
ción”, el de la “seguridad de 
Israel” y las relaciones de este 
país con los estados árabes.

Por su parte, el ministro 
de Asuntos Exteriores, Fran

José María Aznar.

Ante los alumnos de la Facul
tad de Derecho definió al PP 
como una formación de centro 
y moderada, al mismo tiempo 
que elogió el papel de la UCD 
en la transición democrática 
española.

Preguntado sobre su postura 
respecto a la ampliación de la 
ley de despenalización del abor

cisco Fernández Ordóñez, 
dijo nada más conocer la noti
cia del final de la guerra y 
tras expesar su satisfacción 
por la victoria de la Comu
nidad Internacional, que “es 
una paz complicada, es una 
paz difícil”.

Fernández Ordóñez, quien 
a primera hora de ayer se 
trasladó al Palacio de la Mon
cloa para reunirse con el pre
sidente del Gobierno, Felipe 
González, según informaron 
a Efe fuentes diplomáticas, se 
felicitó porque “afortunada
mente, comparada con otras 
guerras, en ésta el número de 
víctimas no ha sido tan ele
vado”.

to, declaró que él esta com
prometido con la defensa activa 
de la vida y que no cree que 
nadie aborte por gusto.

“La sociedad española no 
está de acuerdo en extender la 
despenalización del aborto a un 
cuarto supuesto y me alegro”, 
explicó Aznar. Defendió “la 
vigencia plena de la teoría de 
la división de poderes” y mani
festó que “no cree razonable 
la política de intentar ocupar 
todas las instituciones”. Afirmó 
que “es importantísimo que 
España reciba el impulso que 
la homologue con los países 
más desarrollados de Europa, 
algo que no se ha hecho en 
la actual legislatura”.

El líder del PP dijo que “no 
cree en un patriotismo sensi
blero, sino en un patriotismo 
inteligente. Defiendo un patrio
tismo azañista. Que nadie se 
extrañe”. Aznar manifestó que 
“cuando se ha demandado una 
política de cohesión nacional yo 
la he ejercido y no creo que 
los que están en el poder lo 
hayan hecho”.

Para Anguita, el 
Gobierno debe 
recuperar la 
confianza de los 
países árabes

TENERIFE. (Efe).- El coor
dinador general de IU, Julio 
Anguita, dijo ayer en Tenerife 
que tras el fin del conflicto 
armado en el Golfo Pérsico, 
España está llamada a ser en 
la “mesa de Europa” el inter
locutor con los países del mun
do árabe, con Latinoamérica y 
con el Meditérraneo.

Anguita consideró que este 
papel que debe desempeñar el 
Estado español sólo será posible 
si el Gobierno de Felipe Gon
zález es capaz de recuperar la 
confianza de los países árabes 
y comienza a aplicar una polí
tica exterior, pues “ésta hasta 
ahora- dijo-, no ha existido”.

España, prosiguió Anguita, 
no debe comportarse como una 
gran potencia, porque no lo es, 
pero es preciso que arriesgue 
y rhantenga una postura propia 
y no “el seguidismo que ha 
demostrado a la gran potencia”. 
Indicó que los problemas de la 
economía española no se van 
a solucionar una vez finalizada 
la guerra, porque son “males 
estructurales”, consecuencia del 
“débil tejido industrial y de la 
falta de competitividad”.

En su opinión la situación en 
la zona del Golfo Pérsico sigue 
siendo de guerra, “aunque no 
hablen las armas”, ya que aún 
perviven conflictos que hay que 
desactivar, aunque rechazó que 
para su solución se aplique el 
nuevo orden mundial sugerido 
por Estados Unidos, puesto 
que, a su juicio, provocaría una 
nueva guerra.

La cuestión palestina

Se refirió a la necesaria solu
ción del problema de Palestina, 
del control del armamento y de 
la delimitación de la fronteras, 
entre otras cuestiones que afec
tan a la estabilidad de la zona. 
El coordinador de IU dijo que 
a la ONU se le ha usurpado 
su fuerza moral, por lo que 
apuntó que es necesario cons
truir una nueva Naciones Uni
dades cuyos cimientos e^tén 
basados “en la cultura de la 
paz”.

En esta nueva estructura de 
la ONU, Anguita consideró pri
mordial que desaparezca el 
derecho de veto en el Consejo 
de Seguridad y que a la Asam
blea General se le dé más peíX), 
además de que sea capaz de 
establecer un nuevo orden eco
nómico y que aplique los 
medios necesarios para el con
trol de los armamentos y la 
desaparición de los bloques 
militares.

Para el dirigente de Izquierda 
Unida, la construcción europea 
también ha quedado en entre
dicho y se ha demostrado que 
era “un engaño”.

Izquierda Unida (IU) mani
festó ayer que la victoria militar 
de la coalición multinacional 
sobre Irak no supone que se 
haya conseguido una solución 
política al conflicto del Golfo, 
sobre todo, “tras los gestos de 
unilateralidad y hegemonismo 
de la administración norteame
ricana”.
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NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Banesto 3.845*00 3.815*00

B. Exterior 3.425*00 3.455*00

B. Central 4.600*00 4.600*00

B. Hispano 2.780*00 2.765*00

B. Popular 9.900*00 9.850*00

B. Santander 5.180*00 5.120*00

B. Valencia 1.425*00 1.370*00

Barclays Bank 725*00 730’00

B. Zaragozano 2.900*00 2.810*00

B. Cto. Balear 3.500*00 3.500*00

B. Bilbao-Vizcay a 2.970*00 2.960*00

B. Alicante 4.815*00 4.815*00

B. Vitoria 2.700*00 2.650*00

B. Andalucía 8.500*00 8.600*00

B. Castilla 28.850*00 28.970*00

B. Herrero 4.500*00 4.500*00

B. Pastor 5.970*00 6.100*00

B. Vasconia 4.050*00 4.050*00

B. Atlántico 3.030*00 3.030*00

B. Galicia 5.200*00 5.290*00

B. Fomento 1.730*00 1.705*00

Bankinter 8.290*00 8.180*00

B. Progreso 2.995*00 2.995*00

Aguas Barcelona 2.850*00 2.800’00

Catalana de gas 4.800*00 4.730*00

Eléct. Viesgo 3.130*00 3.145*00

Eléct. Reun. Zaragoza 820*00 836*00

F.E.C.S.A. 749*00 774*00

Hidrocantábrico 1.770*00 1.740*00

Hid. Cataluña

Hid. Española 515*00 510*00

Iberduero 713*00 701*00

Saltos del Nansa 7.200*00 7.380*00

Sevillana Eléc. 582*00 575*00

Unión Eléc. Fenosa 588*00 582*00

Emp. Nae. Eléctric. 2.410*00 2.375*00

Eléc. Ribagorzana 1.485*00 1.475*00

Gas y Eléctric. 3.000*00 3.000*00

Unión Ind. Agrogan. 2.340*00 2.500*00

El Aguila 1.530*00 1.450*00

Azucarera 5.450*00 5.210*00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.610*00 2.570*00

Campofrío • 9.950^00 10.200*00

Ebro Agrícolas 2.800*00 2.750*00

Tabacalera 4.290*00 4.205*00

Koipe 3.400*00 3.400*00

Finanzauto 1.750*00 1.715*00

Asland 3.275*00 3.275*00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromán 2.420*00 2.275*00

Portland Valder. 18.310*00 18.550*00

Valenc. Cementos 12.200*00 12.250*00

Uralita, S.A. 1.930*00 1.870*00

Cristalera Esp. 7.770*00 7.600*00

Dragados y Const. 2.875*00 2.800*00

Obras y Const. Ind. 9.200*00 - 9.200*00

Vallehermoso 2.580*00 2.500*00

Bami 870*00 850*00

Prima Inmobiliaria 7.650*00 7.650*00

Inm. Met. Vasco-Centr. 4.980*00 4.940*00

Sotogrande 602*00 590*00

Inmob. Urbis 1.600*00 1.550*00

Focsa 13.300*00 12.820*00

Hornos de Ibe. Alba. 2.590*00 2.450*00

Financiera y minera 5.210*00 5.250*00

Cubiertas 16.100*00 16.090*00

Huarte 2.210*00 2.150*00

Urbanizaciones y Trans. 572*00 550*00

Filo, S.A. 1.575*00 1.585*00

Corp. Fin. Alba 5.800*00 5.760*00

Cía. Gral. Invers. 1.175*00 1.180*00

Cofir 1.985*00 1.935*00

Corp. Fin. Hispamer 3.190*00 3.150*00

Papelera Española 305*00 291*00

Sarrió, S.A. 780*00 768*00

Eppic 305*00 300*00

Argón 4.000*00 3.960*00

Ercros 1.120*00 1.090*00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.500*00 1.495*00

Carburos metálicos 4.450*00 4.450*00

Repsol 2.550*00 2.480*00

Cepsa 1.890*00 1.850*00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA...................... 94’591 94’827
1 ecu.................................... 127’890 128’210
1 marco alemán.................. 62’212 62’368
1 franco francés.................. 18’274 18’320
1 libra esterlina................... 181’463 181’917
100 liras italianas................ 8’318 8’338
100 francos belgas............... 302’102 302’858
1 florín holandés................ 55’181 55’319
1 corona danesa.................. 16’181 16’228
1 libra irlandesa................. 165’793 166’208
100 escudos portugueses.... 71’101 71’279
100 dracmas griegas........... 57’828 57’972
1 dólar canadiense............. 82’207 82’413
1 franco suizo..................... 71’740 71’920
100 yens japoneses.............. 71’436 71’614
1 corona sueca................... 16’724 16’766
1 corona noruega................ 15’910 15’950
1 marco finlandés..... ......... 25’713 25’777
100 chelines austríacos....... 884’343 886’557
1 dólar australiano.............. 74’057 74’243

f

NOMBRE VALOR

Petromed

APERTURA

6.300‘00

' ULTIMO

6.280*00

La Seda de Barcelona 330*00 310*00

Sniace 285*00 279*00

Emp. Nae. Celulosa 1.525*00 1.515*00

Fosforera 2.485*00 2.495*00

Algodonera S. Antonio 720*00 721*00

Tafisa Serie B 1.580*00 1.540*00

Corp. Mapfre 5.600*00 5.530*00

Unión y el Fénix 6.650*00 6.450*00

Azkoyen 2.150*00 2.090*00

Dimetal 3.950*00 4.040*00

Nicolás Correa 2.900*00 2.925*00

A. Hornos Vizcaya 237*00 230*00

Acerinox 5.920*00 6.050*00

Asturiana Zinc 4.510*00 4.600*00

Esp. del Zinc 1.560*00 1.520*00

Mat. y Construcción 549*00 540*00

M. Montana Quijano 269*00 255*00

Met. Duro Felguera 1.410*00 1.405*00

Amper 1.080*00 1.040*00

Tubacex 575*00 565*00

Zardoya Otis 11.950*00 11.900*00

Citroen Hisp. 5.000*00 5.000*00

Tudor 1.200*00 1.195*00

Nissan M. Ibérica 596*00 582*00

Telefónica 936*00 934*00

Autop. M. Nostrum 1.240*00 1.235*00

Autopistas C. Esp. 950*00 944*00

Prosegur 3.800*00 3.850*00

Vidrala 2.450*00 2.490*00

Commerzbank 16.500*00 16.500*00

Volkswagen 23.200*00 23.200*00

MADRID. (Fax-Press).— La Bolsa de Madrid reac
cionó positivamente al final de la guerra en el Golfo 
Pérsico junto al descenso de los tipos de interés. La 
reducción en las Letras del Tesoro a un año en 0,32 
puntos y la baja de los Bonos a 3 y 5 años en medio 
punto provocó una entrada de dinero de forma gene
ralizada, lo que llevó al índice general, en la jornada 
matinal, a ganar más de 3 puntos.

No obstante, el juego a muy corto plazo, que con
tinúa mandando en la bolsa, volvió a recordar a los 
inversores que ya es el momento de recoger las plus
valías acumuladas de los últimos días y el índice tan 
sólo logró una ganancia de cinco centésimas.

No hay que olvidar que el mercado madrileño ya 
había descontado con anterioridad el fin de la guerra 
así como la baja de los tipos de interés. Con este 
panorama, las ventas salieron en la mayoría de las 
sociedades y dieron como resultado cortas oscilaciones 
en los precios a pesar de que Wall Street abrió con 
tendencia al alza.

A) BANCO DE MADRID
U/íM^fM LOMBARDIA oOn^W LACACI
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Según el informe publicado ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE)

El crecimiento real de la economía
española en 1990 fue de un 3,7%

Los datos refíejan ‘^una correción de los desequilibrios” derivados de una economía muy ^^recalentada”

El Instituto Nacional de Estadística ha fijado el cre
cimiento real de la economía española en 1990 en un 
3,7%, con un deflactor del 7,3%, mientras la tasa de 
aumento de la Formación Bruta de Capital Fqo cayó 
hasta el 6,7, según datos del avance de Contabilidad 
Nacional.

MADRID. (Efe).- El INE 
constata la desaceleración 
registrada por la economía 
española, a pesar de que cre
ció por encima de la de los 
países de su entorno, subraya 
que 1990 se caracterizó porque 
la remuneración de los asa
lariados (12,5) creció a tasas 
más altas que el excedente 
bruto de explotación (10,8), y 
que, por primera vez desde 
su implantación, se truncó la 
aportación del IVA dentro del 
valor de los impuestos ligados 
a la producción.

Los datos del informe, 
publicado ayer, reflejan “una 
notable correción de los dese
quilibrios” derivados de una 
economía excesivamente reca
lentada, aunque “subsisten en 
él sistema una serie de fac
tores que continúan presio
nando los precios”, dado el 
aumento en tres décimas, res
pecto a 1989, del deflactor 
implícito del PIB, dice el Ins
tituto.

Demanda interna

La demanda interna pasó 
de un crecimiento del 7,8 por 
ciento en 1989 a un 4,6 por 
ciento en 1990, con una fuerte 
caída -además de la inversión, 
sobre todo en bienes de equi
po- del consumo nacional, que 
creció a una tasa del 3,7 por 
ciento frente al 5,9 por ciento 
del año anterior.

Los sectores de la construc
ción y los servicios fueron los 
que tuvieron un comporta
miento más dinámico, con una 
aportación real al pib del 0,8

El precio de las letras del 
Tesoro cae un 0,3 por ciento

La Unión y El Fénix obtuvo 
2.576 millones de beneficios

MADRID. (Efe).- El Tesoro 
aprobó ayer una bajada del 0,33 
por ciento en el precio de las 
letras emitidas a un año, reduc
ción que fue acompañada de 
una caída de medio punto en 
la rentabilidad de los bonos y 
de una décima las obligaciones, 
informaron a Efe fuentes del 
Banco de España.

En la subasta de letras del 
Tesoro, el interés quedó fijado 
en el 13,99 por ciento, 0,33 pun
tos menos que el 14,32 esta
blecido el pasado 14 de febrero, 
tras bajar 0,19 puntos.

En esta subasta, la segunda 
consecutiva con caída de la ren
tabilidad de las letras en lo que 
va de año, el importe solicitado 
fue de 886.823 millones de 
pesetas, de los que se adjudi
caron 175.381 millones.

El precio marginal fue de 
876.000 pesetas y el medio de 
876.120 pesetas, en tanto que 

y 1,2 por ciento, respectiva
mente, pero también las más 
inflacionistas, ya que sus 
correspondientes deflactores 
se aproximaron al 10 por cien
to, mientras el crecimiento 
real experimentado por las 
ramas agrarias -cuyo valor 
añadido descendió un 6,9 por 
ciento en 1989-, fue del 2,8 
por ciento.

El INE subraya la mode
ración que se ha producido 
en el desequilibrio de la 
demanda externa, cuya apor
tación negativa al PIB del 1,2 
por ciento fue casi dos puntos 
inferior a la de 1989, a pesar 
del comportamiento “bastante 
desfavorable de la balanza 
turística”.

El Instituto destaca, ade
mas, un crecimiento negativo 
de los impuestos netos ligados 
a la importación, debido a que 
la caída de su valor, por la 
reducción anual del Arancel, 
fue superior al aumento de 
precios registrados.

Escaso incremento del IVA

El escaso incremento 
nominal del IVA, 6,9 por cien
to, se tradujo en un reducido 
crecimiento real, que cifra en 
el 3 por ciento, con lo que 
en 1990 se trunca la aportación 
creciente de este impuesto.

Subraya igualmente el 
aumento de las rentas sala
riales por encima del exceden
te bruto de explotación, que 
provocó la aproximación del 
peso que cada uno tiene en 
el PIB, de forma que la remu
neración representó el 45,6 

el tipo de interés marginal fue 
del 13,99 por ciento y el medio 
se fijó en el 13,98 por ciento.

La caída de la rentabilidad 
fue mayor en los bonos emitidos 
a plazo de tres años, ya que 
en la subasta celebrada ayer por 
la mañana el interés marginal 
fue del 13,99 por ciento, es 
decir, un 0,53 por ciento infe
rior al 14,535 por ciento vigente.

En este activo, el importe 
solicitado ascendió a 895.140 
millones, de los que se adju
dicaron finalmente 149.230 
millones, a un interés marginal 
del 13,99 por ciento y un tipo 
medio del 13,94 por ciento.

En los bonos emitidos a cinco 
años, el interés marginal quedó 
fijado en el 13,80 por ciento, 
tras bajar casi 0,52 puntos, en 
una subasta en la que se habían 
solicitado 1,04 billones de pese
tas, de los que se adjudicaron 
237.275 millones.

La construcción fue uno de los sectores más dinámicos de nuestra economía.

por ciento, cinco décimas más 
que en 1989, y el excedente 
bruto el 42,6 por ciento, dos 
décimas menos que en 1989.

Los impuestos netos ligados 
a la producción e importación 
desaceleraron su crecimiento 
a lo largo del año pasado, con 
aumentos en tomo al 7 por 
ciento, frente al 17 por ciento 
de 1989.

El crecimiento real del PIB 
del 3,7 fijado por él INE supe
ra, sin embargo, en dos déci
mas a la estimación efectuada 
por las autoridades económi
cas y en una a la del Banco 
de España.'

Por otra parte, el Ahorro 
Nacional Bruto experimentó 
en 1990 un crecimiento supe
rior en dos puntos y medio 
al registrado el año anterior, 
mientras el aumento de la 
Renta Nacional Bruta dispo
nible a precios de Mercado 
fue 1,3 puntos inferior al de 
1989.

MADRID. (Fax Press).- La 
Unión y El Fénix Español ha 
registrado una facturación total 
de 52.585 millones de pesetas 
por primas en España, según 
el ejercicio correspondiente a 
1990.

Los beneficios han ascendido 
a 2.576 millones de pesetas, 
cifra que supone un crecimiento 
del 31,4 por ciento sobre 1989. 
El volumen de negocio de la 
compañía se ha incrementado 
durante el último año un 15,4 
por ciento, considerando el 
total obtenido en diversos y vida 
(28.359 millones de pesetas). 
Los resultados por ramos en 
1990 han sido los siguientes: 
accidentes registró un creci
miento del 22 por ciento sobre 
1989; responsabilidad civil un 20 
por ciento; vida un 28,1 por 
ciento; otros daños a los bienes 
un 29,4 por ciento y multirries
gos un 16,8%. En estos tres últi

Tasas de 
ahorro

Sectorialmente fue el 
ahorro de los hogares el 
que mas creció, un 18%, 
mientras las administra
ciones públicas “desa- 
horraban” a una tasa del 
10%.

Por otro lado, mien
tras la renta bruta dis
ponible de los hogares 
se incrementaba un 
12%, la de las adminis
traciones públicas se 
desaceleraba hasta el 
8%. La desaceleración 
del consumo privado 
nacional, las cuentas de 
alta remuneración, el 
aumento de los tipos de 
interes y las devolucio
nes del IRPF recibidas 
en 1990 explican esta 
evolución. 

mos ramos casi se ha duplicado 
la cartera entre 1988 y 1990, 
siguiendo el plan estratégico 
marcado por la compañía.

En automóviles, la empresa 
ha venido rebajando ostensible
mente los resultados negativos 
obtenidos durante los últimos 
años. En 1990 este rama ha 
registrado un crecimiento nega
tivo del -7,6 por ciento en 1990 
respecto al volumen de’ primas 
obtenido en 1989. Esta cifra res
ponde a la política de sanea
miento aplicada por la empresa 
en este ramo que tiene como 
objetivo mantener el volumen 
de primas de automóviles al 
tiempo que se reduce el peso 
de este ramo en la estuctura 
global de la cartera.

De hecho, automóviles ha 
representado el 42% del volu
men de cartera durante el últi
mo ejercicio; cantidad menor a 
la de 1987, con un 51%.

La Hacienda 
vasca está 
dispuesta a 
regular el 
“dinero negro”

MADRID. (Efe).- El secre
tario de Estado de Hacienda, 
José Borrell, y el consejero de 
Hacienda del Gobierno vasco, 
José Luis Larrea, alcanzaron el 
miércoles por la noche un 
acuerdo para colaborar en el 
diseño de la regularización del 
“dinero negro”.

Representantes de ambas 
administraciones, incluidos los 
presidente de las tres diputa
ciones vascas, se reunieron, en 
el marco de la Comisión Mixta 
del Cupo, para acercar posturas 
respecto a las medidas de regu
larización fiscal que propone la 
Administración central.

La Secretaría de Hacienda 
pretende regularizar el “dinero 
negro” de los pagarés forales 
y del Estado a través de un 
nuevo activo financiero de tran
sición y mediante declaraciones 
complementarias, métodos con 
los que están de acuerdo Ias 
administraciones tributarias 
vascas, que no comtemplan en 
ningún momento la “amnistía 
fiscal”.

Larrea señaló que en la reu
nión se decidió formar un grupo 
mixto de trabajo para diseñar 
este nuevo activo -tanto en el 
tipo de interés como en los pla
zos- antes del próximo 14 de 
marzo.

En esa fecha se volverá a reu
nir la Comisión Mixta para 
aportar las soluciones de regu
larización, aunque si no hay 
acuerdo entre las instituciones, 
las propuestas no se llevarán 
a cabo, según Borrell.

Los representantes de las dos 
administraciones se mostraron 
optimistas sobre la posibilidad 
de alcanzar un acuerdo inme
diato, ya que, según Larrea, las 
discrepancias no son políticas, 
“por lo que hay que precisar 
ahora la forma de articular las 
medidas necesarias para la 
regularización”.

Reducción de los pagarés

El consejero vasco agregó 
que en la reunión “hemos 
refrendado el grado de com
promiso y la voluntad de sus
tanciar el acuerdo alcanzado el 
pasado mes de mayo” entre 
ambas administraciones, que 
consistía en la reducción pau
latina del volumen de pagarés 
forales a un 7 por ciento del 
total de pagarés del Estado, en 
un plazo desde el 15 de julio 
de 1990 hasta la misma fecha 
del presente año.

Tanto Borrell como Larrea 
consideraron oportuna una 
coordinación de las distintas 
haciendas del territorio para 
establecer un método común de 
regularización fiscal, de tal for
ma que no se produzca una 
diversidad de fórmulas_ que 
podrían originar “un desplaza
miento” de los contribuyentes 
de una Administración tributa
ria a otra.

Ambos negaron que en la 
reunión se hubieran mezclado 
otros asuntos de índole fiscal 
como la Ley de actualización 
de balances vasca, recurrida por 
el Gobierno central, o las pri
mas únicas de Euroseguros ins
peccionadas por la Hacienda 
vasca.
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La última decisión sobre la fecha del debate corresponde a la Mesa del Congreso.

El Gobierno envió ayer al presidente del Congreso, Félix Pons, la oportuna petición

El debate sobre el estado de la Nación 
se celebrará los días 20 y 21 de marzo

Eduardo Martín Toval reitera que el momento de ¡a remodelación sólo corresponde a González

El Gobierno ha enviado al presidente del Congreso 
de los Diputados, Félix Pons, la petición para que 
el debate sobre el estado de la Nación se celebre los 
próximos días 20 y 21 de marzo, informaron a Efe 
fuentes ofíciales.

MADRID. (Efe).- En la 
comunicación remitida por el 
titular de Relaciones con las 
Cortes, Virgilio Zapatero, al 
presidente de la Cámara Baja, 
el Ejecutivo solicita que el 
debate se celebre en la citada 
fecha, aunque la última deci
sión corresponde a la Mesa 
del Congreso.

Las citadas fuentes indica
ron a Efe que la finalización 
de la guerra del Golfo Pérsico 
permite centrar el contenido 
de este debate anual en las 
cuestiones de política interna 
y al margen de las incidencias 
de los acontecimientos inter

Aprobada la reforma del 
Estatuto de Castilla-La Mancha

MADRID. (Efe).- El Partido 
Socialista propiciará un pacto 
autonómico con las principales 
fuerzas democráticas para 
ampliar el techo competencial 
de las comunidades de la deno
minada “vía lenta”, mediante 
un proceso que respete el mar
co constitucional y la diversidad 
de cada autonomía.

Este anuncio fue formulado 
por el senador socialista José 
Francisco Castro Rabadán 
durante el debate en el Pleno 
del Senado sobre la reforma de 
los estatutos de autonomía de 

nacionales.
Por otra parte, el presidente 

del Grupo Parlamentario 
Socialista, Eduardo Martin 
Toval dijo ayer, al ser pre
guntado sobre si antes del 
debate del Estado de la 
Nación se conocería el nuevo 
Gobierno, que nunca ha sabi
do nada de cambios en el 
Gabinete socialista.

“Nunca he tenido ni idea 
de las remodelaciones -dijoy 
me he enterado como buen 
ciudadano por los medios de 
comunicación. Desde 1982 
hasta hoy las formaciones del 
Gobierno las he conocido 

siete comunidades autónomas 
para hacer posible que las elec
ciones se celebren el 26 de 
mayo, propuestas que quedaron 
definitivamente aprobadas ayer 
por las Cortes Generales.

Precisamente, y acerca de la 
posible fecha en la que darían 
comienzo las conversaciones 
para lograr un pacto autonó
mico, el ministro para las Admi
nistraciones Públicas, Joaquín 
Almunia, dejó la iniciativa en 
manos de los partidos políticos, 
si bien apuntó que “no habrá 
un clima apropiado para llevar 

todas a través de los medios 
de comunicación y espero 
enterarme de ésta de la misma 
manera”.

Al preguntarle los periodis
tas en el Congreso si finali
zada la fase aguda de la guerra 
del Golfo sería bueno proce
der al cambio de Gobierno, 
Toval respondió: “eso pregun
teselo al presidente del 
Gobierno que es a quien tiene 
que parecerle oportuno o 
inoportuno”. •

“En cualquier caso, agregó, 
hay un cierto compromiso por 
parte del presidente del 
Gobierno, expresado de 
manera más o menos tácita, 
de que va a haber remode
lación del Gobierno; bueno, 
pues ya la hará cuando lo crea 
oportuno”.

Negó Martín Toval tener 
constancia de que algunos sec

con éxito ese diálogo hasta que 
pasen las elecciones autonómi
cas”.

La reforma de los estatutos 
de siete comunidades autóno
mas, que ya fue debatida ante
riormente en el Congreso de 
los Diputados, afecta en con
creto a las comunidades de 
Murcia, Asturias, Madrid, 
Comunidad Valenciana, Extre
madura, Cantabria y Castilla-La 
Mancha y forma parte de un 
acuerdo entre los partidos 
mayoritarios para unificar el 
calendario electoral

tores del PSOE hayan pro
puesto el nombre de José 
María Benegas para formar 
parte del nuevo Ejecutivo, y 
añadió que cualesquiera que 
sea la composición del Gabi
nete ministerial le parecerá 
bien “porque desde mi posi
ción como presidente el Gru
po Parlamentario va a apoyar 
el Gobierno en su conjunto”.

En relación sobre si existen 
diferencias entre el partido y 
el Gobierno, Toval respondió 
que “en estricto sentido siem
pre han caminado por plan
teamientos diferentes, el par
tido ha hecho formulaciones 
en las campañas electorales, 
en sus congresos, dirigidas a 
su electorado; las formulacio
nes del Gobierno van más allá 
del electorado estrictamente 
socialista ya que gobierna al 
conjunto de los ciudadanos”.

.loaquín Almunia.

Rodrigo Rato.

Rato: “El 
Gobierno se ha 
escudado en una 
situación de 
emergencia”

MADRID. (Efe).- El porta
voz del PP en el Congreso, 
Rodrigo Rato, dijo ayer que 
“resulta lamentable que el 
Gobierno español se haya escu
dado detrás de una situación 
de emergencia internacional 
para eludir sus obligaciones 
básicas en el funcionamiento 
del Estado”.

“En el debate sobre el Estado 
de la Nación, el presidente 
González tendrá que explicar 
cuál ha sido la evolución de 
la política del Gobierno desde 
las últimas elecciones generales 
del 29 de octubre hasta la 
fecha”, indicó en rueda de pren
sa el portavoz del PP.

“Es muy serio que el propio 
Ejecutivo haya reconocido la 
existencia de una paralización 
en la Administración”, afirmó 
Rato, quien subrayó que “Al
fonso Guerra abandonó sus res
ponsabilidades en plena crisis” 
a pesar de que Felipe González 
justificó la permanencia del 
actual Gabinete precisamente 
por esta circunstancia.

El compromiso del presiden
te del Gobierno de celebrar el 
debate sobre el estado de la 
Nación con un nuevo Ejecutivo 
demuestra, según Rato “que el 
propio González percibe la 
necesidad de efectuar cambios” 
al frente de los Ministerios.

“El funcionamiento de los 
servicios públicos, la crispación 
de las relaciones con los agentes 
sociales y el diseño de la política 
con que el Gobierno piensa 
enfrentarse a los desafíos de 
nuestra incorporación al Mer
cado Unico Europeo son cues
tiones que deberán plantearse 
en ese debate”, añadió el por
tavoz del Grupo Popular.

Por su parte, el presidente 
del PP, José María Aznar, culpó 
el miércoles por la noche al pre
sidente del Gobierno de la 
paralización que sufre la admi
nistración y subrayó que “es 
preciso quitar a González”.

Aznar comparó al Gobierno 
■'on un automóvil que ha estado 
año y medio a la intemperie 
y ha gastado su batería y al 
que el presidente del Ejecutivo 
quiere ahora poner en marcha, 
aunque para ello, matizó, “es 
precisa una nueva batería y qui
tar a González”.
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La defensa alega falta de pruebas contra los presuntos terroristas

Concluye el juicio contra los 
4 miembros de Terra Lliure

Uno de los encausados es dirigente de la organización, según el fiscal

El líder ugetista calificó de “hipócrita ” al Ejecutivo

Redondo: “1991 puede ser 
un año socialmente tenso’’

El defensor del presunto 
miembro de Terra Lliure 
Marcelino Canet pidió 
ayer 17 anos y medio de 
prisión para su defendido, 
a pesar de que afirmó que 
no se han podido acreditar 
varios de los delitos que 
se le imputan por falta de 
pruebas.

MADRID. (Efe).- En la 
tercera y última jornada del 
juicio celebrado en la Audien
cia Nacional contra cuatro 
presuntos miembros de la 
banda terrorista Terra Lliure, 
el abogado de Canet se mos
tró conforme con los delitos 
imputados por el fiscal, aun
que no con la pena de 28 
años de cárcel solicitada.

Por su parte, los abogados 
de los procesados Sebastián 
Datzira, Carlos Benítez y Car
los Castellanos, solicitaron la 
absolución de sus defendidos.

El fiscal acusó a Benítez 
de ser dirigente de Terra Lliu
re y actuar como contacto en 
Francia, imputándole los deli
tos de pertenencia a banda 
terrorista, tenencia de explo
sivos y tenencia ilícita de 
armas, por lo que pidió 28 
años de prisión.

**Terrorísmo frustrado”

Canet y Datzira han sido 
acusados por el fiscal de estos 
mismos delitos además del de 
terrorismo frustrado, por lo 
que solicitó 32 años de prisión 
para cada uno, mientras que 
a Carlos Castellanos se le acu
sa de suministrar explosivo a 
Canet y Datzira, por lo que 
pidió 7 años de prisión.

Según el fiscal, Canet y 
Datzira prepararon un arte
facto explosivo con el que 
pensaban atentar contra las 
dependencias del cuartel de 
la Guardia Civil de San Justo, 
en Barcelona, para lo que se 
trasladaron en un vehículo en 
el que portaban dicho arte
facto a sus inmediaciones, 
donde fueron detenidos.

El abogado de Canet, a 
pesar de manifestar que esta
ría de acuerdo con una pena 
de 17 años y seis meses para 
su procesado, manifestó que 
tanto en las actuaciones como 
en la vista oral no se demos
tró la tenencia de explosivos 
y armas que se le imputan 
a su defendido.

Destacó el hecho de que 
en las declaraciones hechas

Foto de archivo de un atentado de Terra Lliure cometido en Barcelona.

en las dependencias policiales 
tras su detención, Canet dio 
a conocer voluntariamente los 
lugares donde había escondi
do explosivo, por lo reclamó 
que la sala tuviera en cuenta 
esta colaboración.

El abogado de Sebastián 
Datzira manifestó que su 
defendido desconocía la exis
tencia de los zulos donde se 
escondía el explosivo, y afir
mó que únicamente se le pue
de imputar la acción de San 
Justo, lo que no implica los 
otros delitos, y que este hecho 
debe considerarse como un 
delito de estragos.

Por su parte, el abogado 
de Carlos Benítez manifestó 
que en la vista oral no se 
había demostrado que su 
defendido entregara armas o 
explosivos a los otros dos pro
cesados y que sólo existían 
las declaraciones de Canet 
ante el juzgado en las que 
le implicó y que no han sido 
articuladas como prueba en 
la vista, por lo que pidió su 
absolución.

Finalmente, el letrado de 
Carlos Castellanos dijo que ? 
su defendido tan sólo se le 
ha podido implicar a través 
estas declaraciones de Canet, 
en las que afirmó que Cas
tellanos le había entragado 
explosivo, y de las que pos
teriormente se desdijo en una 
carta enviada al juez.

Señaló que estas declara
ciones eran nulas de pleno 
derecho, ya que no habían 
sido ratificadas en la vista 
oral, por lo que no pueden 
ser empleadas para condenar 
a su defendido.

Alijo de “El Bongo”

En otro orden de cosas, las 
dos toneladas de cocaína 
aprehendidas en aguas próxi
mas a Canarias del barco “El 
Bongo” fueron descargadas 
ayer en el pequeño muelle de 
la fábrica de cemento de 
Arguineguin, en el sur de la 
isla de Gran Canaria, informó 
a Efe un portavoz del Servicio 
de Vigilancia Aduanera.

La droga fue trasladada, 
tras la detención de los diez 
tripulantes de “El Bongo”, a 
un velero del servicio de Vigi
lancia Aduanera, que llegó en 
la madrugada de ayer al puer
to grancanario donde proce
dió a descargaría con grandes 
medidas de seguridad.

Los diez tripulantes dete
nidos, así como la cocaína, 
fueron trasladados ayer a 
Madrid en un avión “Hércu
les” de la Fuerza Aérea.

Las dos mujeres que fueron 
detenidas el pasado fin de 
semana en esta operación 
fueron puestas en libertad 
tras prestar declaración en la 
Audiencia Nacional, informa
ron fuentes jurídicas.

SANTANDER. (Efe).- El 
secretario general de UGT, 
Nicolás Redondo, dijo anteano
che en Santander que 1991 pue
de ser un año socialmente tenso 
y expresó su preocupación por 
la “falta de inteligencia” del 
Gobierno que, en su opinión, 
quiere subsumir cualquier tipo 
de acuerdo con los sindicatos 
en el pacto de competitividad.

Para Redondo, esta actitud 
es “torpe politicamente”, ya que 
si la intención del Gobierno es 
intentar conseguir un acuerdo 
que se base en “el todo o nada”, 
puede dar lugar a fuertes ten
siones.

Redondo, que acudió a San
tander para participar en una 
reunión de las comisiones eje
cutivas de UGT de La Rioja, 
Euskadi, Navarra y Cantabria, 
aseguró que contempla con 
“profunda preocupación” el 
presente año.

El secretario general de UGT 
mostró su preocupación porque 
pueda haber un giro “más a 
la derecha” con la remodelación 
del Gobierno, lo que, afirmó, 
dificultará llegar a un acuerdo, 
que consideró imposible para 
los próximos meses “y prácti
camente imposible en este 
año”.

Redondo resaltó que el factor 
tiempo obstaculiza llegar a 
acuerdos, por el carácter pro
visional del Gobierno y su nece

Los Reyes asisten al funeral 
en memoria de Alfonso XIII
MADRID. (Agencias).- Los 

Reyes de España, acompañados 
por el Príncipe de Asturias y 
los Condes de Barcelona, asis
tieron ayer al funeral celebrado 
en la capilla del Palacio Real 
en conmemoración del cincuen
ta aniversario de la muerte de 
Alfonso XIII.

El arzobispo José Manuel 
Estepa, vicario general castren
se, fue el encargado de oficiar 
la ceremonia, que se celebró en 
la más estricta intimidad fami
liar. Acompañando a los monar
cas estuvieron la infanta Mar
garita, hermana de don Juan 
Carlos, con su esposo el doctor 
Zurita, así como Luis Alfonso 
de Borbón, hijo del fallecido 
Duque de Cádiz. También asis
tieron el jefe de la Casa Real, 
Sabino Fernández Campos y el 
marqués de Mondéjar, su pre
decesor en el cargo hasta su 
jubilación.

El Rey Alfonso XIlI, que rei
nó en España desde 1902 hasta 
1931, falleció en Roma el 28 
de febrero de 1941, diez años 
después de su exilio tras la pro
clamación de la Segunda Repú

saria renovación “a lo que se 
suman las elecciones municipa
les y autonómicas, a la vuelta 
de la esquina”.

Por otra parte. Redondo 
manifestó ayer en Castellón que 
la reforma fiscal que pretende 
acometer el Ministerio de Eco
nomía supondrá una reducción 
de ingresos de 400.000 millones 
de pesetas y una mayor presión 
en impuestos indirectos para 
frenar el consumo.

El secretario general de la 
UGT presidió ayer en Castellón 
a una reunión de la Ejecutiva 
Confederal de UGT con diri
gentes sindicales de Baleares, 
Cataluña, Aragón y la Comu
nidad Valenciana, para marcar 
las líneas de actuación del sin
dicato y analizar la situación 
económica española.

El dirigente ugetista advirtió 
del peligro de que desde el 
Gobierno se intenten dar solu
ciones desde una perspectiva de 
“política conservadora. Podría 
ocurrir que los criterios del 
Gobierno socialista coincidie
ran más con los de la derecha 
económica y política, que con 
la izquierda sociológica en la 
que se encuentra UGT”.

Nicolás Redondo señaló que 
la relación entre el Gobierno 
y UGT “no se puede calificar 
de fluida ni amistosa, sino bas
tante limitada”. 

blica Española, el 14 de abril 
de 1931. Sus restos mortales, que 
llegaron a España el 19 de enero 
de 1980, descansan desde enton
ces en el panteón real del 
Monasterio de El Escorial.

Por otra parte, el Rey Juan 
Carlos I impuso ayer a título 
póstumo la Orden del Mérito 
Constitucional al anterior pre
sidente del Tribunal Constitu
cional, Manuel García-Pelayo, 
que falleció el pasado lunes en 
Caracas (Venezuela).

El acto tuvo lugar en la sede 
del Alto Tribunal, donde el Rey 
depositó sobre el féretro del 
que fuera primer presidente del 
Constitucional una medalla 
acreditativa de la Orden.

A la capilla ardiente asistie
ron numerosas personalidades, 
entre las que destacan, además 
de los Reyes, el presidemte del 
Gobierno, Felipe González; los 
ministros de Justicia, Asuntos 
Exteriores y de Relaciones con 
las Cortes, Enrique Múgica, 
Francisco Fernández Ordóñez y 
Virgilio Zapatero, respectiva
mente, y el presidente del Sena
do, Juan José Laborda.
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Primero deberá aprobarse la Ley de Estructura y Funciones del Gabinete

El Parlamento no aprueba la 
lista ministerial de Gorbachov

El presidente soviético advierte del ^^fantasma^^ de la anarquía

El Soviet Supremo de la 
URSS se negó ayer a dar 
su visto bueno a los vein
titrés ministros propues
tos anteayer por el pre
sidente de la Unión Sovié
tica, Mijail Gorbachov, 
basta que no se apruebe 
la Ley de Gabinete, cuyo 
proyecto ha provocado un 
agudo debate por los 
poderes que otorga al 
Ejecutivo.

MOSCU. (Efe).- Por 231 
votos a favor, 113 en contra ¿^ 
y 41 abstenciones, los dipu-- 
tados decidieron ayer que pri
mero deberá aprobarse la Ley 
de Estructura y Funciones del 
Gabinete antes ,de dar su 
aprobación a los ministros del 
nuevo Gobierno.

El presidente del Sóviet 
Supremo, Anatoly Lukianov, 
un gran aliado de Gorbachov, 
intentó que el Parlamento 
aprobara la propuesta, al 
menos en lo que se refiere 
a los tres viceprimeros minis
tros -el jefe de los sindicados, 
Vladimir Sherbakov, el repre
sentante del complejo indus
trial militar. Lev Riabov, y 
Fiodor Senko- pero fue 
rechazada por 255 votos y 37 
abstenciones.

Varias comisiones parla
mentarias ya han aprobado el 
nombramiento de los 23 
ministros del Gabinete rees
tructurado que contará con 32 
ministerios, doce comités y un 
Consejo Estatal para la refor
ma económica, pero falta que 
lo haga el pleno del Par
lamento.

Entre los 23 ministros pro
puestos, sólo uno de ellos no 
es miembro del Partido 
Comunista de la URSS, y 19 
han sido ministros con el 
anterior Gobierno de Nikolai 
Rizhkov, entre ellos los de 
Defensa, Dimitri Yazov; del 
Comité de Seguridad del 
Estado (RGB), Vladimir 
Kriuchkov; de Comercio,

La epidemia de cólera que 
padece Perú es una seria 

amenaza para Latinoamérica
LIMA. (Efe).- La epidemia 

de cólera que afecta a Perú des- 
de''hace casi un mes es una 
amenaza para toda América 
Latina porque “la bacteria no 
tiene patria ni conoce fronte
ras”, afirmó ayer en esta capital 
el ministro de Salud colombia
no, Camilo González Posso.

“Perú ha sido escogido por 
el destino, pero es un problema 
de todos los países”, indicó el 
primer ministro y canciller 
peruano, Carlos Torres, al ina- 
gurar una reunión de siete 
ministros de Salud suramerica
nos motivada por la epidemia 
de cólera en Perú.

González Posso se reunió con 
sus colegas de Bolivia, Mario

Myail Gorbachov.

Kondrat Terej; y de Cultura, 
que ahora lo será también de 
Turismo, el famoso actor 
Nikolai Gubenko. . ..

Valentín Pavlov, primer^ 
ministro, defendió ayer las 
candidaturas de los ministros 
propuestos pero su interven
ción no convenció a los dipu
tados, que han decidido 
seguir el debate sobre las 
competencias del Ejecutivo.

El proyecto de Ley del 
Gabinete determina su 
estructura, número de minis
terios y comités, así como sus 
competencias y funciones, 
pero el Comité Legislativo del 
Parlamento cuestiona que el 
Gabinete posea facultades 
para “emitir documentos de 
carácter normativo” y pueda 
adoptar medidas o resolucio
nes prácticamente con fuerza 
de Ley.

Advertencia de Gorbachov

Por su parte, Gorbachov, 
advirtió el miércoles por la 
noche que, de no tomarse 
severas medias, la ruptura de 
los lazos económicos entre las 
repúblicas llevará irremisible
mente a la Unión Soviética 
a la anarquía.

Así se expresó Gorbachov 
en el marco de la campaña 

Paz Zamora; Brasil, Alceni 
Guerra; Chile, Jorge Jiménez; 
Ecuador, Plutarco Naranjo; 
Venezuela, Pedro Páez Camar
go; y Perú, Carlos Vidal, en 
una conferencia de cuatro horas 
que fue organizada en cinco 
días, lo que parece confirmar 
la preocupación gubernamental 
por la propagación del cólera.

Por otra parte, al menos cua
renta personas murieron ayer 
al derrumbarse un edificio de 
cuatro plantas en la ciudad 
india de Calcuta, informó la 
agencia PTI. Hasta el momento 
sólo se han recuperado cuarenta 
cadáveres, pero se teme que 
pueda haber más muertos entre 
los escombros. Entierro de varías víctimas.

que realiza en Bielorrusia por 
el “sí” al referéndum de la 
Unión del 17 de marzo..

Gorbachov hizo esta adver
tencia en la ciudad de Gomel, 
capital de una de las regiones 
más afectadas por la catás
trofe de Chernobil, que visita 
cinco años después del acci
dente nuclear de abril de 
1986.

Gorbachov, en su defensa 
de la integridad de la URSS, 
afirmó que “no se puede vol
ver a un estado de división 
feudal para satisfacer ambi
ciones políticas y separatis
tas”.

Entretanto, el Parlamento 
de Ucrania introdujo modi
ficaciones al referéndum 
sobre el mantenimiento de la 
Unión como un Estado uni
tario que se celebrara en la 
URSS el próximo 17 de 
marzo.

Los diputados ucranianos 
aprobaron ayer la introduc
ción de una nueva pregunta 
en la papeleta de voto, en 
la que se pedirá a la población 
si “está de acuerdo con que 
Ucrania forme parte de la 
unión de repúblicas soviéticas 
soberanas bajo los principios 
de su declaración de sobe
ranía”.

Jiri Dienstbier, en el acto de adhesión de Checoslovaquia al Consejo de Europa.

Según afirmó ayer el ministro de Exteriores checo

“La seguridad europea es 
imposible sin la OTAN”

BRUSELAS. (Efe).- El 
ministro checoslovaco de Asun
tos Exteriores, Jiri Dienstbier, 
afirmó ayer que “la seguridad 
en Europa es imposible sin la 
OTAN”.

El jefe de la diplomacia che- 
cí^ováca efectuó ayer por la 
mañana su segunda visita en un 
año a la sede bruselense de la 
Organización del Tratado del 
Atlántico Norte (OTAN), don- 
dé se entrevistó con su secre
tario general, Manfred Woer- 
ner.

Dienstbier declaró a los 
periodistas que tampoco los 
países de la OTAN vivirán segu
ros a menos que haya estabi
lidad en el resto del continente 
y triunfen en Europa Central 
y del Este las reformas demo
cráticas.

Aunque aseguró que Checos
lovaquia no se siente amena
zada en estos momentos, reco
noció que “todo dependerá de 
la marcha de la democratiza
ción en Europa y la Unión 
Soviética”.

Preguntado sobre el futuro 
del Pacto de Varsovia, el minis
tro reiteró que todos sus miem
bros, salvo la URSS, están de 
acuerdo en disolverlo definiti
vamente este año.

Dienstbier recordó que Che
coslovaquia ha propuesto la 
celebración en Praga, a finales 
de junio, de una reunión del 
Comité político consultivo del 
Pacto, en la que debería decre
tarse el final de la alianza del 
Este.

Después del acuerdo alcan
zado esta semana por Hungría, 
Checoslovaquia, Polonia, 
Rumanía, Bulgaria y la URSS, 
para liquidar antes del 1 de abril 
la estructura militar del Pacto, 
el Comité político es la única 
estructura de la vieja alianza- 
comunista que se mantendrá 
durante algún tiempo.

Según fuentes de la OTAN, 
la visita del ministro de Exte
riores checoslovaco tuvo como 
finalidad principal preparar" el 
viaje que efectuará el próximo 
21 de marzo el presidente de 
Checoslovaquia, Vaclav Havel, 
a la sede de la organización 
defensiva occidental.

Continúa el éxodo de albaneses

Por otra parte, un de 17 
pescadores albaneses pidieron 
ayer asilo político en Italia, tras 
llegar al puerto de Monopoli 

(Bari, sur de la península ita
liana) a bordo de los dos barcos 
en los que trabajaban.

Los pescadores explicaron 
que obligaron a los dueños de 
las embarcaciones “Tarini” y 
“Arzeni” a dirigirse hasta el 
puerto de Monopoli, donde el 
pasado 20 de febrero llegó otro 
barco procedente del puerto 
albanés de Durazzo con ocho 
compatriotas huidos.

Hasta el momento las auto
ridades italianas no les han con
cedido asilo político.

Los días 22 y 25 de febrero, 
un total de 43 albaneses, entre 
ellos 24 militares, pidieron asilo 
político a las autoridades ita
lianas cuando llegaron al puerto 
de Bríndisi (sur de Italia), esca
pando de la situación política 
en su país.

El régimen albanés permitió 
el año pasado la salida del país 
de varios miles de personas, 
después de que la ocupación 
de varias embajadas extranjeras 
en Tirana, y un millar de ellos 
obtuvo permiso para permane
cer en Italia.

La situación actual de la eco
nomía albanesa es “drámatica” 
y el abastecimiento de alimen
tos nunca ha sido tan deficiente 
como ahora, declaró el emba
jador de Albania en Viena, 
Engyell Kolaneci.

En una entrevista difundida 
ayer por la agencia austríaca 
APA, el diplomático afirma que 
el país balcánico ha gastado sus 
reservas en dólares en impor
taciones de energía, que la agri
cultura ha sufrido graves daños 
a causa de la sequía de los cua
tro años pasados”.

A esto se añade, según el 
embajador, “el desconcierto 
general sobre los acontecimien
tos políticos” y el decaimiento 
de la disciplina en el trabajo.

Kolaneci aseguró que el 
Gobierno comunista, en interés 
del país y del pueblo, está deci
dido a continuar el proceso de 
democratización, a pesar de las 
“maniobras perturbadoras” y 
desea que las elecciones anun
ciadas para el 31 de marzo 
transcurran de modo correcto 
y que todos los grupos políticos 
puedan beneficiarse del 
desarrollo democrático.

Acusó al mismo tiempo a la 
oposición de no haber cumplido 
un acuerdo según el cual se evi
tarían todas las manifestaciones 
políticas y huelgas durante la 
campaña electoral.
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El atletismo es su pasión. Olayo Fernández, entrenador del CUA.

Actualmente entrena al CUA de Ciudad Real

Olayo Fernández, uno de los atletas 
más rápidos de Castilla-La Mancha

Está en posesión de cuatro medallas y dos campeonatos de España escolares

Olayo Fernández es un atleta de reconocido prestigio 
dentro de los ambientes del deporte regional. Sus éxitos 
como corredor de velocidad están avalados por cuatro 
medallas de plata y bronce en campeonatos regionales 
y dos Campeonatos escolares nacionales.

Diego del MORAL

Hoy, Olayo Fernández com
parte su tiempo de funcionario 
del Ayuntamiento de Ciudad 
Real con la práctica del atle
tismo, ahora ya en menor gra
do, y el entrenamiento a los 
chavales del CUA de la capital, 
donde también ha obtenido 
importantes éxitos.

Olayo practica el atletismo 
de velocidad desde 1.977; ha 
sido campeón regional en 100 
y 200 metros y nos asegura que 
nadie ha sido más rápido que 
él en la Región.

Las medallas antes citadas 
y los campeonatos escolares, 
los conquistó en esas mismas 
distancias.

Entrenador del CUA

Sus cargos actualemente, en 
el campo del deporte, son el 
de director técnico provincial 

y encargado regional de atletas 
junior en Castilla-La Mancha. 
También entrena al club de 
atletismo de Ciudad Real, 
denominado CUA, en cuya 
misión también ha obtenido 
importantes éxitos con atletas 
como Antonio Corral, Serafín 
Asensio, Adolfo de los Reyes 
y Juan José Panadero, entre 
otros, de épocas anteriores y 
con los actuales Augusto 
Arcos, Antonio María y Gre
gorio Fernández, que son las 
esperanzas en fondo y Víctor 
Lupiañez y Adrián Monzón en 
pista.

Concretamente hoy mismo 
salen con dirección a Toledo 
los atletas citados en primer 
lugar, es decir Augusto Arcos 
y Antonio María, con el propio 
Olayo, para concentrarse con 
la selección de Castilla-La 
Mancha y marchar desde Tole
do a Logroño para participar 
en el campeonato de España 

de Federaciones en la moda
lidad de cross.

Se lamenta Olayo de que, 
por mejores ofertas, los atletas 
que él prepara, terminan en 
otros equipos de mayor poten
cial económico; pero eso es ley 
de vida en todos los órdenes, 
el querer ascender y llegar a 
equipos de élite.

En cuanto a la cosntrucción 
de las pistas de atletismo en 
el Polideportivo de Ciudad 
Real, dice estar muy contento 
con que se hagan; pero recuer
da que no termina ahí, con la 
construcción de las pistas, la 
labor de las autoridades depor
tivas. Ahora, añade Olayo Fer
nández, hay que dotarías del 
material adecuado y ello com
porta un gasto no inferior a 
los ocho millones de pesetas, 
pero el primer paso ya está 
dado y esto es importante.

Logros y proyectos

Los logros del CUA en la 
pasada campaña han sido 
importantes. En cross han sido 
campeones provinciales, sub
campeones regionales en cade
tes, subcampeones provinciales 

y cuartos clasificados en junior 
y han logrado plaza para par
ticipar en el reciente campeo
nato de España. En absolutos 
fueron séptimos en cross.

Sus proyectos para 1991 son 
el revalidar el campeonato 
regional en pista por clubs y 
clasificar para los campeonatos 
de España a varios atletas, para 
lo que, previamente, han de 
lograr marcas mínimas muy 
duras, y difíciles.

Lo más importante para la 
supervivencia del CUA es el 
lograr un patrocinador o spon
sor, sin el cual es muy difícil 
que los atletas puedan tener 
lo mínimo necesario para par
ticipar en pruebas interesantes 
a nivel regional y nacional. Por 
ello animamos a las empresas, 
amantes del deporte y de las 
cosas de la capital, a que pres
ten la mayor ayuda posible a 
estos jóvenes atletas que, el día 
de mañana, pueden estar entre 
los mejores de España. Espe
remos que la participación en 
el campeomato de España, a 
que hacemos alusión antes, sea 
un nuevo éxito para el club 
de Ciudad Real, y Castilla-La 
Mancha renueve su subcam
peonato, como mínimo.

Fácil partido para el Manchego.

El Alarcos 
comienza su 
andadura para 
el ascenso de 
categoría

Esteban SANCHEZ

El Caja Rural Alarcos 
comienza mañana sábado su 
andadura para conseguir una 
plaza de ascenso a la anhelada 
categoría nacional. El primer 
partido será frente al Gimnástico 
de Alcázar, en tierras aicaza- 
reñas.

Poco se puede decir de estos 
dos equipos, ya que se conocen 
al dedillo los pros y los contras 
de cada uno. Además fueron 
campeón y subcampeón del gru
po en el que militaban.

En cuanto a la anterior jor
nada de esta segunda fase, sólo 
decir que el Gimnástico perdió 
por tres goles a cero en Talavera 
y que el Caja Rural Alarcos no 
jugó ya que el Albacete tiene 
un contencioso coñ la Federa
ción y este partido fue aplazado 
hasta nueva orden.

Por otro lado, y por lo que 
al Manchego se refiere, después 
de su empate en Almadén, pare
ce que ha empezado con buen 
pie esta segunda fase. Mañana 
sábado, a las cinco de la tarde 
se enfrenta al Porzuna, equipo 
este que militaba en la Segunda 
División Provincial. También hay 
que decir que según ha mani
festado el entrenador del Man
chego, no tiene mucha idea de 
este equipo, pero “en el terreno 
de juego hay once jugadores con
tra once y eso es siempre un 
peligro pues hay que jugar los 
noventa minutos a tope y sin 
mirar como se llama el contrin-

En el polideportivo cubierto de Valdepeñas

Mañana, entrenamiento de 
karate, con fíguras nacionales

LT

Mañana sábado se celebrará 
un clinic de karate en el poli- 
deportivo cubierto de Valdepe
ñas. El entrenamiento estará 
compuesto de dos sesiones, en 
la de mañana podrán asistir 
todos los karatecas hasta catorce 
años, y la de la tarde será de 
15 en adelante. El curso estará 
impartido por Jesús Juan Rubio, 
miembro del equipo, 12 veces 
campeón de España de ligeros, 
5 veces campeón de Europa y 
medalla de bronce en el Cam-. 

peonato del Mundo. También 
asistirá Víctor Alvarado, también 
miembro del equipo nacional, así 
como 7 veces campeón de Espa
ña, 3 veces campeón de Europa, 
medalla de plata en la Copa del 
Mundo y medalla de bronce en 
el Campeonato del Mundo.

El tercer invitado para impar
tir este clinic es José Manuel 
Egea, también miembro del 
equipo nacional, 12 veces cam
peón de España, trece veces 
campeón de Europa y 4 veces 
campeón del mundo.

Se cspeia que el número de 

asistentes sea elevado, dado el 
auge que este deporte está 
teniendo en nuestra provincia, y 
en general en toda Castilla La 
Mancha.

Estos clinics tienen como 
misión conseguir un mayor con
tacto entre las figuras nacionales 
del karate y los seguidores de 
este arte marcial, así como per
feccionar los estilos y aunar cri
terios de cara a futuras compe
ticiones nacionales en categorías 
inferiores que van a tener lugar, 
y en la que intervendrán depor
tistas ciudarreak no- Karate en Valdepeña.s.

cante”. También es verdad que 
los equipos de los pueblos cer
canos a la capital, siempre que 
juegan en Ciudad Real salen a 
por todas. Por lo que se refiere 
al Porzuna, solamente decir que 
aunque no realizó una campaña 
demasiado buena, se puede 
haber recuperado en estas sema
nas de descanso. La jornada 
anterior este equipo descansó, 
pues les correspondía jugar con 
el Miguelturreño, que se ha reti
rado de la competición.

En esta segunda fase del cam
peonato de juveniles, bastantes 
equipos han renunciado a par
ticipar, entre ellos Moraleño, 
X illarrubia, Bolañego, Infantes y 
como decíamos antes, el Miguel- 
turrcño. Esto ha ocasionado que 
los conjuntos que siguen en la 
liga tengan ahora que descansar 
durante muchas jornadas, al 
haberse retirado sus contrincan
tes.
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Pepe Madrid, expreparador físico del Daimiel El equipo manchego no está realizando una mala campaña.

Los jugadores realizaron un plante cuando se enteraron de esta decisión

Pepe Madrid: “No creo que mi cese se deba 
solamente a motivos económicos”

^^Entre Pinilla y yo no hay problemas personales, pero sí de interpretación del fútbol”

Pepe Madrid, preparador físico del Daimiel hasta hace 
pocas fechas, ha sido cesado recientemente por la Junta 
Directiva, según han comunicado, por motivos económicos. 
Esta decisión ha creado un malestar entre los afícionados, 
dada la popularidad de este entrañable personaje.

T. GARCIA CONSUEGRA

Tras su partida, deja un equi
po situado en cuarta posición, 
y con bastantes posibilidades de 
jugar la liguilla de ascenso, algo 
que la directiva se había pro
puesto al comienzo de tempo
rada. Los jugadores, al enterarse 
de la noticia, realizaron un plan
te para intentar presionar a la 
directiva sobre esta desafortu
nada decisión. José Díaz del 
Campo Villanueva, más cono
cido como Pepe Madrid, deja 
en Daimiel numerosos amigos 
entre jugadores y aficionados de 
este club manchego.

‘‘Me voy decepcionado’’

¿Te sientes satisfecho por tu 
trab^o?

Sí, mucho
¿Y engañado?

No, pero me han decepcio
nado las personas que rigen el 
Daimiel CF. Creo que eq deter
minados momentos hay que ser 
más consecuente.

¿Cuál fue el verdadero moti
vo de tu cese?

El presidente me dijo que por 
problemas económicos, aunque 
me cuesta mucho creérmelo.

El año pasado conseguisteis 
salvar al equipo entre Simón 
y tú, ¿Cómo te sientes ahora?

Nosotros no salvamos al equi
po, el equipo se salvó gracias 
a los jugadores, que son los pro
tagonistas, Simón y yo lo único 
que hicimos fue sacarles el 
máximo rendimiento.

El martes día 12, cuando se 
supo tu cese, hubo plante de 
jugadores en el entrenamiento. 
¿Qué les has dado?

Sí, me enteré del plante y 
les dije que el mayor favor que 
me podían hacer era deponer 
su actitud y entrenar, k> único 
que les he dado ha sido trato 

humano, son personas que jue
gan al fútbol y les he tratado 
como tales.

¿Crees que tu cese fue 
correcto?

No.
¿Qué te dice el afícionado por 

la calle?
Muchas cosas, pero en resu

men todos me reconocen el tra
bajo en el Daimiel y me dan 
su apoyo, creo que esto es el 
mayor premio que una afición 
te puede dar y por eso me gus
taría agradecerlo desde aqui.

Hace algunas fechas, el Dai
miel, en un campo embarrado, 
ganó, convenció y pudo golear 
al Madridejos. ¿Es bonito que 
el equipo te despida de esta 
forma?

Espero y deseo que no sea 
una despedida, sino que sigan 
jugando y ganando hasta el 
final.

Un equipo entre los seis 
primeros

¿No piensas que los pro
blemas del Daimiel no son culpa 
tuya?

El Daimiel, bajo mi punto de 
vista, no ha tenido grandes pro
blemas, hemos estado hasta la 
hora de mi marcha entre los 
seis primeros, me marcho con 
25 puntos y tres positivos, y 
cuando comence estábamos con 
12 y menos 9, aquello sí que 
era un problema y no la cla
sificación actual.

El presidente, ¿es bueno para 
el club?

¿Cuál?
Juan Vicente

Creo que no es el momento 
de opinar

No te parece que hay dema
siados técnicos en el equipo y 
eso puede crear problemas

El haber muchos técnicos no 
debe crear problemas, siempre

Plantilla del Daimiel CF de esta temporada.

“Me voy contento porque creo que todos me 
reconocen el trabajo que he desarrollado en 
el Daimiel, pues cuando empezamos teníamos 
12 puntos y 9 negativos y cuando me cesaron 
conseguimos 25 y tres positivos”

y cuando cada uno se ocupe 
de su trabajo y todos colaboren 
para el club.

¿Trabajabas a gusto con el 
cuadro técnico?

Sí, si no hubiera sido así, me 
hubiera marchado.

¿No crees que con el dinero 
que ganabas podrían haber 
aguantado tres meses más?

Sí, pero ya te digo que no 
creo que ese fuera el motivo.

¿Es verdad que los jugadores 
ofrecieron suprimir las primas 
con el fin de que tu siguieras?

Sí, pero yo no hubiera acep
tado.

¿Te ha abonado el club hasta 
el día 12 de febrero?

No, quedé con el presidente 
que me hiciera él la liquidación.

¿Ha existido conflicto entre 
Pinilla y Madrid?

A nivel personal no, pero a 
la hora de concebir el fútbol 
tenemos dos formas distintas de 
interpretarlo.

¿Cuáles son esas formas?
El sólo ha sido entrenador 

y yo he sido jugador, soy entre
nador con título y he estado 
en las casetas de grande.s equi
pos con entrenadores interna
cionales.

Un equipo con 
pretensiones

Antes de que comenza
ra el campeonato, la direc
tiva daimieleña realizó un 
gran desembolso para 
conjuntar un equipo con 
garantías de éxito de cara 
a la temporada. El obje
tivo no era otro que que
dar al final entre los cua
tro primeros, y con ello, 
tener opción a jugar los 
plays-off de ascenso.

Aunque no se empezó 
bien, y ha habido algunos 
altibajos durante la cam
paña, actualmente el equi
po manchego se ha aupa
do en ese cuarto puesto, 
tras vencer la semana 
pasada a domicilio en 
Cuenca, ante su inmediato 
seguidor, el Conquense.

M.C.D.2022
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Aunque el Nápoles está descartado para el título se mantiene el “morbo'’ por la rivalidad norte-sur

El Milán-Nápoles, partido de mayor 
interés de la Liga italiana de fútbol

El Torino de Martín Vázquez se presenta como claro favorito ante el CagUari

El partido MUán-Nápoles 
es el de mayor interés en 
la vigesimotercera jornada 
de la Liga italiana de fút
bol y en la que el líder 
Sampdoria y el segundo 
clasifícado, Inter de Milán, 
Jugarán a domicilio pero 
con rivales teóricamente 
débiles.

ROMA (Efe).- Pese a que 
los napolitanos están prácti
camente descartados para el 
título de liga, la confrontación 
entre estos equipos sigue des
pertando gran interés, pues al 
“morbo” siempre existente en 
los enfrentamientos entre los 

i equipos considerados como 
i más representativos del Norte 
1 y del Sur de Italia, se une 
i el “renacer” del Nápoles y la 
j presencia de los “diez” más 

importantes de Italia: Gullit 
y Maradona, am.bos, además, 
en franca recuperación.

El líder Sampdoria, que 
tantos apuros pasó la última 
jomada en su campo, cuando 
ganó al Parma con un gol en 
el tiempo de descuento, visita 
al Atalanta, decimotercero de 
la clasificación.

A primera vista el partido 
parece fácil para el Sampdo
ria, pero podría complicársele 
ante un equipo que no puede 
permitirse perder puntos en 
su casa si no quiere verse 
inmerso en la lucha por no 
descender.

Mejores perspectivas aun 
parece tener el Inter de Milán 
con el Pisa, un equipo en fran
co retroceso clasificado en 
decimoquinta posición. Los 
interistas tienen ante sí una 
excelente ocasión para apro
vecharse de un posible “pin-

El parte médico indica que Johan Cruyff 
sigue un curso post-operatorio normal

Johan Cruyff, entrenador del 
FC Barcelona, sigue un curso 
post-operatorio normal, según 
el parte médico facilitado a por 
los responsables del Centro 
Quirúrgico Sant Jordi.

El parte, firmado por los ser
vicios médicos del Centro y 
hecho público este mediodía, 
indica que “el paciente Johan 
Cruyff tiene un curso post-o
peratorio normal, permanece 
consciente y en un buen estado 
cardiocirculatorio y sin com
plicaciones”.

Los médicos que le atienden 
han confirmado que el entre
nador holandés deberá perma
necer en la Unidad de Cuidados 
Intensivos (UCI) las próximas 
48 horas.

Johan Cruyff fue intervenido 
quirúrgicamente el miércoles en 
el centro sanitario de by-pass 
aorio-coronaria, en una opera- 

^ón que/tó prolongó por espa- 
•.•cio Re únas tres horas.

Según adelantó el doctor

Partido fácil para el equipo donde milita Martín Vázquez.

chazo” del líder.
El que lo tiene cada vez 

más difícil es el técnico Mai- 
fredi, del Juventus Turín, que 
ve peligrar cada día mas su 
puesto. La próxima jornada el 
club turinés juega en el difícil 
campo del Lazio, un equipo 
romano en clara línea ascen
dente y que parece haberse 
olvidado de su condición de 
“rey del empate”, resultado 
que ha tornado últimamente 
en victorias.

El Parma-Fiorentina es un 
encuentro que se presta a la 
igualdad, pues ambos equipos 
gustaron en la última jornada, 
pese a la derrota “in extremis” 
de los primeros .

Carles Bestit, jefe de los ser
vicios médicos del FC Barce
lona, que visitó ayer por la 
mañana al paciente, “Johan ha 
pasó una noche tranquilla y lo 
primero por lo que se interesó 
fue por el partido del miércoles 
de la Copa del Rey y por quié
nes fueron los autores de los 
goles”.

Aunque el entrenador azul- 
grana se muestra contrariado 
por la intervención quirúrgica 
que ha tenido que sufrir, 
comentó al doctor Bestit: “den
tro de todo he tenido suerte, 
como siempre en la vida la ten
go”. Cruyff deberá permanecer 
internado en la UVI por espa
cio de 48 horas, en las que sólo 
le. será permitida la entrada a 
su esposa Dani, y posteriormen
te será trasladado a uña habi
tación de la clínica, en la que 
estará unos, ochq- .días y e.n Tos 
cúálés las úñieaS-, visitas auto
rizadas serán las'de sus- fami
liares más íntimos.'

El resto de los partidos, 
Cesena-Bolonia, Lecce-Roma, 
Génova-Bari y Torino-Caglia- 
ri, despiertan menor interés ya 
que, en los dos primeros, la 
lógica dicta “algo positivo” 
para los foráneos, mientras 
que, en los dos últimos, los 
locales aparecen como “gran
des favoritos”, máxime cuando 
están inmersos en la lucha por 
las plazas UEFA.

Thomas Haessfer

El jugador alemán Thomas 
Haessler, que milita en las 
filas del club italiano Juventus 
de Turín y es el futbolista 
extranjero cuyo fichaje resultó 

Juhan CruvfT. enirenador del FC Barcelona.

el más caro de la temporada, 
pasa en la actualidad uno de 
sus peores momentos depor
tivos.

Haessler, de 24 años, llegó 
al Juventus de Turín proce
dente del Colonia, que se 
embolsó por el traspaso unos 
12.000 millones de liras (unos 
950 millones de pesetas). Su 
participación con la selección 
alemana en la fase final del 
Mundial de Italia90 no supuso 
grandes elogios para su juego, 
si bien es cierto que sufrió 
una lesión que mermó su con
dición física y en la Liga ita
liana tampoco está rindiendo 
lo que de él esperaba la Juven
tus de Turín.

Di Stéfano 
convoca a Torres 
y da descanso a 
Butragueño, 
Michel y Chendo

MADRID (Efe).- Alfredo Di 
Stefano convocó ayer al joven 
lateral izquierdo Víctor Manuel 
Torres Mestre para el encuen
tro de Liga que disputará el 
próximo sábado el Real Madrid 
frente al Cádiz y ha dado des
canso a Chendo, Michel y 
Butragueño, quienes el 6 de 
marzo tendrán que disputar el 
partido de ida de cuartos de 
fínal de la Copa de Europa 
frente al Spartak de Moscú.

Torres Mestre, nacido el día 
31 de diciembre de 1.970 en 
Madrid, mide 1,78, pesa 76 kilo
gramos, es jugador de las divi
siones inferiores del club desde 
el año 1981, cuando participó 
en el torneo social de la enti
dad, y en la actualidad jugaba 
en el equipo aficionado de 
Segunda división B.

La lista de convocados por 
Di Stefano para este partido es 
la siguiente: Buyo, Jaro, San
chis, Torres Maestre, Spasic, 
Aragón, Parra, Llorente, Alda
na, Losada, Alfonso, Villarroya, 
Solana, Hierro, Tendillo y Gor
dillo.

Torres Mestre manifestó al 
término del entrenamiento dis
putado ayer en el pabellón 
cubierto de la Ciudad deportiva, 
donde se llevó a cabo la sesión 
preparatoria debido a la intensa 
lluvia qe caía en Madrid, que 
esta citación es para él “una 
oportunidad de oro de estar en 
el primer equipo”.

Para el joven futbolista, 
Alfredo Di Stefano siempre ha 
demostrado que confía en la 
gente joven. “Desde la llegada 
de Di Stéfano al equipo se intu
yó que algún novel tendría una 
oportunidad, y el caso de Alfon
so ha sido el primero”, explicó.

Hugo Sánchez

Por otra parte, Miguel Angel 
Herrador, jefe de los servicios 
médicos del Real Madrid, afir
mó que la recuperación de 
Hugo Sánchez ”no evoluciona 
tan rápidamente como se espe
raba y por ello será duda para 
el partido de Copa de Europa 
que se jugará el miércoles er 
Moscú”.

Según el doctor Herrador, la 
plantilla del Real Madrid posi
blemente no se entrenará más 
en los montes de El Pardo, “pe
ro no porque Hugo Sánchez 
haya dicho que este terreno le 
había sido perjudicial sino por
que los técnicos ya lo tenían 
previsto para estas fechas una 
vez que llega la competición de 
la Copa de Europa”, explicó.

Para Herrador, los problemas 
musculares que padece Hugo 
no se deben a que el jugador 
se ejercite por Él Pardo, sino 
que ”confluyen otros factores 
como por ejemplo la falta de 
continuidad en partidos de 
competición al haber estado 
sancionado o el cambio de 
entrenarse en campos duros y 
mego en terrenos blandos debi
do a lá climatología”.

Alfredo Di Stefano y José 
Antonio Camacho, al término 
del entrenamiento desarrollado 
ayer estuvieron comentando 
junto a Fernández Trigo el par
tido de Copa ante el Atlético.
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Ambos equipos se enfrentan una semana después de que el Barcelona venciese en ¡a fina¡ de la Copa

Estudiantes-Barcelona, repetición de la 
fínal de la Copa mañana en la Liga ACB

El encuentro será televisado en directo por el segundo canal de Televisión a partir de las 18,00 horas

El enfrentamiento entre el 
Estudiantes Caja Postal y 
el FC Barcelona promete ser 
el partido más interesante 
de la trigésima jornada de 
la liga ACB de baloncesto, 
que se disputará este fin de 
semana de nuevo por el sis
tema intergrupos, enfren
tando a equipos del grupo 
par con aquéllos otros del 
impar.

MADRID (Efe).- El partido 
no sólo despierta interés por 
ia calidad de ambos equipos y 
por su situación en la tabla cla
sificatoria -el Barcelona es 
segundo, con 23 victorias y seis 
denotas, y el Estudiantes ter
cero (20 y 9)-, sino por el ingre
diente de morbo que conlleva 
el que este encuentro sea una 
repetición de la final de la Copa 
del Rey, disputada el pasado 
domingo en Zaragoza y que 
acabó con victoria azulgrana 
por 67-65.

En esa ocasión, los estudian
tiles tuvieron en sus manos la 
victoria, cuando, a falta de cua
tro segundos para el final y con 
el definitivo resultado en el 
electrónico del Príncipe Felipe, 
Alberto Herreros lanzó un tri
ple en buena posición de tiro 
que no quiso entrar, por lo que 
el marcador no se movió y el 
Barcelona se llevó la Copa a 
la Ciudad Condal.

Revancha estudiantil

La afición estudiantil, enca
bezada por la Demencia, espera 
con ansias que mañana, esta vez 
en el Palacio de la Comunidad 
de Madrid, se produzca la “ven
ganza” y que los colegiales

El Estudiantes intentará “vengarse” dei Barcelona en la Liga.

Quinta jornada de balonmano.

obtengan su vigésimo primera 
victoria. El partido estará diri
gido por los árbitros Neyro y 
Ballesteros y será transmitido 
en directo, a partir de las 18.00 
horas, por el segundo canal de 
Televisión Española.

El otro encuentro que los afi
cionados al baloncesto podrán 
seguir por ia pequeña pantalla 
será el que disputen, en el Pabe
llón Alava el Taugrés Vitoria 
y el CAI Zaragoza, dos equipos 
que no dieron en la Copa del 
Rey la imagen que de ellos se 
puede esperar.

El salto inicial por el balón 
se producirá a las 18.15 horas 
del domingo, y el partido, trans
mitido por las autonómicas, lo 

dirigirán Mitjana y Pizarro.
En Girona, el Valvi y el TDK 

Manresa disputarán otro duelo 
importante para las aspiracio
nes de ambos equipos de lograr 
la clasificación para la fase final 
por el título ACB, y algo pare
cido sucederá en Granollers en 
donde el Grupo IFA recibirá 
a un eufórico Pamesa Valencia 
que hace dos semanas acabó 
con la condición de invicto local 
del Real Madrid.

En líneas generales, la jor
nada es de sumo interés pues, 
con ésta, quedan cinco para el 
final de la fase previa del cam
peonato y, prácticamente a par
tir del puesto décimo, que ocu
pa el Pamesa Valencia, no hay 

nada decidido. Entre el equipo 
que dirige Jose Antonio Figue
roa y el DYC Breogán de Ricar
do Hevia tan sólo hay una dife
rencia de tres victorias, por lo 
que los cinco partidos restantes 
tendrán un interés inusitado, ya 
que decidirán quiénes lucharán 
por el título y quiénes lo harán 
por la permanencia.

La jornada contará con otros 
tres choques vistosos: el 
Fórum-Atlético de Madrid 
Villalba, el Caja de Ronda-Jo- 
ventut y el Caja San Fernan- 
do-Real Madrid y se completará 
con OAR Ferrol-Cajacanarias, 
Huesca la Magia-Elosúa, Pule- 
va-DYC Breogán y Caja Bil- 
bao-Mayoral Maristas.

Balonmano: 
Elgorriaga, a 
seguir invicto 
ante el 
Atlético

El Elgorriaga Bidasoa, 
actual líder de la clasi
ficación de equipos que 
luchan por el título, 
defenderá el próximo 
domingo ante el Atlético 
de Madrid su condición 
de invicto en partido de 
la quinta jornada que se 
disputará en Irún.

Con el encuentro ante 
el equipo atlético, los 
jugadores irundarras ten
drán su primer compro
miso serio de la segunda 
fase, ya que en sus ante
riores choques se midió 
con equipos de menor 
entidad.

Los restantes encuen
tros son: Cacaolat- Bar
celona; Teka-Mepamsa 
San Antonio; Ávide- 
sa-Xerox Arrate; Cajama- 
drid-Helados Alacant. En 
el grupo II: Maristas de 
Málaga- Tenerife Tres de 
Mayo y Caja Ponteve- 
dra-Michelín, son los más 
interesantes.

Manos Unidas
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE
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Con esta derrota los de Boston ceden el liderato en favor de los Buils

Victoria de los Buils de 
Chicago ante los Celtics

El duelo Michael Jordan-Larry Bird fue favorable para el primero

En el Torneo de las Cinco Naciones de rugby

Inglaterra y Francia, 
favoritas para el título

Los Buils de Chicago, con 
su victoria sobre los Cel
tics de Boston por 129-99, 
arrebataron al equipo de 
Larry Bird el primer lugar 
de la Conferencia Este. En 
el duelo Michael Jor
dan-Larry Bird, ganó el 
primero tras anotar 39 
puntos.

NUEVA YORK (Efe).El 
conjunto donde juega 
Michael Jordan, los Buils de 
Chicago, venció con comodi
dad a los Celtics de Boston 
y se coloca líder de la Con
ferencia Este. En el duelo 
Michael Jordan-Larry Bird, el 
base de los Bulls se convirtió 
en el triunfador al terminar 
con 39 puntos y 8 rebotes, 
mientras que Bird solo pudo 
anotar 12 puntos (6 de 14) 
y capturar 7 rebotes.

Mientras, en San Antonio 
los Spurs volvían a repetir 
triunfo ante los Trail Blazers 
de Portland, que en la prórro
ga perdían por 102-101. Falló 
en el tiro desde la línea de 
personal el alero Buck 
Williams, que pudo llevar el 
encuentro a una segunda 
prórroga.

En otro partido de la jor
nada los Rockets de Houston, 
que a partir de hoy ya podrán 
contar con el pívot titular 
Akeem Olajuwon, ganaban 
como visitantes en Denver 
ante los Nuggets por 129-99.

New York Knicks

Los Knicks de Nueva 
York, después de dos tiempos 
adicionales, ganaron en su 
campo del Madison Square 
Garden a los Bullets de Was
hington por 112-109; Orlando 
Magic se impuso como visi
tante por 119-131 a los 
Warriors de Oakland; los 
Bucks derrotaron en Miami 
por 106-119 al equipo local de 
los Heat, en lo que fueron 
las dos victorias de la jornada 
que no lograron los equipos 
de casa.

Michael Jordan con 39 puntos fue el gran triunfador del partido.

Los Nets de Nueva Jersey 
rompieron de manera brillan
te la racha de seis victorias 
que llevaban los Pacers de 
Indiana, al vencerles por 
129-104. Drazen Petrovic mar
có 16 puntos en 16 minutos.

Los Timberwolves de Min
nesota se impusieron por 
100-94 a los Mavericks de 
Dallas, y los Supersonics de 
Seattle, con el pívot Benoit 
Benjamin enfrentandose por 
primera vez a sus excompa
ñeros de Los Angeles Clip- 
pers, ganaron como locales 
por 93-81.

Pero el partido más emo
cionante y accidentado de la 
jornada se vivió en Cleveland, 
donde los Cavaliers ganaron 
a los actuales campeones de 
la NBA, que no pudieron 
contar con los bases titulares 
Joe Dumars, Isiah Thomas y 
el alero John Salley, todos 
ellos lesionados, lo que supu
so una fuerte baja para el con
junto de Detroit.

Por si eso no hubiese sido 
suficiente los Pistons se que
daron en el cuarto periodo 
sin el alero James Edwards, 
que salió por acumulación de 
personales, y el entrenador 
Chuck Daly fue expulsado por 
los arbitros.

Resultados:
Miami Heat 106 Milwaukee 

Bucks 119.
New York Knicks 112 Was

hington Bullets 109.
New Jersey Nets 129 India

na Pacers 104.
Cleveland Cavaliers 106 

Detroit Pistons 103.
Minnesota Timberwolves 

100 Dallas Mavericks 94.
Denver Nuggets 99 Hous

ton Rockets 129.
San Antonio Spurs 102 

Portland Trail Blazers 101.
Chicago Bulls 129 Boston 

Celtics 99.
Seattle Supersonics 93 LA 

Clippers 81.
Golden State Warriors 119 

Orlando Magic 131.

MADRID (Efe).- El Torneo 
de las Cinco Naciones de Rugby 
1991 está en la antesala de lo 
parece será el encuentro deci
sivo entre Inglaterra y Francia 
por el título honorífico. Antes 
tendrán que evitar ambas selec
ciones un traspiés no probable 
en sus partidos de la cuarta ron
da, que se disputará mañana. 
Francia recibirá en el Parque 
de los Príncipes a Gales, e 
Inglaterra jugará en Lansdowne 
Road, el campo de Irlanda.

Serán encuentros entre dos 
equipos, francés e inglés, que 
han salido airosos en las dos 
veces que han intervenido con
tra unos rivales, galeses e irlan
deses, que lo único que han 
hecho ha sido empatar entre 
ellos.

Aunque en el historial Gales 
aventaja a Francia por 36 vic
torias a 24 y tres empates, en 
las 63 veces ,que se han enfren
tado, su dominio fue en tiempos 
pasados. Ahora todo parece 
favorable a los galos, que en 
los últimos once años han con
quistado tres títulos y compar
tido otro tres, mientras que los 
galeses no saben lo que es que
dar en el primer puesto desde 
1979, y sólo compartieron el 
honor en 1988, precisamente 
con su rival del sábado.

Los antecedentes más próxi
mos son apuballantes a favor 
de Francia, que derrotó a los

Ali Benhalima: “En España 
no existe el racismo”

LERIDA (Efe).- Ali Benha
lima, jugador argelino que mili
ta en el Lérida, dijo ayer que 
desde que llegó a esta ciudad 
catalana no ha observado el 
racismo que en Orán le ase
guraron existía en España. Ben
halima, nacido en Oran hace 
29 años y casado con una cata
lana, 45 veces internacional con 
la selección de Argelia, llegó 
al Lérida al inicio de la presente 
temporada procedente del 
MCO de Orán.

El actual jugador del Lérida 
estuvo sólo una temporada en 
el MCO, 1989-90, tras jugar diez 
años en el AMM, también de 
la ciudad de Orán. El defensa 
ilerdense señaló; “En Oran me 

galeses en los últimos ocho 
encuentros que disputaron, tan
to en París como en Cardiff.

En el Parque de los Príncipes 
la moral de la selección de 
Gales no será ciertamente de 
victoria. Desde 1983 el equipo 
tricolor siempre ha derrotado 
al galés, la última vez en 1990 
por 19-29, en Cardiff.

Irlanda-logia térra

En el otro partido de la 
cuarta ronda. Irlanda intentará 
romper el pronóstico frente a 
Inglaterra, que acude a Lans
downe como favorita. La selec
ción irlandesa, campeona en 
1982 y 1985, y en 1983 con el 
título compartido con Francia, 
no se encuentra en su mejor 
momento, pero ante Inglaterra, 
aspirante este año a romper una 
racha negativa que dura once 
años, intentará dar la vuelta al 
pronóstico.

Inglaterra tiene tras de sí una 
década en la que ni siquiera 
consiguió compartir honores 
una sola vez. Ahora parece que 
la ocasión es propicia. Pero 
para ello debe, vencer en el 
terreno irlandés. Después, den
tro de dos semanas, se produ
cirá el gran momento deseado: 
la lucha por el título frente a 
Francia en Twickenham, con la 
ventaja de jugar en campo pro
pio, con el apoyo de su afición. 

decían que los españoles eran 
muy racistas, pero en todo el 
tiempo que llevo viviendo en 
Lérida no he observado el racis
mo que se denuncia en mi país”.

Se confesó como “un musul
mán muy religioso” y precisó 
que reza cinco veces al día. “Lo 
hago incluso cuando estoy con
centrado con el equipo y hasta 
el momento ello no me ha 
supuesto ningún problema”, 
añadió. El internacional arge
lino señaló: “Mis compañeros 
suelen gastarme muchas bro
mas, aunque algunas muy sim
páticas, porque no como cerdo 
ni tampoco pruebo el alcohol, 
cosas que para ellos son habi
tuales”.

NECESITAN NUESTRA AYUDA Y NUESTRA ACCION
niños no son responsables 

indo que los adultos les dejamos, 

■ • s-on los que pagan un precio

alto por nuestros errores...

• i indefensos

■ . ituaciones de hambre e injusticia 

-Ck ESO NOS NECESITAN

Por sólo 2.000 ptas. al mes, puedes 

ser padrino de un niño del Tercer Mundo.

APADRINALO.

{ ' - SEO RECIBIR MAS INFORMACION. 1^
} ■« KMl.Xi .............................................................................................................................

i DIKE( CION;........................................................................ .............................

! C.P./CIUDAD:..............................................................................
I.________________________________________________ _ ________________ _

Ayuda 
A^ión

Españolelo, 13.Tel.: (91) 447 52 11 28010 Madrid 
Travesera de Gracia, 8. Tel/ (93) 202 11 42 08021 Barcelona

M.C.D.2022
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^H Farmacias «j' Cines
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON MANUEL ROMERO, Toledo, 21.
PARA MAÑANA: DON CAYETANO SEMPERE GIL, Paseo 

Carlos Eraña, 5.
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DON TOMAS E. GARCIA ESCRIBANO, Avda, 
de Quero, 2.

PARA MAÑANA; DOÑA NURIA GOMEZ DURAN, Avda. 
Constitución, s/n.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: DON MIGUEL LOPEZ OLLERO, E. 

Cavanillas.
DAIMIEL

PARA HOY: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XII, 8.
PARA MAÑANA: DON JOSE MARIA Y DOÑA ISABEL 

CRUZ, Mártires, 2.
MANZANARES

HOY Y MAÑANA: DONA CARMEN RIVERA, Gral. Moscardó, 
13.

P UERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA PILAR PRAOO PÉRNANDEZ, Vía Crucis, 

3. .
PARA MANANA: DONA MERCEDES GONZALEZ, Tome

lloso, 33.
SOCUELLAMOS

HOY Y MAÑANA: DON JUAN SATURIO ORTA, Echegaray, 
9.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DON JOAQUIN ANTEQUERA, Monjas, 

6.
TOMELLOSO

PARA HOY: DON JOSE DE LA CRUZ, D. Víctor, 36.
PARA MAÑANA: DOÑA ENCARNACION PEITAVI, D. Víc

tor, 72.
VALDEPEÑAS

PARA HOY: DOÑA ISABEL M^ GOMEZ MOLINA, Seis de 
junio, 20.

PARA MAÑANA: DOÑA CA RIDAD MARTIN MEJIA, José 
Antonio, 14.

CIUDAD REAL 
CINE CASTILLO 

Hoy, a partir de Ias 6'30, sesión continua. Pase; 
6‘30, 8‘35 y 10‘45 

«LO MAS NATURAL” 
PUERTOLLANO 
CINE CORDOBA 

(Programación en Pasaje Roma) 
VALDEPEÑAS 
CINE PARQUE 

(Programación en cartelera)

^B El tiempo
El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión: 698,7 mm.
Estado del cielo: cubierto con llovizna.
Dirección y velocidad del viento: moderado suroeste.
Máxima; 12 grados.
Mínima: 5,8 grados.
Humedad; 89 por ciento.
Evaporación: 1,6 mm.
Lluvia recogida: 4,1 litros por metro cuadrado.

" Teléfonos' de urgencia ,■,■..-.--
Protección Civil 006 Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
Bomberos 006 ” ” 221100 Puertollano 092
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22 2 Socuéllamos 53 0013

„ „ m Subsector de Trafico 2210 81 Tomelloso 510174
» a ” ” 22^^85 Valdepeñas 092

Almodovar 48 3125 Villanueva de los Infantes 36 00 43
Malagón 8013 36 Policía Municipal

” ” Manzanares 6115 16 ------------------------------------------------------------- ------------------- Seguridad Social____________
” ” Puertollano 4216 71 Ciudad Real 092
” ” Socuéllamos 53 14 29„ „ . f,^ Almadén 7103 21 Alcazar de S. Juan 5415 83

Tomelloso 5134 09 Almagro 86 00 33 Almadén 710180
^^Í^^^penús 32 02 61 Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano Daimiel 85 10 85 Manzanares 6108 30
y Valdepeñas 091 Manzanares 6110 80 Puertollano 421100

' , Autobuses AISA ^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo .................................. 18,15 horas

Malagón-Cristo...........
Pedro Muñoz..............

........ 13,30
....... 9,30

55

53
Socuéllamos........................
Tomelloso...........................

14,00
13,00

55

53

Albaladejo........................... 13,00 55 ........ 14,00 53 33 14,00 55

35 17,00 35 Piedrabuena............... ........ 11,00 35 35 17,00 53

Almodóvar.......................... 13,30 55 35 ........ 13,00 55 Torrenueva.......................... 14,00 55

55 19,00 55 35 15,30 55 Saceruela............................. 18,15 ”

Daimiel............................... 7,00 33 53 18,15 53 17,00 55

55 9,30 55 33 ........ 19,15 55 55 19,00 55

55 U,00 35 Porzuna...................... ......... 13,00 55 Villarta................................ 14,00 33

55 14,00 33 53 15,30 53 53 18,30 53

55 17,00 55 55 ........ 19,15 35 Valdepeñas......................... 7,00 53

55 18,30 55 Puertollano................. ....... 8,30 55 55 13,00 53

55 19,30 35 55 ........ 11,00 33 Villarrubia.......................... 9,30 33

Daimiel-Moral..................... 12,00 35 53 13,30 55 55 11,00 33

Fte. el Fresno...................... 11,00 55 53 ........ 16,45 55 55 14,00 ”

55 14,00 53 55 ........ 19,30 53 19,00 53

53 18,30 55 Pllano.-Vald................ ....... 7,30 53 VaId.-Cozar.................. ...... 12,00 55

35 19,00 53 35 ........ 14,00 33 Navalpino............................ 15,30 35

Horcajo............................... 15,30 33 Vald.-PIlano................ 8,30 55 Salidas hacia Madrid:
Malagón............................. . 13,00 35 55 ........ 16,00 53 7, 9,30,11, 14 y 16,30 horas.

— Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas. 

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asiio.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemcn- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles;-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angele.s.-S. Ignacio.-Hpspital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de Maria.
09,00 horas: Cátedral.-Santiago.-Los Ange

les.-Asilo. Adoralrices. Dominicos. Quinta 
Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo. _

10,00 horas: San Pedro.-S.lgnacio.-Santia- 
go.-Sto Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pabio.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Ho.spital.
07,30 horas: Santa Maria del Prado.-Sío 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

BÍ Radio
Onda Cero

07,00: La actualidad nacional.
08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00; El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00; Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00; Protagonistas.
13,00; La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30; Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00; La Rotonda Programación 

'Local-Regional.
16,00: Directaraente Encarna.
20,00; Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional. 
21,00: En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España. 
01,00: Se que estas ahí.
03,00; Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente' divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho '
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,0(t.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de los clásicos
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^H Horóscopo ^H Crucigrama

ARIES
/—SALUD.- Un cambio de aires le sen- 
u 7 taria muy bien en estos momentos

TRABAJO.- Sus proyectos avanzarán 
más de lo que pensaba
AMOR.- No continúe jugando con 
el corazón de esa persona

LIBRA
SALUD.- Excelente

A A TRABAJO.- No actúe de forma
mecánica o no podrá destacar en su

/I\ profesión
AMOR.- Situación embarazosa

TAURO
---- SALUD.- Buena

/ TRABAJO.- Resuelva ese problema
cuanto antes; de otro modo tendrá 
un serio disgusto
AMOR - Decepción

ESCORPION
SALUD.- Muy buena

. TRABAJO,- Sus excentricidades aca-
barán por colocarle en una situación 
difícil

M AMOR.- Exito

GEMINIS
SALUD.- Sea más sobrio

L TRABAJO.- Busque la colaboración 
de sus compañeros y no sea tan

D individualista
AMOR.- Los reproches de la persona 
amada le harán sentirse herido

SAGITARIO
SALUD.- Excelente

y TRABAJO.- La envidia de cierta per- 
sona podría dificultar su labor 
AMOR.- Melancolía

jy^ CANCER
SALUD.-Peligro de intoxicación 
TRABAJO. Normal
AMOR.- Pasable

CAPRICORNIO
SALUD.- Haga más ejercicio y se sen- 
tirá mejor
TRABAJO.- No se haga demasiadas 

y >G' ilusiones sobre ese asunto
AMOR.- Nuevo romance

LEO
i SALUD.- Normal
f TRABAJO.- Rendimiento plenamen-

te satisfactorio
' AMOR.- Las palabras del ser amado 

le llenarán de amargura

., ACUARIO
SALUD.- Extraordinaria
TRABAJO.- Sea constante y no se 
canse tan pronto de todo
AMOR.- Muéstrese más comprensivo 
t:on el ser amado

. VIRGO
SALUD.- Descanse más horas 

t TRABAJO.- Revise sus proyectos y
trate de descubrir dónde esta el fallo 

p .-^-' AMOR.- Aleje de sus pensamientos
' todo lo que de absurdo tengan

PISCIS
SALUD.- Riesgo de enfriamiento
TRABAJO.- Cuidado con las inspi- 
aciones; podría equivocarse si hace 
caso de ellas
AMOR.- Si actúa con rapidez, alguien 
le arrebatará el cariño del ser amado

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán inteligentes, tenaces y un poco vanidosos. Su optimismo les ayudará a 
lograr siempre sus objetivos, ya que nunca se sentirán vencidos.

HORIZONTALES: k En la mito
logía griega, hijo de Glauco I, rey 
de Corinto, muerto fulminado por 
los rayos de Zeus cuando a lomos 
de Pegaso trataba de escalar el 
Olimpo, 2: Plural de letra. Pronom
bre relativo, que se usa también 
como interrogativo. 3: Pronombre 
personal. Establecimiento en donde 
se sirven bebidas. Letras de “clero”. 
4: Mahometana. 5: Consonante 
repetida. Dícese del invididuo de 
un pueblo que, en unión con otro, 
invadió a España a principios del 
siglo V. Nota musical. 6: Preposición 
que denota el término, fin o límite. 
Mezclan agua con vino, vinagre u 
otro licor. 7: Al revés, símbolo del 
litio. Al revés, en arquitectura, resal
to de una dovela prolongado por 
debajo de ella. Conjunción latina. 
8; Me atreveré a ello. 9: Apócope 
de tanto. Ente. Cloruro sódico. 10: 
Agarrad fuertemente. Pruebe. 11:

Naturales de cierta ciudad italiana.
VERTICALES: 1: Región del 

Pakistán. 2: Nombre de consonante. 
Oxido de calcio. Agarradero. 3: Las
timada, agraviada. Al revés, muy 
pendiente. 4: Existe. Mamífero car
nicero, doméstico (Pl). Nota musi
cal. 5: Composición poética dividida 
generalmente en estrofas iguales y 
en la que en general se refieren 
sucesos legendarios y se deja ver 
la emoción del poeta (Pl). 6: Se 
atreviera. Al revés, poblador primi
tivo de España. 7: Volver a nacer. 
8: Antigua lengua de Provenza. 
Arbol de la familia de las yuglan- 
dáceas, de fruto comestible y made
ra muy apreciada en ebanistería. 
Interjección. 9: Parte alta de la cer
viz. Se atreven. 10: Semejante. Raspa 
la superficie de una cosa con un 
instrumento cortante. Sujeto con 
ligaduras. 11: Fundamentales, pri
mordiales.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1: 
Matemáticas. 2: Esas. Rase. 3: Los. Ata. eíL. 4: Alcázar. 5: UU. 
Lesos. Oc. 6: Inter. reerC. 7: So. Volea. Oí. 8: Bellini. 9: Dara. aeS. 
Ron. 10: Erie. Rasa. 11: Contratases.

VERTICALES: 1: Melquisedec. 2: Aso. Uno. Aro. 3: Tasa. Brin. 
4: Es. Lleve. Et. 5: Acerola. 6: Altas. Llena. 7: Azoréis. 8: Ir. Asean. 
Ra. 9: Caer. Irás. 10: Así. Oro. Ose. 11: Seleccionas.

Guía cultural

Si de verdad 
quiere ayudar 

ai Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la : .ución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los aumentos con su propio trabajo. 
Forniarles y asesorark's para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
vaierse por sí mismos.

...Colabore con Intemión
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93)301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo

intermSn
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona / z^^íLa/^

CIVDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de fotografías 
de Cristina García Rodero, hasta, el 28 de febrero.

MUSEO ELISA CENDRERO: Esculturas de Klaus 
Gündehem.

GALERIA ARJANA: Exposición de varios artistas.
SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: 

Exposición de artesanía del Perú, Ecuador, La tndia 
y China.

NO S£ OLVIDE 
DE JUGAR 

¡PUEDE SER 
?• .WM MILLONARIO!

ANCHOAS



Viernes, 1 de
Marzo de 1991La Tribuna ANUNCIOS 37

M Anuncios por palabras__ Í____

í®S^3X
Ocasión a

Hasta 1 año de 
Ígarantía en toda 
a Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.

CREDITOS
Para pisos, locales, 
etc...Interés banca
rio.
Rapidez. Tlfn: 
22-40-92,25-10-79

CERVECERIA 
MALIBU

Gran variedad en 
tapas de cocina. 
C/ Hidalgos, 13

MESON-RESTAURANTE Aquilino Sánchez

BISABUELO DIRECCION

LA BUENA COCINA Calle Lirio, 10
MANCHEGA -Teléfono 25-46-66

PARA QUEDAR BIEN 13004 CIUDAD REAL

BAR LOS 
CHICOS 2

Morería, 2.
Tef. 22 51 43 

Especialidad en 
tapas de cocina.

BAR
LOS FAROLES
La Casa de los 
bocadillos
Plaza del Pilar, 9
Ciudad Real_____

1^gaBuCH^
-^B A

CERVECERIA 
ANTONIO 

C/ Hidalgos. 5 
Ciudad Real

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
LZ.M. ® á^ o

ESCUELA

AI OSTANDO POR

[wahagenieBt | refugió, il. TeIf: (926)
.1

DE ARTES 
APLICADAS

CIUDAD REALIZEIZBZEIXI 22-18-46
Ciudad Real I

CERECO

CERECO-SELECCION
EMPRESARIO: No 

confíe al azar la 
incorporación de 
nuevo personal a 

su Empresa.
CERECO-SELECCION 

Pje. Gutiérrez 
Ortega, 2 (C). 
13301 CIUDAD

REAL.
Tfno. 21 43 69

CENTRO MEDICO 
SANTA MARIA 

“Nuevo domicilio” 
Corazón de María, 19 

Tef. 22 38 40

M E RF1N SA 
nsTi:'. ''Ms&iEBs

FINANCIACION
Cale Oueia. 4 -1'B. 13001 CwaiRea 

Teis. 926 / 25 08 06 • 25 59 72

. X BODAS
fe Salo^ BANQUETES

COMUNIONES
“ REUNIONES
C/ Hernán Pérez del Pulgar. 10
TItnos. 22-48-09.22-58-22
Ciudad Real

RESTAURANTE 
LA TERTULIA
Especialidades 

Manchegas 
Reyes, 29. Ciudad Real

INSTALACION Y VENTA
[foiombrodos]] • Cerramientos

P®íliillll® sB • Carpintería Metálica
”■. -*■* • Parques Infantiles

• Naves Industriales y Ganaderas

Pozo Dulce, 29. Ttno.-Fax 926/8142 71 -13150 CARRION DE CALATRAVA

DISTRIBUIDOR
ACESA: HERRAMIENTA.
AREL: SOLDADURA ELECTRICA
BELLOTA: RECAMBIOS AGRICOLAS
M RUIZ: TREFILERIA
C.T.: RIEGO POR EXUDACION

C/ Diego de Almagro, 11. Teléfono 21 39 34 Fax 21 14 99
Apartado 211 - 13002 CIUDAD REAL

> FERRETERIA
CAMBRONERO, S.L.

- 300 D SERIE 124
AÑO 89. 3.700.000 FULL EQUIP

- 300 D SERIE 124
AÑO 88 3.500.000 FULL EQUIP

- LAND ROVER DISCOVERY TDI 
AÑO 90 3.000.000 FULL EQUIP

- BMW 735 INYECCION
AÑO 82 1.400.000 Ptas. FULL EQUIP

- CITROEN CX 25 RD
AÑO 88 1.000.000 Ptas. FULL EQUIP

TODOS CON GARANTIA

Vehículiw de Ocasión
(. j.irantiz.idi's ptir Mercedes- Ben:

TERESA CESPEDES HERRERA
Asesora Laboral-Fiscal y Contabilidades 

Plaza de la Provincia, 3-2° D
Tef. 21 40 47 Ciudad Real

CERVECERIAS EUROPEAS 
Pta. de Alarcos, n° 4 

Teléfono: (926) 21 43 85 
CIUDAD REAL

ESPECIALIDAD

CAFETERIA-CERVECERIA

NUEVA DIRECCION

EN CODILLOS ALEMANES

PZA. MAYOR, 21 TLF. y FAX: 22 27 73 - 13001 CIUDAD REAL 
ARTICULOS PARA

CAZA U PESCA - DEPORTES Y CAMPING 
REPARACIONES: DE ARMAS, RAQUETAS Y BALONES 

GRABAMOS PLACAS PARA TROFEOS

BAR DE COPAS 
SILUETAS

Degustación de café. C/ Palma, 5 
Jardines del Torreón. Tef. 25-55-96 
Ciudad Real

Mercedt’.s Benz

CONCESIONARIO
OFICIAL

AUTOTRAK, S,A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL

BAR ZAPA
Gran surtido en 
raciones y tapas 
de cocina 
C/ Palma, 9
Jardines del Torreón 
TIt. 25 39 31

ORACION 
AL ESPIRITU 

SANTO
A,C.N.

GENERAL!
Compañía de Seguros

A su serviciu en:
C/ Palma, 5 bajo. 13001-Ciudad Real 
TeIf: (926) 25-59 -00

procast
TODO EN 
CORTINAS Y 
PERSIANAS
C/ Diego de

Almagro, 3 
Telf. 21 03 73

CIUDAD REAL

CAFETERIA W CERVECERIA

-DON LANZA-
• VENADO: PLANCHA-PISTO-SALSA
• TASAJO
• OTRAS VARIEDADES

C/ LANZA n° 9

SI SE OJitl SIN PAIUUS. INUNIIESE ION EIUS.
La Tribuna

de Ciudad Real
DIARIO INDEPENDIENTE

ANUNCIOS POR PALABRA



Viernes, 1 de
Marzo de 1991 38 TELEVISION La Tribuna

MI Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- PROGRAMA 

INFORMATIVO
09,10.- EN BUENA 

HORA
- LA EXTRAÑA 

DAMA
- SANTA BARBAR^
12,55.- AVANCE 

TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES 

TERRITORIALES
13,29.- CONEXION 

CON LA PROGRAMA- 
CION NACIONAL

1330.- TELENOVELA
- YO COMPRO ESA 

MUJER
14,00.- INFORMATI

VOS TERRITORIALES
14,29.- CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

1430.- NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1
1535.- LA DAMA DE 

ROSA
1630.- ESTA ES SU 

CASA
1730.- TELEDIARIO
1735.- 3, 2, 1... CON

TACTO
17,55.- EL DUENDE 

DEL GLOBO
18,00.- SOPA DE 

GANSOS
18,30.- FESTIVAL 

HANNA BARBERA
I93O.I- NFORMATI- 

VOS TERRITORIALES
19,29.- CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

1930.- LAS CALLES 
DE SAN FRANCISCO

2030.- TELEDIARIO 
2

21,00.- NOCHE DE 
HUMOR:

- NIDO VACIO: “El 
marido de Laverne”

Entre los invitados que intervienen en “Tribunal Popular”, el director del Instituto Nacional de Demografía

- LAS CHICAS DE 
ORO: “Marea baja”

22,00.- ¡VIVA EL 
ESPECTACULO!

2330.- SERIE ROSA 
“A los pies de la 

diosa”
24,00.- DIARIO 

NOCHE
00,15.- DIARIO DE LA 

GUERRA
00,30.- ALUCINE
“THX 1138” (1971 - 82) 
Dirección: George 

Lucas
Intérpretes: Robert 

Duvall, Donald Pleasen- 
ce, Don

Pedro Colley. En una 
sociedad futurista pro
gramada, THX comienza 
a dar síntomas de desá
nimo hacia la organiza
ción. Su compañera Luh 
se encuentra en la misma 
fase de desequilibrio. La 
supraestructura detecta 
la inestabilidad de THX 
y le somete a observa
ción, separándole de su 
compañera.

01,55.- DIARIO DE LA 
GUERRA

02,40.- DEPORTE 
NOCHE

- BALONCESTO: 
Messagero Roma-Ran- 
ger Varese

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2 
09,00.- TV. EDUCATI

VA
10,00 - NOTICIAS 
11,00.- LA HORA DE... 
12,00.- NOTICIAS 
12,05.- GALERIA DE 

MUSICA
13,05.- BARRIO 

SESAMO
13,30.- DIBUJA 2 
14,00.- WEBSTER
14,25.- NOTICIAS 
1430.- ESTADIO 2 
15,00.- PASEO CEN

TRAL: LA ULTIMA 
FRONTERA

15,30.- CIFRAS Y

LETRAS.
16,00.- DIARIO DE LA 

GUERRA
16,30.- PRIMERA 

SESION. CICLO 
MARIA FELIX

“El monje blanco” 
(1945 - 107)

Dirección: Julio Bra
cho

Intérpretes: María 
Félix, Ernesto Alonso, 
Marta Elba.

En un pequeño pue
blecito de la Italia de la 
Edad Media, se celebra 
una romería con motivo 
de la presentación de la 
nueva imagen de Santa 
María, traída desde Ale
mania. En el convento 
hace su aparición el mis
terioso monje blanco.

18,20.- NOTICIAS
18,25.- HISTORIAS 

DE CADA DIA: PUEDO 
SALTAR CHARCOS

1945.- N.B.A.
19,40.- DIBUJA 2:

PETER PAN
20,05.- T y T:

“Ahora los ves” 
20,30.- PAREJAS 
21,00.- NOTICIAS
21,10.- TRIBUNAL 

POPULAR
2240.- EL ESPEJO: 

“Las adicciones”
22,20 - LARGOME

TRAJE:
“Sólo cuando me río” 

(1981 - 120)
Dirección: Glenn Jor

dan
Intérpretes: Marsha 

Mansón, Kristy McNi- 
chol. James Coco.

La historia de una 
mujer adicta al alcohol, 
que lucha por abandonar 
la bebida, y la difícil rela
ción con su hija adoles
cente. Otros personajes 
completan el contexto de 
la vida de esta mujer: un 
fracasado actor homoxe- 
sual y una mujer madura 
cuya principal preocupa
ción es su belleza y su 
imagen ante los demás.

0035.- COLOQUIO 
01,25.- JAZZ ENTRE

AMIGOS
“De Johnertte, Met- 

heny, Hancock, Holland” 
02,20.- ULTIMA 

SESION DE CINE
“El asesino de Pedral

bes” (1978 - 86)
Dirección: Gonzalo 

Herralde.
Intérpretes: José Luis 

Cerveto, Fernando Cha- 
.morro, Antonio García, 
internos de la prisión de 
Huesca.

Una mañana de mayo 
de 1974 aparecían acri
billados a puñaladas los 
cuerpos de un matrimo
nio de la alta burguesía 
barcelonesa, en el dor
mitorio de su torre de 
Pedralbes. La violencia 
de los hechos y la ausen
cia de móviles claros 
sembraron el desconcier
to en la ciudad.

03,50.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

CANAL C. REAL

I33O: Dibujos anima
dos.

14,00: Largometraje.
I63O: Telenovela. 
“Mi pequeña Sole

dad”.
17,15: Programación 

infantil.
1845: Cine para todos. 

“Momento de matar”. 
20,00: Telenovela.
“Angeles blancos”.
21,00: Telesemana. 

Flash deportivo.
21,45: Garapullos: 

Programa taurino.
223O: Cine de noche. 
“Plaga”.

0045: Ultima sesión. 
“El premio”.
O24O: Conexión con 

programación vía satéli
te las 24 horas del día 
ininterrumpidamente.

GRACIAS
ESPIRITU

SANTO
N.G.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Espíritu Santo, tú que me aclaras 
todo, me iluminas todos los cami
nos, para que yo alcance mi ideal, 
tú que me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me ha
cen y que en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo quiero 
en este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de ti, por mayor 
que sea la ilusión material, deseo 
estar contigo y todos mis seres 
queridos, en la gloria perpetua. 
Gracias por tu misericordia para 
conmigo y los míos. (La persona 
deberá rezar la oración durante 
tres días seguidos sin decir el pe
dido; dentro de los tres días será 
alcanzada la gracia por muy difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). ESPIRITU SAN
TO. GRACIAS POR EL GRAN FA
VOR RECIBIDO.

F.G.G.

Las exploraciones y estudios periódicos 
permiten el diagnóstico precoz del 

cáncer genital y mamario.

SOLICITE INFORMACION GRATUITA

asociación "ñyúdale a caminar 
c/ Maria de Molina, 64 (IMSALUS) - 28006 MADRID 

Tfnos.: (91) 411 45 91 -411 73 28

CAMPAÑA PARA DETECCION DEL CANCER GINECOLOGICO Y DE MAMA
Diseño y Edición realizados con equipos Macintosh™ de Apple Cómputer® < AppleCentre Serrano distribuidor software. Serrano 149. 28002 Madrid.
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“Historias de 
cada día” inicia 
la autobiografía 
del escritor 
Alan Marshall

Tras la emisión del último 
capítulo de “Buenos días, Sr. 
letrado”, hoy llega en “Historias 
de cada día” una nueva pro
ducción autraliana “Puedo sal
tar charcos”, la autobiografía 
del escritor de la misma nacio
nalidad Alan Marshall desde los 
11 a los 31 años.

La Australian Broadcasting 
Corporation ha resumido en 
nueve capítulos los tres relatos 
autobiográficos del escritor 
Alan Marshall (“I can jump 
puddles”, “This is the grass” y 
“Beautiful are thy feet”) en los 
que se basa la serie que hoy 
se inicia “Puedo saltar charcos”.

Esta producción ha sido 
adaptada para televisión para 
Sonia Borg, Roger Simpson y 
Cliff Green.

Alan Marshall era un mucha
cho inquieto y alegre de 11 años 
que un desgraciado día sufrió 
un ataque de parálisis infantil 
que le dejó inválido.

Pero el muchacho siempre 
tuvo una clara inclinación por 
la literatura. A los 19 años, y 
ya con una madura vocación, 
Marshall se trasladó a Melbour
ne, donde consiguió que una 
revista le publicara su primera 
novela.

“Puedo saltar charcos” ha 
sido dirigida por Kevin Dobson, 
Keith Wilkes y, Douglas Sharp, 
y está interpretada por Adam 
Garnett (Marshall niño), Lewis 
Fitz-Gerald (Marshall adulto). 
Tony Barry y Julie Hamilton.

“Tribunal 
Popular” tendrá 
que juzgar hoy 
el descenso de 
la natalidad

“Tribunal Popular”, juzgará 
hoy el descenso de la natalidad, 
que criticarán con todos los 
argumentos en su mano el 
director del Instituto Nacional 
de Demografía, Juan Antonio 
Fernández Cordón, y el con
sejero de Bienestar Social de 
la Generalitat de Cataluña, 
Antoni Comas.

En apoyo de las tesis de la 
defensa intervendrá la diputada 
socialista Ana Balletbó.

La primera cadena de tele
visión proyectará a las 00.30 
horas “THX 1138”, película nor
teamericana dirigida por Geor
ge Lucas e interpretada por 
Robert Duvall, Donald Pleasan- 
ce y Lan Wolfe.

Se trata de una buena cinta 
fantástica que narra la aventura 
de dos hombres y una mujer 
que intentan escapar de una 
sociedad futura y deshumani
zada.

Por su parte, TV2 nos ofre
cerá “El monje blanco” dentro 
del ciclo dedicado a María Felix 
que se emitirá a las 16.30 horas 
y está diririda por Julio Brancho 
en 1945 e interpretada por la 
protagonista del ciclo, Ernesto 
Alonso, Marta Elba y Julio 
Villareal. La acción se centra 
en la Italia medieval donde lle
ga un misterioso monje

Shirley McLaine es la primera artista norteamericana que participa en la segunda fase de este espacio

La actriz y cantante interpretará los números musicales de su último “show”

Shirley McLaine, la estrella 
de ¡“Viva el espectáculo”!

“El espejo^^ aborda las adiciones, una patología motivada por frustraciones

La actriz y cantante norteamericana Shirley McLaine 
es la primera estrella de esta nacionalidad que se 
ha atrevido a cruzar el charco y enfrentarse a los 
“peligros” de la guerra del Golfo para actuar en el 
programa “¡Viva el espectáculo!”, en el que intervendrá 
hoy.

Concha BARRIGOS

El director de “¡Viva el 
espectáculo!”, Fernando 
Navarrete, se lamentaba 
pocos días antes del estreno 
del espacio de que era muy 
difícil que las estrellas que 
tenían contratadas vinieran a 
España, y que su actuación 
estaba condicionada a que en 
el momento de acudir al pro
grama la guerra del Golfo 
hubiera terminado.

De todos los grupos y solis
tas “precontratados”, los Bee 
Gees, Liza Minelli, Jerry 
Lewis y Shirley McLaine, sólo 
esta última, por el momento, 
ha osado desafiar los poten
ciales peligros que “acechan” 
a los ciudadanos norteame
ricanos en todo el mundo des
de el inicio del conflicto.

“ El miedo es una elección.

Comenzará su emisión en 1992 y se dedicará exclusivamente a difundir noticias

Presentado el proyecto de 
televisión europeo, “Euronews”
La Unión Europea de Radio

difusión (UER) presentó ayer 
en Bruselas su proyecto de crea
ción de una cadena de televi
sión por satélite dedicada exclu
sivamente a la difusión de noti
cias, que comenzará sus emi
siones en 1992. Euronews será 
una cadena multilingüe (espa
ñol, francés, inglés, alemán e 
italiano), que utilizará el mate
rial informativo puesto a su dis
posición por las entidades tele
visivas públicas de los países 
asociados al proyecto y en el 
que cada telespectador podrá

Yo he elegido no tener mie
do. No creo que me haya lle
gado el tumo de morir”, afir
mó tajante la cantante en la 
rueda de prensa posterior a 
la grabación del programa, 
realizada el pasado 26 de 
febrero en Madrid.

Su visita a España coincide 
con el estreno en nuestro país 
de su última película, “Pos
tales desde el filo”, razón pro
mocional que quizá haya ayu
dado a,su “valerosa” decisión. 
En “¡Viva el espectáculo!” 
interpretó en directo los 
números musicales y de baile 
de gran parte de su “show” 
“Out there tonigth”.

Fuentes del programa han 
anunciado que próximamente 
actuarán también los Bee 
Gees, aunque no han concre
tado fecha. Quienes sí tienen 
ya una cita “fija” son el can

captar la emisión en dos idio
mas. Radiotelevisión Española 
(RTVE) participa en Euronews 
junto con las televisiones públi
cas de Francia, Bélgica, Austria, 
Yugoslavia, Alemania, Egipto, 
Grecia y Finlandia.

En un futuro próximo es 
posible que se sumen también 
Suiza, Luxemburgo y Portugal.

Los promotores del proyecto 
han trabajado durante tres años 
en la elaboración del mismo y 
estiman que Euronews respon
de di reto lanzado por la Ci
de crear una televisión realizada 

tante inglés Rod Stewart, y 
el español Julio Iglesias, que 
intervendrán en el programa 
el 8 y el 15 de marzo, res
pectivamente.

En el programa de hoy, 
además de Shirley McLaine, 
participarán José Luis Pera
les, Jimmy Sommerville, 
Cómplices, Fabulous Singlet- 
tes y Las Veneno.

Las adicciones, una pato
logía motivada frecuentemen
te por frustraciones y deseos 
inhibidos, serán el tema de 
debate del programa “El 
espejo”, que emitirá la pro
ducción norteamericana de 
1231 “Sólo cuando me río”. 
Este largometraje, dirigido 
por Glenn Jordan es una 
comedia de tono agridulce 
que narra la historia de una 
adicta al alcohol y sus difíciles 
relaciones con su hija ado
lescente. La vida de la mujer 
se desarrolla en un extraño 
ambiente, en el que también 
se mueven un fracasado actor 
homosexual y una mujer" 
madura cuya principal preo
cupación es su belleza y su 
imagen ante los demás. 

por un equipo europeo para un 
público europeo.

Los planteamientos informa
tivos de la guerra del Golfo han 
puesto de manifiesto la nece
sidad de un canal europeo de 
noticias, según los promotores 
Euronews comenzará a emitir 
a principios de 1992 durante seis 
horas al día y posteriormente 
su programación alcanzará las 
24 horas, a través del satélite 
Eutelsal. Sus emisiones podrán 
ser capaiada de^de Islandia habi
ta Canarias y desde Irlanda has
ta Turquía

“Las Virtudes” 
seguirán 
trabajando a 
pesar de su 
maternidad

Antonio NOMBELA

Me ha parecido digno de que 
ustedes la conozcan esta decla
ración de elena Martín y Sole
dad Mallol, que, por si no lo 
sabían, se hacen llamar “Las 
Virtudes” y procuran dar en TV 
la imagen de hermanas gemelas. 
Han dicho, a dúo: “Podemo.s 
trabajar y cuidar de nuestros 
niños porque tenemos unos 
maridos muy apañaditos”. Des
pués de ésto solo hay que feli
citar a las “virtuosas”, desearías 
algo más de ingenio en sus 
chanzas y burletas. Y compa
decer sinceramente a los “apa
ñaditos” de sus maridos.

Un año va a estar en Ingla
terra nuestra admirada colega 
Mercedes Milá, dice que la con
trataron para presentar un pro
grama en una emisora londi
nense. Y que aceptó, encantada, 
porque, así, perfeccionará su 
inglés. Ya podía enviar alguna 
crónica de vez en cuando. No 
nos sobran tan buenos perio
distas por esos mundos, ahora, 
en que todo el que empuña una 
grabadora, se siente capaz de 
ponerse el mundo por montera.

Hace ya algunos días que fue
ron emitidas, pero les juro sobre 
mi “Olivetti” que no he con
seguido olvidar todavía las 
estremecedoras, horripilantes 
imágenes del reportaje sobre el 
llamado Tercer Mundo que nos 
incitaban a borrar la miseria y 
erradicar el hambre del mundo.

Antena 3 TV y 
Tele 5 ofrecen 
una amplia 
oferta 
cinematográfica

Por la pantalla de Antena 3 
TV podremos Ver a las 15.30 
horas “Operación vívora”, diri
gida por Peter Maris e inter
pretada por Linda Puri y James 
Tolkan. Finalizan la emisión 
con la proyección a las 02.30 
horas de la película “Yo quiero 
ser torero” cuyo director es el 
popular Miliki y los intérpretes, 
Duo Sacapuntas y Pepe Ortiz.

^La bella Mimi”

A su vez Tele 5 tiene pro
gramada la emisión de dos fil
mes. El primero “La bella 
Mimi” es a las 15.50 horas y 
está dirigida por José María 
Elorrieta e interpretada por 
Queta Claver, María Navarro, 
Rosarío Royo y Antonio Gari- 
sa. Se trata de una comedia 
sobre una chica del “music-hall” 
que es despedida injustamente 
y planea vengarse del dueño del 
local. La segunda cinta “La pro
fanación” se proyectará a las 
01.15 horas y cuenta con la 
dirección de Tiziano Longo y 
la interpretación de Jean Soler, 
Simonetta Stefanelli y Laura 
Ambesi. Narra los amores entre 
una monja que trabaja en un 
hospital y uno de los apí;^^los 
cirujanos. Todo ello en clave 
erótica.
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El Sindicato 
Médico se 
solidariza con la 
periodista de 
TVE regional

LT

El Sindicato Médico de Ciu
dad Real ha manifestado, 
mediante un comunicado de 
prensa, su “apoyo incondicional” 
a la periodista de TVE en Cas
tilla-La Mancha, después de la 
polémica surgida tras la petición 
de cese pedida por el director 
provincial del INSALUD, Carlos 
Barra, para la citada profesional.

Los responsables del sindicato 
aseguran en su escrito que “no 
ofende quien quiere sino quien 
puede” y que la periodista, cuan
do difundió la noticia del cese 
de Barra, “sólo estaba cumplien
do con su deber en un Estado 
de Derecho”.

En su opinión, el director pro
vincial del INSALUD no merece 
la pena “gastar una línea más 
en su persona, ya que está total
mente descalificado”. Según 
afirma la citada organización 
sindical de facultativos, el hecho 
de pedir el cese de la periodista 
corrobora, una vez más, “su gran 
talante democrático”.

Más de 30 
médicos y ATS 
comienzan a 
trabajar hoy en 
la provincia

LT

Como consecuencia, de la 
resolución del concurso de tras
lados de médicos y ATS titulares 
y de las oposiciones de los mis
mos, concovados por la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, a partir de hoy tomarán 
posesión o ejercerán en nuestra 
provincia un total de 47 nuevos 
faicultativos y 80 ATS. De los 
cuales, 17 plazas de médicos y 
14 de ATS son de nueva creación 
y, por tanto, aumenta la plantilla 
en Ciudad Reai en 31 sanitarios 
más.

Los puestos de trabajo han 
sido creados para aquellas 
poblaciones que Sanidad e Insa- 
lud han considerado más nece
sitadas de sanitarios. Este con
curso es el primero que se lleva 
a cabo en el territorio de la 
comunidad autónoma y viene a 
cubrir una necesidad reiterada
mente puesta de manifiesto por 
los profesionales de la región.

Así mismo, Castilla-La Man
cha es la primera comunidad 
que lleva a cabo y resuelve de 
forma satisfactoria la oposición 
de sanitarios locales, según 
informa en nota de prensa la 
Consejería de Sanidad y Bienes
tar Social. Además el citado 
organismo autónomo ha estable
cido los mecanismos que puedan 
asegurar la asistencia sanitaria 
a todos y cada uno de los pue
blos y ciudades de nuestra 
provincia.

La carpa, desmontada. Los Carnavales terminaron con una semana de retraso debido 
a que la nevada caída el domingo de Piñata hizo retrasar siete días el desfile de carrozas. 
Con él, terminaron las fiestas carnavaleras y la carpa se ha desmontado de su polémico 
emplazamiento. Los responsables de Peñas y Ayuntamiento pueden ir pensando ya, si ese 
es el lugar idóneo para años sucesivoSj a la vista de las protestas de los vecinos del 
Corazón de María . paulwhite

^B La astilla

• Nuevos nubarrones se 
ciernen sobre el cielo elec
toral del PP en nuestra pro
vincia. El partido se está 
enfrentando a muchos pro
blemas para cuajar sus can
didaturas y prueba de ello 
es que no tiene ni una lista 
clara, según todos los indi
cios y, para colmo, algunos 
de los más importantes pun
tales en su organigrama 
están pensando, seriamente, 
en no volver a presentarse.

***
• Al acierto, según lo que 

se palpaba en. el ambiente, 
de la designación de José 
Rafael de los Reyes para la 
capital, parece que hombres 
de la talla de López Vega, 
Díaz de Mera y Almansa, 
alcaldes de Valdepeñas, Dai
miel y Bolaños respectiva
mente, podrían no presen
tarse, por razones diversas, 
lo que haría que el signo 
de los Ayuntamientos cita
dos cambiasen, con seguri
dad, de color.

* * *
• Si a ello le añadimos 

los problemas que, según los 
últimos rumores, va a crear 
la confección de la lista 
regional, todo hace pensar 
que el PP está inmerso en 
un tremendo dilema. Según 
haga las cosas, puede cum
plir las expectativas de sus 
dirigentes: subir considera- 
blemente o, por el contrario, 
pegar el petardo, como los 
toreros malos.

• Insistir hoy, indepen
dientemente de las razones

Vino blanco “Gran Fúcares”.

tácticas o afectivas que 
pudiese haber, en hombres 
como Luis Toledano y Felipe 
Caballero, absolutamente 
“out” para la política por 
múltiples causas, no parece 
lo más razonable, aunque 
muy libres son en las sedes 
populares de Toledo y Ciu
dad Real de actuar como les 
plazca. Al menos en Ciudad 
Real rectificaron a tiempo. 
Ahora sólo falta ver con qué 
mimbres tiene que hacer 
“Falete” el cesto.

* * *
• Cambiando de tercio, 

decir que la C(K)perativa 
Ntra. Sra. de las Nieves de 
Almagro, ha lanzado un nue
vo tipo de vino blanco joven 
con el nombre de “Gran 
Fúcares”.

Dos despachos
CARPINTERO

El secretario general de la 
Delegación del Gobierno en 
Andalucía ha declarado ante 
el juez que instruye el caso 
Juan Guerra que éste utilizó 
no un despacho, sino dos y 
dedicados a actividades pri
vadas, posiblemente ilegales.

Al ya ex-vicepresidente 
del Gobierno no se le puede 
imputar la autoría de ningún 
delito, pero sí faltó a su obli
gación de hacer vigilar el uso 
correcto de instalaciones 
públicas. Ya parece probado 
que el “asistente” no dedi
caba las mañanas a tomar 
inocentes “cafelitos” con sus 
visitantes, sino que, entre 
café y café, compraba, ven
día, recalificaba, recomenda
ba y apañaba todo lo apa- 
ñable, actuaciones, al menos, 
pre-delictuales.

Por lo pronto, las aguas 
del rió que dejó sonar pie
dras ante los medios de 
comunicación social se ha 
llevado por delante la cartera 
del vicepresidente. Las res
ponsabilidades políticas se 
han depurado ante el gran

71.188
(Premiados con 2.500.000 Ptas.j

Hoy será 
enterrado en 
Puertollano el 
cabo Francisco 
Navarro

LT

El cabo Francisco Navarro, 
que falleció en el Hospital Vir
gen de la Arfixaca de Murcia 
a consecuencia de un disparo 
fortuito, recibido en las insta
laciones militares de Chinchilla 
(Albacete) donde prestaba su 
servicio militar, recibirá sepul
tura hoy en la localidad de 
Puertollano, de la que era rtatu- 
ral y a donde su cuerpo habría 
llegado anoche, procedente de 
la capital murciana.

Como se recordará, Francis
co Navarro recibió un disparo 
casual de un arma que le era 
entregada por otro compañero. 
Tras ser trasladado al Hospital 
de Albacete, se consideró nece
sario su ingreso en el Hospital 
de Murcia, donde el infortuna
do soldado falleció, debido a 
las graves lesiones que le prujo 
el disparo.

jurado de la opinión pública. 
En una democracia, a los 
ciudadanos no les basta 
conocer más y mejor que en 
una dictadura. También exi
gen la aplicación del Dere
cho, a todos por igual. Uti
licen ilícitamente un despa
cho o dos, como Juan 
Guerra.

Terminaciones y premios
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1.188 50.000

188 5.000
88 500

8 100


